
o TEMPO· - Pressão Atmosférica Média:
1012.3 milibares. Temperatura média do
dia: 23.40. com máxima insolação 34.40. e

mínimo à noite 12.80. (No Planalto média
mínima 08.90.). Cúmulus, Stratus, Cirrus,
de meio claro a encoberto. Nevoeiro notur
no. Tempo: No Planalto: Chuvas esparsas
passando a. bom. No Litoral: Chuvas espar- .

sas à noite. Bom durante o dia. Previsão: A.
Seixas Netto

'

VEfcULOS COM NOVOS PREçoS - A indús
tria automobilística recebeu, sem restrições, o

precentual médio de 5 por cento, no aumento
autorizado pelo Consel o Interministerial de pre

ços - CIP e que começou a vigorar desde ontem,

para os veículos de fabricação nacional de todas

as marcas e tipos. Das principais fábricas, apenas
a Volkswagen divulgou sua tabela definitiva,
enquanto as demais deverão fazê-lo na próxima
segunda-feira. O veículo básico da Volkswagen, o
sedan 1300, teve seu preço ftxado em Cr$
36.800,00.Florianópolis - Sábado 02 de outubro de 1976 - Ano. 62 - No. 18.502 - Edição de hoje 16 páginas - Cr$ 2,00

Durante todo o dia formaram-se extensas filas, de trabalhadores nas agências da CEPo O pagamento das cotas se estenderá até fevereiro de 1977.

Trabalhadores
formam fila para

. .

receber a sua'
cotado PIS
A Caixa Econômica Federal pagou ontem cerca de 800

cotas do PIS aos trabalhadores de Florianópolis.
--

O movimento do primeiro dia surpreendeu à CEF, que
montou uma agência provisória' no Centro Comercial

ARS especialmente para esse fim O' valor médio das

cotas é de Cr$ 412, enquanto que o valor máximo
acumulado supera a casa dos os 2 mil (Página 16).

GEISEL FAZ APELO EM FAVOR DA UNIÃO
r.,.�

"Só com trabalho, com conjugação de esforços, com unidade de ação é que podemos transformar o Brasil, tirar grande parte da nossa população
da miséria"

,

disse ontem o' Presidente Geisel em São Paulo, ao formular novo apelo à união dos brasileiros em torno do Governo(Pág: 5).

Veneza, com fissura no dedo médio da mão esquerda, será substituido por Ari Prudente amanhã

Ari Prudente joga
"amanhã contra
o Grêmio. Veneza
está lesionado

o treinador Aureo fez muitas modificações
no time titular do A vai ontem à tarde du
rante o coletivo e acabou não definindo
quem sai jogando amanhã contra o Grê
mio. Em princípio está confirmada a per
manência de Lico e Renato Sá na meia can

cha, substituindo a Picolé e Carlos, respec
tivamente. Mas a mais importante das alte
rações foi provocada pela /esãode Veneza,
que será substituido porAriPruleme (Pág 8�

Prisões cheias
levamo

�,. ... ;' "". -::ç i.' ...

Governo a
mudar conceito'

,

de' pena
" :--.

l"írg;1J1l "

o

Konder pede a
;oinvillenses
um amplo

apoio à Arena

Ali abandona o

boxe. Agora só

quer propagar a

fé muçulmana

o campeiio mundial de todos os

pesos, Muhammad Ali, anunciou
ontem que se retira do

ringue para dedicar-se à

propaganda da fé muçulmana
.através do mundo. A decisão foi
tomada em atenção a conselho

do chefe da comunidade muçulmana
negra dos Estados Unidos (P. 7)

Santa Rosa de Lima, o menor municipio
do Brasil, situado no Sul catarinense,
mantém-se como uma pequena comuni
dade em que o relacionamento familiar é
o fator preponderante em sua vida social
Sem cadeia pública - o único crime ocor
reu em 1972- edispondo apenas de uma
estrada como meio de comunicação, as

200 pessoas que habitam seu centro urba
no submetem-se diariamente a um regime
pacato, sem emprego e diversão [Pag. 9).
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PORTUGAL

AS NOVAS (E DRÁSTICAS)
..

Lisboa - O governo de Mário Soa
res aprovou ontem severas medidas
na área trabalhista, com o objetivo de
"reconstruir uma economia grave
mente afetada por 29 meses de revo

lução", Estimulado pela omissão dos
comunistas nas recentes devoluções
de propriedades agrícolas, ocupadas
ilegamente pelos camponeses es-'
querdistas, o gabinete minoritário
socialista do primeiro-ministro Soa
res anunciou uma série de medidas

disciplinares para superar "a caótica

situação nas indústrias do país", in
cluindo a redução indireta dos salá
rios.

Soares, que excluiu os comunistas
do governo deste país membro da

OTAN, pela primeira vez desde a "Re

volução dos cravos vermelhos", tam
bém cumpriu uma promessa da cam

panha eleitoral de revogar a legisla
ção que assegura artificialmente ao

PC o.domínio dos sindicatos de traba-

Ihadores. As medidas adotadas pelo
governo foram duramente criticadas

pela esquerda. O jornal radical Página
Um" disse: 'não houve na história
dos povos um gabinete socialista que
pretendesse liquidar tantas vitórias
dos trabalhadores".
Os comunistas, aparentemente

atuando com cautela, uma vez. que
estão próximas as eleições locais de

dezembro, adotaram uma posição de

expectativa. No início do ano, os Co- o premier Mário Soares.

MEDIDAS
munistas prometeram combater "a

política anti-operária" de Soares, e

indica como possíveis armas as gre- .

ves e manifestações. Nos últimos me

ses, os socialistas e os membros do

partido popular democrático realiza
ram alguma penetração nos sindica-.
tos, mas os Comunistas ainda consti
tuem a pri ncipal força do movimento.

balhadores, o governo garantiu o di
reito de demitir os empregados "que
se negarem a cumprir ordens, por fal
tarem ao trabalho com graves conse
quências pará as empresas, ou por
causar danos financeiros ou físicos a

uma companhia ou aos que nela tra
balham".

Ao retirar um lei que torna pratica
mente impossível a dispensa de tra-

Também estabelece "castigos para
as faltas ao trabalho por falsos moti
vos de saúde".
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ARGENTINA
Um ataque à guerrilha. Na ONU.

Nações Unidas - O governo argentino disse ontem

ter "pleno conhecimento das conexões existentes entre

grupos subversivos e organizações multinacionais".
Estas conexões se refletem em apoio logístico, material,
finanças e ainda no envio de pessoal treinado, disse o

.

chanceler argentino Cesar Augusto Guzzetti. Em entre
vista coletiva na missão diplomática argentina perante as

Nações Unidas, o ministro disse que "A ação subversiva

argentina está vinculada com ações em outros países
latino-americanos e com outros fora do continente".

Em vista dessas conexões internacionais dos grupo
subversivos, acrescentou, "o governo argentino mantém
vínculos por canais naturais com as autoridades corres

pondentes de outros países afetados". Negou qualquer
conceito de "aliança anti-subversiva" com outros países.
O ministro anunciou que, neste perído de sessões da
assembléia geral, a Argentina tentará chamar a atenção
das Nações Unidas para a adoção de medidas eficazes
contra o terrorismo internacional, apesar de não se dispor
a apresentar uma proposta concreta sobre o assunto.

A proposta da Alemanha Federal para combater o

terrorismo, acrescenta, "É um excelente começo", que
poderá conduzir a um convênio internacional mais amplo.
A Alemanha Federal limitou seu projeto de resolução para
medidas contra a pirataria aérea e à retenção de pessoas
como reféns".

No 'âmbito político mundial, declarou, a Argentina
continuará com os países não alinhados "sua posição
inicial moderada". No que se refere às Ilhas Malvinas, o
chanceler disse que um recente parecer do Comitê de

Descolonização sobre o caso "favorece e melhora aposi
ção argentina a respeito. "Em meu discurso do dia cinco",
acrescentou, "farei menção a este tema." Após reiterar a
inportânciada questão das Malvinas no contexto da polí
tica externa argentina, o chanceler disse "Temos espe-

, rança de que esta situação atual-de demora (na, busca de
I uma solução) possa adquirir um ritmo muito mais acele
I rado em um futuro próximo".

Tiroteios, mor tes e prisões
Bu�nos Aires - O Exército anunciou a-descoberta de

um esconderijo guerrilheiro com armas e explosivos no

bairro de Palermo, nesta capital e que em ocorrência
isolada as forças de segurança mataram um auerrilheiro.
Ao mesmo tempo, confirmou-se oficialmente que cinco
guerrilheiros morreram e dois membros das forças de

segurança ficaram feridos em um choque quarta-feira
última nesta capital. O comunicado revela ainda que
foram feitas quatro prisões. As novas baixas aumentam
riam para 1.020 o número de vítimas da violência política
este ano na Argentina.

A descoberta do local onde os guerrilheiros guarda
vam armas e explosivos se deu graças à informação for
necida por um guerrilheiro detido anteriormente, se

gundo as forças de segurança.Varias testemunhas relata
ram que o choque que provocou a morte dos ci nco guerri
lheiros foi particularmente violento.
Nas últimas semanas, foram mais frequentes os cho

ques nesta capital e arredores. Geralmente as lutas entre
guerrilheiros e forças de segurança ocorrem em áreas
afastadas de Buenos Aires. O presidente Jorge Videla
considerou como prioridade .máxima de seu governo o

"aniquilamento da subversão". Na noite de anteontem, o
coronel Rodolfo Whener, comandante de um regimento,
afirmou durante cerimônia militar: "Temos plena certeza
e confiança de que venceremos, não pela rendição de um'

inimigo leal, mas pelo aniquilamento total da subversão
apátrida".

EUA

Novas paralisações na Espanha
Madri - A esquerda

sindical convocou ontem

uma greve geral de 24
horas para protestar
contra o que chama de
violência direitista tole
rada, mas os feitos do
movimento foram míni
mos. Os dirigentes es

querdistas disseram l, 'e
250 mil trabalhadores

suspenderam seus servi

ços, mas o governo asse

gurou que o número de

grevistas era de 25 mil.
Unidades policiais força"
das, em veículos e a pé,
patrulharam a capital'
preparando-se para qual
quer manifestação e para
evitar possibilidades de

choques de rua entre es- tação e paz", exortando
querdistas e direitistas. tanto a esquerda quanto a

Entre os si nais mais direita a evitar atos violen-
evidentes da greve, al- tos. A convocação da

, . __,_, .

guns negocias encerra- greve geral fOI em pro-
ram suas atividades e testo contra a morte de
menos quarta parte do Carlos Gonzalez, estu-

transporte terrestre da dante de 21 anos de
capital - 17 linhas de idade, durante uma mani-
ônibus - não funciona. festação a favor da anis-
As atividades comerciais tia. Os jornais esquerdis-
no centro foram normais, tas e a oposição política
mas as lojas em seis bair- culparam os extremistas
ros industriais fecharam de direita pela morte do
depois de ameaças, se- jovem. A maioria das lojas
gundo disse a agência de comerciais, bancos e es-

notícias. "Europa Press". critórios abriu como de
A universidade de Madri costume, mas uma greve
suspendeu as aulas. O de 171inhas de ônibus su-
governador civil Jaun primiu o serviço no setor
Jose Roson pediu "medi- Sudeste de Madri. En-

\

quanto isso, os carteiros
desafiaram seus líderes
sindicais e se recusavam

a distribuir a correspon
dência já pelo oitavo dia
em Madri, Barcelona, Bil
bao, Malaga e Sevilha.
Funcionários do correio
disseram que tal fato

atingiu a metade do ser

viço de distribuição nor

mal em toda a Espanha.

Foi adiada, no entanto,
uma greve da empresa
Aérea Ibéria, propriedade
do governo. A questão
trabalh ista da Ibéria não
está relacionada com a

convocação esquerdista
à greve geral.

Alemanha: quem vencerá amanha?
Bonn - Os alemães

comparecerão no do
mingo às urnas, nas cru

ciais eleições gerais, e

depois da intensa e

agressiva campanha, a

coalizão do çhanceler
Helmut Schmidt, ajudada
por uma efetiva diminui
ção do âes�mpen�\) ce da,
inflação nos últimos me

s-ês, aparece ligeiramente
como favorita. Mas o líder
da Oposição, o

democrata-cristão Hel
mut Koul, de 46 anos,
está-otimista, sobretudo
após a derrota dos
social-democratas sue

cos, há duas semanas.

Kohl disse que acredita na
. obtenção da vitória' para
seu partido, seguindo
tendência do conserva

dorismo, que parece estar
envolvendo a Europa.
'A base da aliança de
Schrnrdt é seu partido
social-democrata,. sendo
completada pelos demo
cratas livres do ministro
das Rela.ções Exteriores
Hans Dietrich Genscher.
Khol, que realizouurna

intensa campanha sob o

lema de "Liberdade em

vez de Socialismo", con
siderou a derrota socia
lista a Suécia como sendo
"uma advertência à Eu

ropa para não entregar
nosso continente à Inter-

do governo. Schmidt, de
57 anos, disse que a si
tuação da Alemanha não
tem nada a ver com a da
Suécia. Os social
democratas estão no

poder há somente sete
anos, enquanto a derrota
de duas semanas atrás

ocorrf!' 'após .",r;;s, §i��i.á�I��
democratas governarem
a Suécia 44 anos, sem in

terrupção. Além disso, os
social-democratas sue

cos tinham uma aliança
subentendida com os

Comunistas. Na Ale
manha, os comunistas
constituem força autô
noma.

Pesquisas eleitorais
realizadas logo depois da
eleição na Suécia deram
uma vantagem à coalizão
de Schmidt, mas os pes
quisadores advertem que
suas amostras têm 'u.ma
margem de pelo
menos dois por cento, o

que significa que' a dis
puta é acirrada. Atual
mente a coalizão de
Schmidt tem 45 cadeiras
na Câmara. Os social
democratas controlam
229, os democratas livres
41 e os democratas
cristãos 225. Há um legis
lador que renunciou ao

partido Social Democrata'
e atualmente é indepen
dente.

Schmidt reconhece que
seu partido, atingido por
escândalos e dissenções
entre suas alas modera
das e esquerdista, não

aspira a uma ampla vitória
de mais de dez por cento,
obtida há quatro anos

pelo ex-chanceler Willy
.Brandj» "Sctimjat êl.isse
que' se conforma com

uma vantagem de doze
votos.

Na política externa, tan
tos Schmidt quanto Khol
dizem que a Alemanha
deve manter-se firme na

OTAN e continuar consi
derando a 'amizade com

os Estados Unidos como
.

'el emento i nd ispensá
vel". Khol, no entanto,
acha ser necessário au

mentar os vínculos com o

ocidente. No setor in
terno, a economia de

sempenha um papel deci
sivo, razão pela qual os

recentes relatórios sobre
a redução do desemprego
constituem um apoio para
Schmidt. No início do
ano, o número de desem

pregados superava a casa

de um milhão e os últimos
números revelam agora
que o desemprego só

atinge a 101.700 pessoas,
3,9 por cento da força de
trabalho. Também houve
uma substancial baixa na

inflação ..

Schweiker Dole

Helmut Schmidt

nacional Socialista. Si
gamos o exemplo
sueco,", disse, insistindo
em que o eleitorado de
41,6 milhóes de pessoas
apóiam seu partido.
Os eleitores escolhe

ram os 496 membros da
Câmara baixa do parla
mento, que por sua vez,
ao assumirem seus car

gos formalmente no dia
14 de dezembro, elegerão
o novo chanceler, chefe

Humphrey Kennedy

LíBANO
Os sjrios continuam avançando
Alev, Líbano - A artilharia síria e as milícias cristãs

desencadearam uma violenta ofensiva a Leste e a Oeste
contra posições guerrilheiras palestinas postadas nesta

região motanhosa. A população civil reuniu às pressas
móveis e objetivos, empreendendo a retirada em direção a

Bhamdoun, ao Sul, enquanto os sírios cor.tinuavam ata
cando de suas posições a Oeste.

Ao mesmo tempo, contingentes de combatentes di
reitistas liderados por seu comandante principal, Bashir
Gemayel, ao Norte e Oeste avançavam encosta acima em

direção a Aley. Ao anoitecer, já se encontravam nos I1mi
tes da cidade. Aley e Bharndoun, são as duas últimas
posições em poder dos guerrilheiros e de seus aliados
libaneses esquerdistas, n-a estrada Beirute-Damasco.

A Síria e os cristãos exigem que os g�errilheiros efe
tuem uma evacuação da estrada, cessem seu apoio aos

esquerdistas muçulmanos empenhados na querracivil e
retornem as suas bases nos acampamentos de refugia
dos. Bashir Gemayel, de 28 anos, líder da milícia do Par
tido Falangista, declarou ao correspondente de The As
sociated Press, Alex Efty que não pode haver negociações
com os palestinos "antes que se retirem de todo o territó
rio ocupado no Líbano" '';

Na terça-feira, as forças interventoras sírias desenca
dearam uma ofensiva fulminante, com a evacuação de
todas as posições palestinas e esquerdistas ao Norte da
estrada Beirute-Damasco, que constitui agora a fronteira
Sul do enclave cristão de 2.270 q-uilômetros quadrados de
extensão. Tódavia, apesar da ofensiva, que utiliza vôos
rasantes d.os jatos sí rios Mig-17 sobre o campo de batalha,
as guerrilhas não pensam em rendição. Após uma demo
rada reunião com seus principais assessores o líder guer
rilheiro Yasser Arafat disse que os palestinos prossegui
rão em "sua defesa dos objetivos do povo palestino e

libanês, lado a lado com o movimento nacional libanês.

Os soviéticos falam
. -

numa aproximaçao
com os chineses

t

Moscou -A União Soviética reafirmou ontem suas

esperanças de melhorar as relações com a C�ina Popu
lar, num extenso artigo publicado no Pravda. O artigo

,

não menciona, entretanto, o falecido líder Mao Tsé

Tung, inimigo ideológico do Kremlin. Assinado por "I.
Alexandrov" (tudo indica que provém da mais alta hie

rarquia soviética), o texto foi dedicado ao vigésimo
sétimo aniversário da revolução comunista chinesa. O

artigo menciona o conhecido tema soviético de que os

russos não são os responsáveis pelo estado atual das

relações bilaterais e reafirma a oferta publicada pela
última vez no dia 28 de abril, de reiniciar as conversa

ções sobre a disputa das frontei ras entre os dois adver
sários comunistas. As conversações começaram em

1969 e continuaram dois meses por ano até a última
sessão efetuada em maio de 75. O editorial destacou o

apoio soviético ao PC chinês antes da tomada do po
der, em 1949, a ajuda do Exército para libertar a China
dos japoneses na Segunda Guerra Mundial e a assis
tência soviética à República Popular depois de sua

constituição. A imprensa soviética também cessou

seus ataques diários à China e aos maoistas desde a

morte do líder, embora algumas transmissões radiofô
nicas procedentes de Moscou continuem com as críti
cas a esse país.

Church Mondale

o pensamento político dos 100 senadores
Washington - O gra-nde interesse

do Congresso norte-americano para
que a administração Ford adote um

distanciamento dos regimes direitis
tas da América Latina parece refletir
sua estrutura marcadamente liberal.

.

A Associação para a Ação Constitu

cional, que se autodefine como. um

grupo conservador, acaba de divul

gar uma análise da posição de cada
um dos 100 membros do Senado, ba
seada na forma pela qual eles vêm

votando desde que chegaram ao

Congresso. A conclusão: 57 delas re-

fletiram uma marcante posição libe- James Abozerk, também democrata e A posição dos legisladores, apesar
ral e outros 11 se colocaram ao làdo' que participa de um movimento para de tudo, não reflete, necessaria
dos liberais na maioria das veze's. cortar a ajuda à Argentina, votou com mente, seu partido, pois o democrata

Apenas 28 senadores tiveram uma, os liberais 92 por cento das vezes. O do Alabama James Allen votou com

posição verdadeiramente 'conserva'- :.;lspirante ·democrata à vice- os conservadores em 82 por cento

dora, enquanto mais quatro votaram presidência, Walter Mondale, é mais dos casos, enquanto o republicano
neste lado a maior parte das vezes. ortodoxo em seu liberalismo do que Jacob Javis votou com os liberais em

seu rival republicano em seu conser- 86 por cento dos casos. O mais liberal
O democrata Frank-Church, que vadorismo. O companheiro de chapa de todos os republicanos é Richard

e'logiou a suspensão d�� ... .uda militar de Ford, Roberto Oole, votou com os Schweiker, senador que Ronaldo
ao Uruguai, votou de forma tiberalBô conservadores 80 por cento das ve- Reagan convidara para seu candi

por cento das v.ezes. SeU .correligio- zes, enquanto o companheiro de Car.- dato vice-presidencial: 96 por cento.
nário Edward 'Kennedy, principal crí- ter votou com os liberais 97 porcento .. Os outros republicanos com voto li
tico do Chile, 93 por cento das vezes. das vezes. beral são Edward Brooke, 92 por

cento; Charles Mathias, 87; Jacob Ja

vits, 86; Clifford Casse, 84; Mark Hart
field, 81; Robert_ Stafford, 78; e Char

les Percy, 63 por cento.
A única generalização que se pode

fazer sobre a análise é que os senado
res sulistas são solidamente conser

vadores, não importa.o partido. Os

mais conservadores são Storm

Thurmond, Carolina do Sul, republi
cano, e James Eastland. democrata
do Mississipi. O norte é um mosaico,
pois o voto liberal de Percy contrasta
com os 66 por cento de votos conser-

vadores de seu correligionário de Mi

chigan Robert Griffin. A análise in

dica que o senador mais conservador
não é o republicano do Arizona Barry
Goldwater (96 por cento), mas seu

·correligionário Jesse Helms (98 por
cento), da Carolina do Norte. O herói

liberal, segundo a análise, não é o

democrata por Minnesota Hubert

Humphrey, que votou com os conser

vadores em apenas um por cento dos

casos, mas seu jovem colega Robert

Ourkin, de New Hampshire, que votou
100 por cento com os liberais.
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Konder visita obras e pede
apoio à Arena em Joinville

o governador visitou ontem 7 municípios, além de

Joinville. Em São Francisco do Sul ele esteve em visita

às obras do terminal graneleiro da Cocar, e depois de

conhecer o andamento dos trabalhos anunciou que

dentro de um ano pretende voltar para inaugurá-lo.

Joinville (Sucursal) -
Após cumprir uma ex

tensa programação nos

municípios de São Bento
do Sul, Corupá, Jaraguá
do Sul e Massaranduba,

. onde juntamente com

" alguns secretários e auxi
liares diretos fez visitas
de inspeção à diversas

· obras públicas, o gover
nador Konder Reis es

teve ontem em Joinville,
onde fez visitas a várias
empresas.
A programação gover-

I namental começou às
8h30min da manhã, com
inspeção das obras de

implantação e pavirnen
tação doa rodovia SC-'
415, acesso de Joinville
ao aeroporto de Cubatão.
A obra total consumirá

, Cr$ 6.100 mil tem 9,5
quilômetros e deveria
estar concluída no' úl
timo dia 29 de abril pas
sado.
Ainda pelà manhã,

Konder Reis esteve visi
tando as obras da sub
estação da Celesc, que

depois de concluída
(operação prevista para o

próximo mês) terá como

principal finalidade
atender o Distrito Indus
trial de Joinville. O custo

está fixado em Cr$ 16
milhões e 962 mil,

No Sine - Sistema
Nacional de Emprego
o governador fez um rá

pido pronunciamen to,
onde pediu a colabora-

çâo dos joinvillenses
para a perfeita execução
do programa. Noutro pe
dido e apelo dirigido aos

presentes, disse que
"tudo dependerá do

apoio que o povo de

Joinville dará para a

eleição de Luis Gomes,
candidato a prefeito pelo
partido da Revolução".
A agência do Sine de

Joinville já atendeu, du
rante os primeiros três
meses de funciona

mento, três mil preten
dentes a emprego, que já
estão trabalhando.
CIS E CSU
As duas últimas visitas

de Konder Reis foram às

obras do Centro interes

colar de Segundo Grau,
que já estão concluídas.
O CIS de Joinville ocupa
uma área de 4.370metros

quadrados e custou

Cr$ 7 milhões e 182 mil.
O equipamento já foi ad
quirido e falta somente a

instalação.
Para iniciar suas ativi

dades, o que possivel
mente se dará no início
do próximo ano letivo,o
CIS ocupará de imediato
102 pessoas de diferen
tes níveis para atender os
4.800 alunos que serão
admitidos. Os cursos

técnicos em Mecânica
Eletrônica, Contabili
dade, e Técnico Assis
tente de Administração.
O Centro Social ur

bano, também visitado

pelo governador durante
o período matutino de
ontem ainda' não tem

nada construído. O em

preendimento terá uma

área construída de 2.686
metros quadrados e in
vestimentos de 9 milh
ões de cruzeiros. Terá
ginásio coberto, campo
de futebol, duas quadras
polivalentes, canchas de
bocha e "play-ground".
De acordo com os proje
tos, seu complexo estará
dotado de ambulatório
médico e laboratório,
salas para aulas de en

sino supletivo e pré
escolar e para cursos pro
fissionalizantes, salão
para reuniões, biblio
teca, poste de atendi
mento previdenciário,
local para distribuição de
medicamentos, cantina e

agência de empregos.
Até o momentoIestào

assinados os serviços de
aterro e canalização e

estas obras deverão estar

concluídas no final deste
mês com um custo de
Cr$ 1 milhão e 385 mil.
O governador do Es

tado quebrou a progra
mação' diversas vezes

durante a visita em Join
ville. Além de sua

agenda, visitou uma ex

posição de fotografias do
160 Distrito Rodoviário
Federal, a agência do
Ipesc, o cartório Cubas e

as redações dos dois jor
nais locais.

A comitiva governa
mental e Konder Reis

cumpriram outra extensa

programação de visítas
nos municípios vizinhos,
durante à tarde. Em São
Francisco do Sul, presi
diu os atos de assinatura
de credenciamento do

Ipesc, fez inspeções ao

Forum local, a Escola in
tegrada Victor Konder e

à linha Laranjeiras, da
Erusc. Por último esteve

no terminal graneleiro
da Cocar, com capaci
dade para 60 mil tonela
das e que está sendo
construído na área por
tuária.

Os outros dois muni
cípios visitados na tarde
de ontem foram Ara
quari, onde esteve no

Hospital Bom Jesus e

Barra Velha, onde pro
'cedeu inspeções na cen

tral da Telesc, na Escola
Básica Astrogildo de
Aguiar e nas obras da es

trada de São João de Ita
periu.
Em todos os locais que

esteve, Konder Reis foi
acompanhado por can

didatos a vereadores e

prefeitos. '0 pitoresco
desta perseguição ao

chefe do governo catari
nense, foi que dezenas
de candidatos contrata

ram fotógrafos para obter
poses junto ao governa
dor, para posterior apro
ve

í

tarne n to em cam

panha política.

Propaganda:Arena já passou
de urrimilhiio de impressos

Justificando que "nunca se

fez tanto por um pleito", o se

cretário do diretório regional
da Arena, deputado Celso

Costa, disse ontem que até o

presente já foram encaminha-
,

dos mais de um milhão de fo

lhetos de propaganda eleitoral
aos diretórios municipais.
Compõem esta farta carga

publicitária eleitoral folhetos,
fitas gravadas, mini-discos,
proncunciamentos do Presi
dente Geisel, do governador
Konder Reis, de ministros de

Estado e outras autoridades

políticas do País. Por exemplo,
lembrou Celso Costa, que
cada candidato arenista está
recebendo uma fita gravada,
de uma hora de duração, con
tendo propaganda eleitoral.
Todo esse material de pro

paganda eleitoral é encami
nhado aos diretórios munici
pais do partido, os quais por
sua vez, os caminha direta

mente aos candidatos. Con
tando as noites que não dor

miu, empenhado em preparar
todo o material propagandís
tico, Celso Costa comentou

que "pelo trabalho que se rea

liza, a Arena já é vitoriosa,
aliás, será, de fato vitoriosa em

novembro".
De outra parte, ressaltando a

importância de um fiscal do

partido, durante a apuração
dos votos junto às urnas, bem

como para evitar atraso no re

cebimento da documentação,
Celso Costa, explicou os rnoti

vos que levaram o diretório re

gional do seu partido a enca-
·

minhar, até a tarde de ontem,
expediente aos 329 cand idatos
a prefeito: "em outros pleitos a

documentação eleitoral, em

muitos municípios, tem che-'

gado após sua realização, pro
vocando até transtornos. Por

este motivo, 45 dias antes toda
a papelada já foi encaminhada
aos 197 municípios do Es

tado".
Esta documentação eleitoral

é composta de instruções aos

fiscais de urnas, procurações
aos fiscais de urnas, aos dele-

·
gados relacionados com a

campanha eleitoral, inseridos
no Diário Oficial nÓ 140. I'gual
mente foram expedidas nos úl
timos dias dezenas de circula
res aos diretórios, orientado
os sobre o comportamento do

partido e dos cand idatos antes
e durante a realização do

pleito.

MUITA CALMA
Ao contrário do diretório

arenista, a grande movimenta

ção até o momento, não se re

pete do lado emedebista, onde
ainda predomina a preocupa

ção com os candidatos, que se

encontram em "sub judice",
para os quais o departamento
jurídico do partido está pres
tando sua assistência.
Dizendo que as credenciais

.

para os fiscais serão encami
nhada na época oportuna, "em
data mais próxima da realiza

ção do pleito, mesmo porque a

eleição, sendo de natureza

municipal, todos os diretórios

já possuem o material indis

pensável" o secretário eme

debista, Sau lo Vieira enfati

zou, que dentro das possibili
dades econômicas do partido,
"estamos remetendo aos can

didatos, todo o material de

propaganda relacionado com

o partido".

_ Nós encaminhamos aos

diretórios municipais, material
de campanha institucional do

partido _ frisou _ sendo que
o resto é feito por cada diretó

rio e cada candidato".
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Centrais Elétricas do Sul do Brasil S.A.
ELETROSUL

SubsidiiÍria da ELETROBRÃS

SELEÇÃO PÚBLICA No. 08/76.

técnica.
1. Resultado do Exame Psicológico e chamada para entrevista

No.3039 No.3031 No.3032
No.3035 No.3036 No.3037
No.3038 No.3039 No.3041

2. A presente ordem de chamada não implica em ordem de

classificação.
3. Os candidatos deverão comparecer dia 10. de outubro de
1976 às 13:00 horas, no seguinte endereço:

FLO RIANÓPOLlS:
Rua Esteves Junior, 08 - Loja
Divisão e Recrutamento e Seleção

4. Não haverá segunda chamada para esta etapa.

•�s CENTRAIS ELÉTRICAS DO SULDO. BRASIL.SA
SUBSIDIARIA DA El.ETROBRJ.\S

�

ELE TROSU L

AUXILIARES DE ENFERMAGEM

DO TRABALHO

1. A ELETROSUL admite para trabalhar na Usina Hidrelé
trica de Salto Osório, no Paraná, Auxil iares de Enfermagem
do Trabalho.
2. Requisitos:

- Sexo: masculino/feminino
- Escolaridade mlnima: 20. grau completo
- Curso de Auxiliar de Enfermagem
- Experiência de 3 a 5 anos

3. Oferece:
- Salário compensador, acrescido de vantagens próprias da

Companhia.
4. Os interessados deverão comparecer até o dia 7 de outubro
de 1976, no horário comercial, aos seguintes endereços:

- Florianópolis: Rua Esteves Júnior, 08 - Loja;_ Divisão'
de Recrutamento e Seleção

- Salto Osório: Usina Hidrelétrica de Salto 'Osório - Se
tor de Pessoal

Por outro lado,
.

assumiu

ontem a presidência do diretó

rio regional 'do MOS, o se

gu ndo vice-presidente, José
de Miranda Ramos, enquanto
que o deputado Dejandir Oal

pasquale inicia hoje um giro
pelo Estado,para participar di
retamente da-campanha eme

debista.

Os planos
daSEE

J O secretário
Salomão Ribas
reconhece que

houve uma queda
na qualidade do

ensino, e diz

.

o que está sendo
feito para

corrigir as
distorções.

para a

'--
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EDITAL
AVISO DE PRÉ-QUALIFICAÇÃO

CONSTRUÇÃO DE LINHAS
DE TRANSMISSÃO EM 500 KV

CENTRAIS ELÉTRICAS DO SUL DO BRASIL
S.A. - ELETROSUL, subsidiária da ELETROBRÃS,
está procedendo a pré- qualificação de firmas nacio
nais interessadas na construção de aproximadamente
700 Km de linhas de transmissão em 500 KV, circuito

.

simples, no Estado do Paraná, a partir, do 30. trimes
_ tre de 1977.

As firmas interessadas deverão ter patrimônio Ii-
. quido mínimo (capital social.integralizado, mais re

servas de capital, mais ou menos saldo da conta lucros
e perdas) de Cr$ 25.000.000,00 (Vinte e cinco mi
lhões de cruzeiros), grande experiência e tradição em

serviços de igual porte (construção de linhas de trans
missão em tensão igualou superior ii 345 KV), organi
zação, disponibilidade de equipamentos, pessoal e re

cursos adequados, e revelar capacidade para boa reali
zação das obras, a curto prazo;

As instruções para elaboração das propostas de
pré-qualificação estarão à disposição das firmas inte
ressadas, até o dia 8 de outubro de 1976, no endereço
abaixo, das 10 às 12 horas e das 15 às 17 horas.

CENTRAIS ELÉTRICAS DO SUL DO BRASIL
S.A. - ELETROSUL

Rua Trajano, 41 - 70. andar
Florianópolis
Na retirada das instruções para pré-qualificação de

verão ser apresentadas provas do patrimônio líquido
exigido, através do último balanço oficial, somente
pessoas credenciadas pelas firmas interessadas pode
rão retirar as instruções.

mel,horia

doensino
o secretário da Educeçéo, Salomão Ribas Júnior disse que houve um certo adoçamento na implantação do novo

ontem que já foram adotadas medidas para a melhoria da sistema, pois "de uma posição extremamente rígida e

remuneração dos professores que ganham menos, pras- altamente centralizada, anterior á reforma catarinense de

seguindo os trabalhos para a implantação da carreira do 1969 e á reforma nacional de 1971, passou-se para uma'
magistério, de acordo com o disposto no Estatuto do total flexibilidade e excessiva descentralização".
Magistério. - Assim, o professor ficou confuso _ frisou ressal-

_ De acordo com o Plano de Governo _ frisou - tando, contudo que "não há nada de errado, na essência,
buscamos melhorar, em primeiro lugar, a remuneração na reforma do ensino. O que precisa ser examinado com

das classes mais numerosas, e menos bem remune- muito cuidado é o gradualismo, a gradatividade de sua

radas. Assim, a partir de 10 de maio, nenhum servidor implantação, face ás limitações de "recursos humanos,
recebe menos do que o sálario mínimo". financeiros e técnicos. E isto é preciso ser feito, através

Mais adiante lembrou que a partir de 10 de julho, "foi de uma nova legislação estadual e de diretrizes claras e

corrigida a remuneração dos professores substitutos de precisas dos órgãos centrais do sistema estadual de
Ia a 4a séries, numa medida de grande alcance social. O ensino".
aumento desses servidores foi, em média, da ordem de O secretário anunciou que vai adotar medidas que
100%. Passaram a perceber vencimentos de aocrdo com permitirão aos professores um melhor conhecimento do
a habilitação e não apenas 2/3 do padrão como vinha que se deseja, em cada momento dos oito anos de esco

acontecendo desde 1960". Segundo explicação do Se- laridade dos jovens de 7 a 14 anos' e não como vem

cretário, a alteração procedida na tabela de vencimentos acontecendo agora; quando não se define o que se de
foi a seguinte. "De nove tipos de habilitação, ou de graus 'seja de maneira específica, ano a ano, ou de períodos em
de habilitação, reduzimos para seis. O aumento foi o períodos. Esta medida vai elevar o grau de autoridade do ;

seguinte. Portador de curso de normalista pesso» de professor dentro da sala de aula"

Cr$. 507,00 para Cr$ 1.028,00, aluno de curso de magis- QUALIDADE 00 ENSINO
tério de 20 grau, de Cr$ 419,00 para Cr$ 896,00, regente De outra parte, o secretário Ribas Júnior, referiu-se
de ensino primário de Cr$ 361,00 para Cr$ 820,00, por- também a qualidade do ensino em Santa Catarina, onde

/ tador de curso de 10 grau de Cr$ 361,00 para Cr$ 713,00 destaca que "quantitativamente, o Estado apresenta ín

e, professor de ensino profissional passou de Cr$ 446,00 dices de atendimento á faixa etária dos 7 aos 14 anos

para Cr$ 896,00. superiores á media nacional". De outro lado, lembra que
REUNIÃO secunde voz corrente, "houve uma acentuada queda na

O secretário Ribas Júnior, compareceu ontem á reu- qualidade do ensino" posições, que na sua coiniéo
nião ordinária, desta semana, do Conselho Estadual de merecem análise e respeito. roo

Educação, quando fez amplo relato das principais ativi- - Entendo.que, na educação, é preciso termos humil
dades q'ue estão sendo desenvolvidas por sua pasta, dade para reconhecermos que não se pod.e resolver tudo
destacando o esforço para a recuperação de prédios ao mesmo tempo _ ponderou, acrescentando depois
escolares e ampla análise sobre a implantação da re- que há necessidade de uma modificação no critério de
forma do ensino de 10 e 2° graus em Santa Catarina. avaliação do aproveitamento do aluno de 10 grau, uma

.

Explicou na ocasião que nos últimos 15 anos a concen- vez que. "pelo menos um mínimo de conhecimento de

tração dos recursos de investimentos deu-se com vistas á determinadas áreas de estudo ou de disciplinas deve ser
expansão de oportunidades, sendo que as tarefas de exigido. O avanço progressivo transformou-se em pura
manutenção e reçuperação da rede física sofreram uma]promoção automática, o que não é, em absoluto, o dese
atenção menor, "o que gerou alr;;umas disfunções no jedo pela reforma do ensino".

sistema".. REDE ESCOLAR
Paralelamente á recuperação'- disse _ busca-se _ Apesar das sucessivas transformações metodoló-

conscientizar a comunidade para a preservação dos gicas, didáticas e pedagógicas buscadas incessante

prédios, uma vez que um dos grandes fatores de deterio- mente nos últimos anos _ prosseguiu o secretário _ a

ração das instalações físicas é a depredação n.o período estrutura escolar não sofreu as alterações indispensáveis
nIQ.turno, finais de semana e Qrand1es fér1as. De outra � ao cumprimento das novas etribuiçoes".

� ,

parte, estamos concentrando recursos em insteíeçoes Salientou mais adiante que algumas escolas, como as

mais simples, evitando gasto com equipamentos sofisti- isoladas, apresentam "a mesma estrutura do tempo da
cedes". reforma de Vidal Ramos, isto. é, de 1911. Evidentemente

IMPLANTAÇÃO DA REFORMA isso ocorre pelas deficiências historicamente acumula-
.

Ao abordar a implantação da reforma do ensino de 10 e das, porém, uma casa mal arrumada não pode gerar bons
20 graus em Santa Catarina", além das medidas que filhos, por maior que seja o esforço dos pais, isto é, dos
pretende adotar até o final do ano, com vistas a corrigir professores".
algumas distorções detectadas, o secretário ouviu opini- Por outro lado, Ribas Júnior anunciou a elaboração de
ões dos membros do Conselho Estadual de Educação novo plano setorial de educação, a vigorar a partir de
sobre os critérios de avaliação atualmente em utilização, 1977 e, para tanto, serão organizados quatro documentos
o avanço progressivo, estrutura da rede escolar catari- básicos _ o primeiro, fixando diretrizes gerais, o se

nense, bem como sobre a diversidade excessiva de cur- gundo, trata de um projeto de lei do sistema estadual de
rículos de 10 grau, com extrema variação na carga horá- ensino, o terceiro e quarto documentos estabelecendo
ria.

. planos de expansão do ensino de 10 e 2°,graus respecti-
Sobre os currículos e programas de 10 grau considera vemerite.

.
.-

- A ELETROSUL necessita admitir, em Salto OsÓrio-PR, médico com curso de

medicina do trabalho, e experimentado em Clínica Geral.
- Seria ideal que tivesse conhecimentos de administração hospitalar e atuado em

Companhia que, pelo porte, mantém serviços de Assistência Social. De preferên
cia construção civil.
- E necessário que tenha 5 anos de formado e experiência em atendimento de
Pronto Socorro, intervenções de emergência, obstetrícia, pediatria, saúde pública
e muita segurança em Clínica Geral.
- A Empresa oferece salário compensador, residência e uma série de vantagens
no campo da Assistência Social, extensiva aos dependentes.
- Os interessados, de posse de Currículum Vitae detalhado, serão atendidos até
o dia 7 de outubro de 1916, nos seguintes endereços:

- Florianópolis: Rua Esteves Júnior, 8 - Loja - Divisão de Recrutamento e

Seleção
- Salto Osório: Usina Hidrelétrica de Salto Osório __:_ Setor de Pessoal

CENTRAIS ELÉTRICAS DO SUL DO BRASIL S.A.
SUBSIDIÁRIA DA EL_ETROBRÁS.s
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CENTRAIS ELÉTRICAS DO SUL DO BRASIL S.A
SUBSIDIARIA DA ELETROBRAS

PEDAGQGO
A ELETROSUL admite, para trabalhar na obra de Salto Santiago (Paraná),
experiente PEDAGOGO.
Seria ideal que tivesse pelo menos 3 anos de experiêncià dirigindo Centro de

Educação Pré-Escolar, 10. e 20. grau, bem como de Supervisão e Orientação
Pedagógica.
A Empresa oferece salário compensador, residência, e uma série de vantagens no

Campo de Assistência Social, extensiva aos dependentes.
.

Os interessados de posse de Curriculum Vitae detalhado e contendo pretensão
salarial, serão atendidos até ó dia 7 de outubro de 1976, nos seguintes endereços:
- Curitiba: Praça Osório, 400 - 30. andar - Setor de Pessoal
- Florianópolis: Rua Esteves Júnior, 8 _. Loja - Divisão de Recrutamento e

Seleção
.

- Pôl10 Alegre: Praça XV de novembro, 16 - 90. andar - Setor de Pessoal

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A disputa dos votos
Ás demandas judiciais, em Tanto a Arena como o MOB

que ambos os partidos batem às têm se socorrido' das petições
portas da Justiça Eleitoral para judiciais para opor embargos
levantar suspeições e impedi- que, pelo fim.a que se destinam,
mentos de candidatos, é um têm conotação eminentemente
dado a mais a revelar o espírito político-eleitoral. Em torno de
de competição e de disputa de- cada resultado obtido dos julga
mocrática que as eleições de 15 mentos gravitam interesses polí-

, de novembro trouxeram para a .ticos intimamente ligados à fase
esfera partidária. Não apenas nas da campanha eleitoral, dentro
tribunas parlamentares ou nos da qual é preciso fortalecer as

palanques e praças públicas, os bases de candidaturas e simulta

partidos se defrontam com viva- neamente minar as forças adver
cidade e entusiasmo até mesmo ,sá rias. Com seu zelo nos tribu
nos intrincados bastidores foreh- nais e ju ízes, Arena e MOB
ses, na tentativa de fazer valer mostram estar preparados para
seus direitos, mas também de disputar em todas as frentes e

impor derrotas ao adversário," com todos os recursos disponí
que possam trazer dividendos veis as eleições para renovação
eleitorais. dos executivos e câmaras muni-

É' portanto salutar que, nas .cipais,
estatísticas da Justiça Eleitoral, Isso é bom, não obstante, em
o pleito deste ano apareça como alguns casos, as impugnações,
dos mais avidamente disputados., trazerem a público' constrange-

ESPORTE

Senhor Diretor: Não se

deve atribuir à saída do Sr.
Mauro Ortiga a causa da
situação em que se encon

tra hoje o Figueirense. Mas
sim à promiscuidade a que
está sujeita a administração
do clube, que se organiza -

e mesmo assim precaria
mente - alguns dias antes
do início do campeonato'
nacional.

Será que o motivo que
levou o clube a dispensar o
treinador Lauro Búrigo de
veria ser ignorado para per
mitir sua reintegração ao

plantel? Creio que não,
ainda mais levando-se em

conta seu desentendimento
com alguns jogadores.

C onsidero Lauro um

bom treinador. Mas não pa
ra o Figueirense. Não quero
chegar ao ponto de avaliar
suas palavras no programa
Bola em Jogo, na TV Cul
tura, quando ele mesmo se

qualificou como o melhor
treinador do Brasil.

Os defeitos de Lauro co

meçam pela sua arrogância
e, muitas vezes" por medi
das impensadas. Aos 21 mi
nutos do segundo tempo,
quando o Figueirense per
dia por 2 a O para o Pal
meiras, Lauro declarou que
substituia Nelson por Altair
porque o jogo já estava

decidido. Ora, qualquer
tentativa de, pelo menos,
conseguir minimizar o re

sultado seria válida.
O Figueirense pode não

ter um bom plantel, mas a

causa de sua péssima exibi
ção nesse campeonato não
é só a qualidade dos profis-

, sionais. Além da precarieda
de com que o clube é
administrado, é bom lem-

.� brar que a falta de entrosa-.
mento entre os titulares e a

mania do treinador de man

ter jogadores em péssimas'
condições físicas são fato
res que merecem uma análi
se profunda.

Ao invés de culpai Toni
nho ou Hélio Pires pelas
suas declarações "precipita
das", a diretoria do Figuei
rense deveria avaliar essas

denúncias, pois talvez en

contrasse a causa de todos
os problemas que envolvem
o clube. Atenciosamente,
Manoel F. Sienthopson,
Florianópolis. _

COMUNICAÇAO
Senhor Diretor: Venho

por este meio comunicar a

,V.Sa., que, por decisão do
Conselho Técnico Pedagógi
co da Fundação Educacio
nal de Criciúma, assumi no
dia 3 do mês passado, a

Direção da Escola Superior
de Tecnologia que tem sob
sua responsabilidade o cur

so de Agrimensura, para
um mandato de quatro
anos. Atenciosamente, Pro
fessor Tomaz Tadeu da Sil
va, Diretor da Escola Supe
rior de Tecnologia de Cri-
çiúma,

_"
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doras provas de falta de cuidado
e orientação na hora do lança
mento dos candidatos. As inele

gibilidades notórias, ou incapaci
dades para o ato de candidatar
-se, não precisariam bater às

portas da Justiça Eleitoral. Mas,
de perfeição jamais viveu a polí
tica. O importante, nesta altura,
é observar que os' partidos não
são omissos, ao eontrário, se

fiscalizam mutuamente no cum

primento e observância das nor
mas regulares do processo eleito
ral. Só resta aguardar que, den
tro da mesma rivalidade e da
mesma sã intransigência, eles se

apresentem à opinião pública
com a sua pregação pai ítica,
esperando também que o julga
mento obtido não seja um ato

de qualquer outra forma in
fluenciável, que não pela reta
razão do convencimento.

Avaí X Grêmio

Vitalidade democrática
As eleições que se apro

ximam constituirão, além
do m�s, uma demonstração
de vitalidade do regime de

mocrático, sob cujos princí
pios evidentemente deseja
mos viver, trabalhar e pros
perar.

Observado 'por esse as

pecto, o pleito de novem

bro vindouro, mais do que
simplesmente expressão de

maturidade política do elei
torado catarinense, valerá
como reafirmação vigorosa
de sinceridade e consciência
duma cidadania atenta so

bretudo ao ideal democráti·'

co, pela consulta à vontade

popular, no que diz respei- "

to à escolha dos homens

que assumirão compromis
sos de governantes munici
pal.

É, portanto, lícito espe
rar para esse encontro nas

urnas eleitorais o total inte

resse dos que, portadores
dum título de cidadão
atuante nos destinos de sua

terra, haverão de pronun
ciar-se livremente nas linhas
de preferências partidárias,
acerca dos candidatos suge
ridos ao apoio majoritário
�a opinião pública.

Não se duvide, aliás, de
que o eleitorado catarinen
se ,- e nomeadamente o

eleitorado, da; Arena - se

ache bem apercebido da

importância do, compareci
mento às urnas, riem ape
nas por desencargo de obri

gação cívica! mas por exata

compenetração do significa- _

do "democrático do exercí
cio do voto, concretizando'
uma convicção partidária.

Na hipótese da Arena,
base da ação politica do
Governo do Estado, haverá

mais que preservar, além do
apoio popular às diretrizes

administrativas de Santa

Catarina, também o prestí
gio duma organização que,
representando o pensamen
to da comunidade democrá

tica, assegura essencialmen
te a unidade dos sentimen

tos superiores de nossa for

mação social.

Mas; ainda face às res

ponsabilidades duma deci
são política do vulto dessa

a que vamos assistir, nin

guém se isenta do imperati
vo de civismo, que atinge a

totalidade da consciência
brasileira.

Tanto quanto, pois, é

justo esperar do patriotis
mo e do alto senso espiri
tual de nossa gente, nunca

nos conformaremos diante
de incertezas acerca da fu
tura segurança de nossas

instituições mestras, que
definem o respeito a todos
os direitos humanos mas

que assim resguardam, no

evolver nacional, as peculia
ridades duma civilização
que temos por inextinguí
vel patrimônio espiritual.

Seja essa, portanto, uma
das razões pelas quais deve

mos levar às urnas de no

vembro próximo a expres
são de nossa vontade, para,
declaração de corno aspira
mos à continuidade de nos

sa convivência harmônica,
segura e progressista.

Isso o que se inferirá do
resultado dessa e de todas
as consultas eleitorais.

Gustavo Neves

Ninguém ignora que nem só de
peixe e flores vive o homem.
.tfll,,�mblida
O processo sucessório na Assembléia

Legislativa fica - por consenso de toda
a bancada- transferido para depois das
eleições,meta prioritária e obsessiva do
partido até novembro.
Entre os nomes presidenciáveis cir

culam os dos Deputados Antônio Pi
,

chetti, Nelson,Pedrini, Octacílio Pedro
Ramos e Celso Costa.

* * *

Por enquanto.
Reeditado
Reeditada pela José Olympio, já está

no mercado a 2a edição do excelente
ensaio "Cassiano Ricardo" - o Prosa
dor e o Poeta - dessa inesgotável re
serva literária de Santa Catarina que é o
escritor Nereu Corrêa.

* * *

A obra, que mereceu o Prêmio Silvio
Romero da Academia Brasileira de Le
tras, é uma irretocável incursão ao uni
verso literário do autor de "Jeremias
Sem-chorar", no qual o Prosador e o

Poeta são entidades de estilo perfeita
mente delineados, cada qual com

brilho e vida próprias.
· Z�Io IJuroerótic'J
Os trabalhadores de todo o país co

meçararn a receber ontem os rendimen
tos do PIS nas agências dg-Caixa Eco
nômica Federal e rede bancária autori
zada.
* * *

A Caixa Econômica'Federal, ag&ícia
de Florianópolis, tem sido muito pouco
autônoma nas suas relações com a im

prensa. Na época do programa de cré
dito educativo nada podia ser fran
queado - em termos de informação -
aos jornais locais, condenados à pubii
cação de lacônicos releases enviados
pela matriz.
Agora, iniciada a distribuição do PIS,

a única informação filtrada na CEF é de
que não há informação.
Depende da matriz.

* * *

Na prestação de um serviço de utili-
dade pública, como o que se propõem
os jornais, o zelo excessivo pode se

transformar em desmazelo.
* * *

Tudo em nome da Lei de Parkinson
- o decálogo sagrado da burocracÍa.
,

Elv-itorado
A partir de ontem o TRE começou a

receber os novos mapas eleitorais com

uma minudente 'radiografia do eleito
rado catarinense: número de eleitores
por município, número de eleitores de
cada sexo e sua distribuição por seções
eleitorais.
Este levantamento é feito de três em

três meses e o que se encerrou a 30-de
julho registou 1.449.532 eleitores em

Santa Catarina.
* * *

Mais homens (804.656) que mulhe-
res (644.876).
Delltilur/a
Com uma produção anual de 2 milh

ões de toneladas, Santa Catarina passa a

ser o terceiro maior produtor de man

dioca do País.
Apesar disso a destilaria, de álcool a

partir da mandioca, reivindicada pelo
Sul do Estado, não vem mais para Santa

,

Catarina.

Informação Geral,
Rumo a08 jovenll
O calendário do TRE já defere aos

partidos a realização de comícios em

praça pública - outrora uma das for
mas mais vigorosas de manifestação
político-partidária.

,
* * *

Sepultados em cova rasa há dez
anos" os extintos partidos políticos
ainda possuem saudosistas e carpidei
ras em suficiente número pera que
sobre suas mortalhas se ergam os pa
lanques que antigamente simboliza
vam toda a força popular do comício
como forma de participação política
ativa da comunidade partidária,
Hoje os atuais partidos políticos

ainda não conquistaram esse invejável
grau de participação. O processo polí
tico brasileiro, e o catarinense não será
exceção, somente se estratificará
quando partidos e partidários
tornarem-se inevitáveis pacientes da
panacéia de todos os males: o tempo. O
tempo de crescer e medrar virá para a

Arena e oMDB -se não ocorrer ú cirur
gía das reformas - na razão direta em

queRambos se capacitarem a conquistar
esses jovens cujos ouvidos ainda ver

manecem virgens de his.fória política.
-,

* * *

Só então os atuais partidos ganha
rão personalidade própria, pela irriga
ção de sangue novo em seu organismo,
exausto da transfusão viciada e de
baixa oxigenação das extintas agre
miações.
O que os partidos precisam é de jo

vens que redescubram a atividade polí
tica e que se considerem aptos a dar sua
colaboração a um processo que dá si
nais - os primeiros em dez anos - de
boa saúde,

* * *

Por isso, qualquer que seja a reforma
desentranhada das eleições de 15 de
novembro - remodelando o sistema'
leitoral ou a organização partidária -

ela, nâo poderá ignorar a necessidade
de uma significativa abertura em dire
ção aos jovens. E parece aqui funda
mental o trabalho de catequese política
a ser desenvolvido pelos dois partidos"
quebrando a timidez dos que não se

sentem- inclinados a se filiar �uma e

noutra agremiação. Sob este aspecto, o
advento do pluripartidarismo seria a

melhor coisa a acontec�r num processo
político pouco dinâmico e fechado
como o que existe atualmente,
Abrindo-se o leque de opções e

criando-se novos cômodos onde se

abrigar a opinião pública nacional, a

participação política se tornará mais
fluente, liberta do maniqueísmo que
preside o sistema bipartidário,

Em todo caso, ainda que o biparti
darismo ultrapasse seu próximo desa
fio, é inelutável que a sobrevivência
dos partidos está na sensibilização do
eleitorado que estréia no_dIa 15 de
novembro.

t;omo vencer

Em ternos relativos, tanto a Arena'

quanto o MDB poderão anunciar sua

vitória no pleito municipal do dia 15 de
novembro.
E quem tive� mais pulmão, ou for

mais lépido, acaba consolidando a fama
de ter saído vencedor.
Que a Arena fará a maioria de Prefei

tos e Vereadores em Santa Catarina'
nem mesmo o MDB duvida. Mas a

Oposição, sempre lhe restará a alterna-
,

tiva de dar aos resultados à semântica
que a conveniência lhe ditar: se, por
exemplo, mantiver sob sua legenda as

Prefeituras dos municípios economi
camente mais importantes do Estado
como as prévias estão a indicar- já lhe
será o bastante para reivindicar para si
os louros de vencedor.,

* * *

No duro, a vitória elegerá aquele que
se antecipar para o primeiro abraço.
E, curiosamente, não teremos venci

dos em 15 de novembro.
Filiealizaçoo
Em Santa Catarina, a Sunab se nota

biliza por uma olímpica inércia, no que
se refere à fiscalização. Na verdade, ela'
só parece eficiente em duas ocasiões do
ano: na semana que antecede Finados e

durante a Semana: Santa, quando vigia o

cumprimento das tabelas do pescado e

das flores.
* * *

* * *

Vai se instalar em Minas Gerais.
Carrocinha

,

Matilhas de cães vadios vagueiam
pela Cidade transformando as madru
gadas num madrigal de latidos e num

festival de latas de lixo reviradas.
·

Os cães atacam tanto na ilha quanto
no continente.

* * *

Faria bem a Prefeitura se ressusci-
tasse, a carrocinha, prestando ao muní

cipe um serviço inestimável e aos garis
uma boa ajuda: haveria menos lixo es

palhado pelas ruas.

.tlordomia pllulillta
Comentário de um arenista sobre o

affaire eclodido na Assembléia pau
lista.
•

- O MDB assume a chefia do Poder
Legislativo e logo arranja uma mordo-
mia.

* * *

_

- Imagine o MDB no Executivo.
Illtimo prazo
O Tribunal Superior Eleitoral fixou

para o dia 10 deste mês o último prazo

para a realização das novas conven

ções partidárias que formarão as chapas
de candidatos a Prefeito, Vice .. Prefeito
e Verador. A decisão do TSE regula
menta a lei que prorrogou o prazo para
aqueles Diretórios Municipais que não
conseguiram encerrar suas convenções
no dia 27 de agosto.
As instruções complementares do

TSE estabelecem ainda que o prazo
para a apresentação do requerimento
de registro de candidatos terminará irn

prorrogavelmente às 18 horas do dia 17
de outubro.
Paclpneia
A estrada do Saco dos Limões sofre da

síndrome do engarrafamento.
* * *

Basta um ônibus parar na estradinha
para condenar todos os veículos que lhe
sucedem a uma espera feita de irritação
e paciência.
E ao que parece não existem soluções

a curto prazo. O problema somente se

resolve com ii continuação da Avenida
Beira-Mar Sul.

* * *

Até lá, trânsito fluente só de helicóp-
tero.

'

.4 ea",panha
A campanha do Avaí não esteve à al

tura de suas boas partidas, à exceção da
estréia, contra o F'igueirense, quando a

equipe realmente jogou mal.
Nas demais o Avaí jogou sempre me

lhor que o resultado alcançado.
O exemplo mais gritante de dicoto

mia entre o jogo e o seu resultado
verificou-se em Caxias do Sul. O Avaí
fez um gol, sofreu 'dois pênaltis e des

perdiçou um.

Nem o gol valeu, nem o pênalti foi
convertido.

* * *

O único gol válido foi do Caxias.
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Em novo apelo à união dos brasileiros em tomo

do governo, o Presidente Ernesto Geisel disse on

tem, em Limeira (São Paulo), que "só com trabalho,
com conjugação de esforços, com unidade de ação, é

que nós podemos transformar o Brasil, tirar grande
parte da nossa população da miséria, desenvolvê-la,
fazer do Brasil o País corri que todos sonhamos e que

podemos fazer, por que temos recursos naturais, e,
.sobretudo, por que temos povo".

••
_ E é esse povo que tem que se umr ao governo e

se manter unido nessa intenção. É esse povo que tem

que nos ajudar, porque,juntos, sem dúvida, como eu

tenho dito muitas vezes, nós continuaremos esse tra-

" balho que já vem de 12 anos contínuos de luta, para
se dar ao Brasil ordem, paz e, sobretudo, desenvol
vimento - acrescentou o Presidente em seu dis

curso de agradecimento à festiva e calorosa acolhida
que lhe dispensou a população do município de Li
meira.

o DISCURSO
"Desejo, desde logo,

agradecer o carinho' e o

calor com que me rece

beram. Acredito que a

presença do povo nesta

praça e nestas ruas por
onde passei traduzem,
de certa forma, a identi

ficação entre o meu go-

verno e o povo, de uma

maneira geral, e de li

meira, num sentido mais

particular. Acho, que a

minha vinda a esta ci

dade, hoje (ontem) se

justifica por que, sem

dúvida, já era tempo
que, aos 150 anos de

Petrobrás assina

este mês O' segundo
contrato de risco

o segundo contrato de risco deverá ser assinado até a

terceira semana de outubro, entre a Petrobrás e o Consórcio
Franco-Italiano Elf-Agip, informaram ontem fontes da Petro
brás. No princípio de novembro, de acordo com as mesmas

fontes, será assinado o terceiro contrato, com a Shell, sendo
esperado que até a segunda quinzena de janeiro, no máximo,
estejam também assinados os dois restantes, com a Essa e a

('Texaco.
Para a próxima semana, a Petrobrás aguarda o retorno dos

negociadores da Elf-Agip, para discussão das etapas fi nais do
2° contrato de risco. São também esperados ,os diretores da
Britsh PetroleLim (BP', para a instalação da subsídiária que
explorará-a área dos contratos de risco easslnatura db'cón':;';
trato definitivo, já entre a nova empresa e a Petrobras.Ontern
pela manhã, retornaram a Londres os representantes da BP

que assinaram o contrato de risco, que será registrado na

Inglaterra e no Brasil.

Sobre as negociações com a Shell, informação da Petro
brás e que elas estariam se processando em um rítmo ainda
mais rápido que as anteriores. Ontem, por exemplo, as dis
cussões voltaram a ocorrer durante todo o dia, a exemplo do
que ocorrera na terça e quarta-feira apenas com a interrupção
de anteontem, por causa da assinatura do primeiro contrato
com a BP. Por este motivo, inclusive, o geólgo Laura Vieira
não pode comparecer ao encontro com a imprensa, comemo
rativo do 23° aniversário da lei 2004, de criação da Petrobrás.

Um balanço global dos 23 anos de atividades da Petrobrás
foi ontem apresentado, havendo destaque ao volume de in
vestimentos previsto para este ano, que serão Cr$ 18 bilhões
131 milhões, correspondendo a um aumento de 53% em

relação ao investido em 75 (Cr$ 11 bilhões 849 milhões). Deste
volume, 38,5%serão destinados as atividades de exploração e

produção de petróleo.

PROJETISTA OU

DESENHISTA MECÂNICO
A firmo CASTELO S/A - CONSTRUÇÕES
METÁLICAS E EQUIPAMEI\.lTOS

STÁ ADMITINDO PARA TRABALHAR
I

EM CURITIBA:

2 Projetistas Mecânico (SALÃRIO BASE DE

Cr$ 7.000,00)
2 Desenhistas Mecânico (SALÃRIO BASE DE

Cr$ 4.000,00)
Apresentar-se munido de curriculun-Vitae· a

Rua Anita Garibaldi, Edifício Anita Garibaldi,
sala 7 ou remeter para Caixa Postal, no. 1414.
Curitiba - PR.

vida da cidade, aqui
viesse um presidente da

República.
E o presidente, sem

dúvida, que vem com al

guns dos seus ministros.
Mas é o homem que
vem se identificar com

seus compatriotas, co

mungando, é bem ver

dade, durante pequeno
tempo, mas em con-

junto, problemas que

aqui se vivem.
E grande o meu prazer

em ver o trabalho que
aqui se realiza, a harmo
nia que há entre a ativi-

dade do campo e a ativi

dade da cidade, entre a

agricultura e aindústria,
e, sobretudo, em ver o

carinho e o cuidado com

que aqui se cuidam dos

jovens, preparando a ge-

. ração de amanhã, que
vai dirigir os destinos,
não só da cidade, mas

do estado e, possivel
mente, na nação.
Muitos temos traba-

Ihado, aqui e em toda

parte, povo e governo,
porque só com trabalho,
com a conjugação de es

forços com unidade de

ação, é que nos pode
mos transformar o Bra-

sil, tirar grande parte da

nossa população da mi

sena, desenvolvê-Ia,
t��er do Brasil o país
com que todos sonha

mos e podemos fazer,
pôrque temos recursos,
recursos naturais e, so

bretudo, porque temos

povo.
E é esse povo que tem

que se unir ao governo e

se manter unidos nessa

união. É esse povo que
tem que nos ajudar, por-
que, juntos, sem dúvida,
como eu tenho dito mui

tas vezes, nos continua

remos.esse trabalho que

já vem de 1 �anos contí
nuos de luta, para se dar

ao Brasil ordem, paz e,

sobretudo, desenvolvi

mento".

Governo vai rever

o conceito de pena

DEPAQTAMENTO NACIONAL
DE OBRAS DE SANEAMENTO

11a. D.R.S. - SANTA CATARINA

\

o presidente vê

a importância
da radiodifusão

"É a radiodifusão um campo
de ação de relevante impor
tância na vida nacional, pela
influência marcante que de

forma permanente, exerce

sobre o evolver de todos os

fatos políticos, econômicos e

sociais, que constituem a pró
pria tessitura da história da pá
tria e, ademais, pela sua con

tribuição poderosa na mode

lagem, ao longo do tempo, da

- governo, empresários e téc
nicos em comunicação "da
massa - na formulação de

uma política adequada e na

condução das atividades que
se desdobram em setor de tal

magnitude - disse o presi
dente.

O chefe do governo afirmou

que "a Constituição da Repú
blica, atento o legislador, para
a indiscutível significação poli
tica e estratégica das teleco

municações, definiu como

competência privativa. da

mentalidade do povo e da

consciência da nação", afir
mou o Presidente Ernesto Gei

sel, ao discursar, na sessão de
encerramento do X Congresso
Brasileiro de Radiodifusão,
promovido pela Associação
Brasileira de Emissoras de

Rádio e Televisão - Abert.

União, a de explorar os servi

ços correspondentes direta
mente ou mediante autoriza

ção ou concessão e, de acordo

com essa prerrogativa, a polí
tica pela qual se fez opção

Prefeito de Campinas
explica seu

;

desligamento do MDS.

- Porque assim a consi

dero, desejo registrar aqui,
nesta oportunidade, a temá
tica fundamental da responsa
bilidade que cabe a todos nós

consciente e medida, foi em

princípio, a de se conceder à

empresa privada a exploração
dos serviços de radiodifusão".

"Cansei-me de estar ligado àqueles que muito falam, e pouco
iezem; àqueles que pouca sinceridade e nenhuma humildade tra

zem no coração para dar ao povo", foi uma das afirmações do.

'prefeito Lauro Péricles Gonçalves de Cemoineseeo saudar, ontem"
em praça pública, o Presidente Ernesto Geisel.

,

Lauro Péricles, que deixou o MOB para fazer a campanha da

Arena, disse, também, que "o prefeito se cansou de estar ligado
àqueles que secretamente não desejam ver sucesso governamental
,e que só evocam a fase diiici! domomento histÓrico e nada creditam
em favor dos ingentes esforços desenvolvidos para supera-Ia, Ou:
àqueles, enfim, que derramam o fel do negativismo na alma de

nosso homem, mas não apresentam soluções ou ptopostes eticez=s
para um Brasil melhor, mais humano, mais justo, mais perfeito para
seus fi lhos ''.

O prefeito iniciou seu discurso lembrando que pela segunda
vez, Campinas tem a honra de receber a afetuosa visita de Vossa
Excelência. A primeira, em 14 de julho de 1974, próximo a esta

praça, o nosso Presidente inaugurou o monumento ao bi-centenério
da cidade, Agora, retorna para rever esta cidade que tanto o res

peita e de quem tanto espera".
Em seguida, Lauro Péricles afirmou que "nestes dias de luta,

Presidente Geisel, nestes dias em que estamos levando ao povo de

Campinas nossa mensagem de trabalho e 'de dignidade, em que
estamos apelando ao nobre povo campineiro para que julgue nosso

governo, a austera e nobre presença de Vossa Excelência vem nos

fortalecer, nos cobrir de revigorado ânimo para a batalha que se

avizinha a cada dia".

r

Manaus jáestá diretamente
ligada ao seu�Iefone
peloDDD,via Intelsat IV.

Ligue para lá e dêvocê
mesmoa boa notícia.

Para falar com Manaus você
só precisa tirar o fone do gancho,
discar o Código Nacional de lá (092)
e em seguida o número do assinante.
Mas lembre-se: por ser via satélite a

ligação demora um pouco mais
para se completar. Se isso não
acontecer em 30 segundos, desligue
e tente novamente.'

Caso você não saiba o telefone
.

da pessoa com quem quer falar,
ligue para a telefonista do serviço
"TelefonesaChamar - Informações"
(092121) e dê o nome do assinante.

Ela lhe dirá o número desejado, e
você não pagará por isto. Anote-o e

faça a ligação normalmente.
Use à vontade o DDD.
Surpresas e boas notícias são

sempre muito bem recebidas.

A medida visa evitar o

super-povoamento das

prisões por gente que
não precisa ficar nelas.

O governo Federal esta estudando uma modificação do con
ceito de pena, "a fim de evitar o super-povoamento das prisões
por gente que, a rigor, não precisa ficar nelas", A informação é
do ministro Armando Falcão, que revelou também que o presi
dente da República enviara nos próximos dias, um projeto ao

congresso para reformular aspectos do sistema penitenciário
brasileiro

-, 'l, Olrflioistro Arma,rodo Falcão fez essas declarações ontem, logo
após a solenidad,e\de\assinaturã de um convênio entre o Estado
do Rio e o Ministério da' Justiça, para a construção de três novas

penitenciarias estaduais, em q regime semi-aberto, o Convênio
envolve uma importância de Cr$ 80 milhões, a ser depositada
pelo governo Federal em três parcelas anuais,

O ministro Armando Falcão disse que o ministério da Justiça
esta estudando novos sistemas de prisões tendo em vista os

trabalhos realizados pela comissão especial chefiada pelo pro
fessor Cotrim Neto, que foi designada para propro reformas do
sistema penitenciaria. O ministro destacou também a criação
recente, pelo presidente Geisel, de um departamento Nacional
de política penitenciaria, que dara apoio a todos os estados,

"Nós estamos essinendo convênio com varias estados da

união, praticamente com todos os Estados da União, para 'a
construção de penitenciarias npvas que acomodarão cerca de 5
mil detentos, dentro de uma programação pré-estabelecida pelo
ministério da Justiça, Esperamos que até o fim do governo do

presidente Geisel esta programação ja esteja executada", disse
o ministro,

EDITAL DE CONCORRÊNCIA

o Presidente da Comissão de Concorrência para Extração
de Areia da 11a, DRS do DNOS, torna público que fará

realizar no dia 5 de novembro de 1976, às 15 horas, a

concorrência para extração de areia por processo mecanizado

do Rio Itaja( Açu, numa extensão de 630,19 m (seiscentos e

trinta metros e dezenove cent(metros). lim�ares, na localidade

de Pocinha, no Munic(pio de Ilhota - SC, podendo os

interessados obterem o Edital de Concorrência no. 10/76 e

todas as informações necessárias na sede da 11 a. D RS do

DNOS, sita à Rua Bulcão Viana, no. 130 - Florianópolis,
\ SC.

ENGo. NILTON DE OLIVEIRA CUNHA

Presidente Substituto da Comissão de

Concorrência para Extração de Areia,

..

Em setembro Santa Catarina vai
ditar as regras do Turismo brasileiro.

Sua presença é importante.
Os brasileiros estão cada vez mais próximos uns dos

outros. Descobrindo antes o Brasil.
De 22 de setembro a 3 de outubro, estarão

inaugurando um dos maiores Centros de Exposição
e Promoção do sul do país.

12 CONGRESSO BRASILEIRO DE TURISMO E TERMALISMO
EXPOSICÕES - Equipamentos de turismo, lazer e hotelaria. Artesanato catarinense.

Atenção:
os telefones de Manaus têm,

agora, o algarismo 2 precedendo os

números antigos. Se, por exemplo, o
telefone era 12-3456, passa a ser
212-3456. Neste caso, você deve discar
(092) 212-3456.

CITUR-RODOfEIRA
,/ RodoVlél BR-1Ql- Km 1378;1ln8(11"10 Cnmbonu

EMBRATUR - PREFEITURA MUNICIPAL DE BALNEÁRIO CAMBORIÚ - CONOEST - SBT - ABIH

GOVERNO DO ESTADO DE SANTA CATARINA '1111111111111' ENCURTANDO DISTÀNCIAS
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A

SINTESE ECONOMICA
RECUPERAÇÃO CAFEEIRA DO UMA PREVISÃO REALISTA PARA Mauá: 50% com desnutrição

Porto Alegre - A.tot·��dade
dos quatro mil operários do
Estaleiro Mauá, em Niterói (Es
tado do Rio), apresentará índi
ces de adequação nutricional
50% abaixo do mínimo neces

sário, com carência de vita
mina A e proteínas animais,
principalrnente, o que provoca
crise hipoglicêmicas (baixa de
açúcar) e causa a maioria dos
acidentes de trabalho na em

presa.

administrativa do estaleiro e

supervisara de segurança, nu
tricionista Haydee Lanzlllottí,
que realizou pesquisa piloto
há um ano e agora dedica-se
ao estudo de todos os operá
rios da empresa, provando que
a desnutrição é o fato mais im
portante entre as causas de
acldentés de trabalho, tanto di
retamente pela falta de alimen
tos, como indiretamente, pela
inadequada alimentação,
quando provoca doenças que
tornarão o indivíduo mais pro
penso a sofrer acidentes.

PAís EXIGE INVESTIMENTOS A SAFRA DE CAFE 76/77:

4 MILHÕES E 500 MIL SACASDOS LUCROS DA EXPORTAÇÃO
São Paulo� O Presidente da So- tados, o produtor deverá colher no

ciedade Rural Brasileira, Sr.Salvio máximo uma saca por pé, e que le

de Almeida Prado, disse ontem "não vando em conta a situação nessas

que arruinaram..,95 por cento das

plantações na principal zona cafeeira
no estado do Paraná. Isto fez os pre

ços do café duplicarem em um ano.

Calazans esteve em Londres para
assisitr a vigésima-nona sessão do
Conselho da Organização {ntema
cional do Café. Viajou para o Brasil

depois' da entrevista.
O presidente do IBC fez um giro

de três semanas pelos países impor
tadores de café e disse que notou

preocupação com escassez e com os

altos preços do café.
Ao referir-se ao programa de re

plantio, Calazans disse que os esfor

ços do Brasil são necessários porque
não existe zona no mundo mais ade

quada para o cultivo das variedades
arábicas do que as do Brasil.
As necessidades dos torrefadores

dos tipos híbridos africanos robustos
de grão grosso são limitadas. Por
tanto é vital-que o Brasil se apresse
em seu programa de' replantio ou as

consequências para o comércio
mundial poderiam ser desastrosas,
disse Calazans.
O um bilhão de dólares será inves

tido da seguinte forma: 130 milhões

para as plantações no estado do Pa

raná, 50 a 60 para São Paulo, 20 para
os estados do Espírito Santo e Rio de

Janeiro, 20 milhões para a Bahia. O
resto será distribuído pelas diversas

regiões do Brasil segundo as possibi
lidades e necessidades.

A informação foi prestada
pela assistente d� diretoria

O presidente do Instituto Brasi
leiro de Café, Camilo Calazans, disse
ontem em Londres que o Brasil está
investindo todos os lucros de suas

exportações de café calculadas em

um bilhão de dólares, nos grãos deste
ano, para revitalizar as' plantações
afetadas pela geada de 1975.
Calazans disse numa entrevista co

letiva que todos os lucros derivados
do café foram transferidos para os

bancos brasileiros para financiar um
vasto programa de replantio iniciado
em julho, depois da desastrosa geada
que aniquilou os cafezais no ano pas-
sado.

.

"Estamos fazendo isto apesar da
grande necessidade do país em utili
zar todos os seus fundos disponíveis
para equilibrar a Balança Comer

cial", disse. "Desejamos que nossa

indústria cafeeira volte a ocupar seu

antigo lugar".
Calazans revelou também que a

atual colheita seria de 6,4 milhões de
sacas, de acordo com um terceiro cál
culo do Instituto concluído na sexta

feira passada.
.

"Mas o Brasil estará em condições
durante o ano cafeeiro de 1977-78 de
produzir cerca de 15 milhões de
casas de café verde", 'acrescentou.
Cada saca pesa 60 quilos.
A capacidade do Brasil em produ

.

zir e exportar 37 por cento do café
que é comercializado no mundo foi
gravemente afetada pelas geadas

Contrato de risco: o lo.ter qualquer fundamento" a previ
são do Foreigon Agriculture Service
do Ministério da Agricultura dos Es

tados Unidos, que estima a safra

brasileira - 1976/77 - erns milh-

lavouras esse resultado é o melhor

possível. Informou que Minas Ge-:'

rais, São Paulo e Espírito Santo pro
duzirão, aproximadamente, 2 milh

ões 500 mil; 1 milhão e 200 mil�acas

Brasília - A homologação
pelo ConselhoNacional de Pe
tróleo do contrato de serviço
com cláusula de risco assinado
entre a Petrobrás e a British Pe
troleum vai depender antes de
exame da Assessoria Juridica e

do plenário do órgão, que o

analisará, inclusive à "luz da
Lei n" 2.004", para verificar se
há ou não incompatibilidade
com omonopólio estatal do pe
tróleo.

órgão, frizou.
Por sua vez, assessores, do

ministro Shiegeaki Ueki in
formaram que possivelmente o

contrato de serviço assinado
com a British e os próximos
com as outras 'empresas quali
ficadas na concorrência passa
rão primeiro pela Consultoria
Jurídica. do Ministério das
Minas e Energia antes de
serem homologados pelo CNP:
- No entanto - disseram

isto não significa queda do
poder de decisão do plenário
do Conselho Nacional de Pe
tróleo, O parecer do consultor
juridico do ministro Ueki obe
dece a uma praxe dentro da es

trutura do Ministério, ·princi
palmente tratando-se de uma

situação nova, como' � o con

trato de serviço com cláusula
de risco.

ões 500 mil sacas de café. respectivamente, ficando os demais
O Ministério da Agricultura estados produtores com o restante

norte-americano não atualizou sua da safra: "Se. chegarmos a ultrapas
previsão feita há cerca de três meses sar 4 milhões e 500 mil .sacas será

e, segundo o Sr.Almeida Prado, a uma surpresa geral" enfatizou.
estimativa da Sociedade Bural.xíe - O setor enfrentará problemas

. apenas 4 milhões e 500 mil sacas é a até para apurar corretamente a

mais realista. Ressaltou ainda que safra, porque uma boa parte dos ca
"o país terá uma surpresa com o vo- feicultores, que colherá entre 50 a

lume final da safra pauslita, que de- 100 sacas, nem se estimulará para
verá tingir no máximo um milhão de colocar o produto na comercializa

sacas". ção, preferindo estocá-lo, afirmou o

Destacando que o próprio IBC presidente da Sociedade Rural Bra

apresentou uma redução conside- sileira.
rável em sua terceira estimativa, de Quanto ao terceiro acordo inter-

16 rnilhoes, 400 mil sacas contra 7 nacional do café, que começará a

milhões e 300 mil sacas do levanta- vigorar nos próximos dias, os produ
menta anterior, o Sr.Salvio de AI- tores deste estado o consideram

meida Prado revelou que os índices sem expressão, devido a falta de ex

de produção em São Paulo são de- cedentes. Para o sr.Salvio de AI

cepcionantes, ficando entre três a meida Prado o AIC "pode ser visto

cinco sacas por pé, nos cafezias não como oportuno, porque permitirá o

afetados pela geada e seca. .encontro entre os países produtores
Disse ainda que nos cafeeiros afe- e consumidores".

O presidente do CNP, gene
ral Oziel Almeida Costa, in
formou que a discussão desse
documento pelo plenário do
órgão não tem prazo definido.
- O regime de urgência não foi
acertado entre o CNP e a Pe
trobrás. O contrato entrará em

pauta da reunião do plenário
tão logo· a Petrobrás o envie ao

.
-

QueIxa: cortes em obras
São Paulo - A informação

do Ministro dos Transportes,
General Dirceu Nogueira,
sobre a redução do rítmo de
obras federais, inclusive al

gumas prioritárias, como a fer�
rovia do aço, causou ontem

apreensão ao setor de máqui
nas rodoviárias que realizou
uma série de investimentos no
país, de mais de Cr$ 3 bilhões
para aumentar os índices de
nacionalização de seus produ
tos.

Di rigentes da Associação

Brasileira das Indústrias de
Máquinas Rodoviárias deve
rão se avistar com o Ministro
dos Transportes, para exami
nar a situação diante da even

tualidade de corte de· verbas.
Os empresários desejam saber
se os cortes serão apenas
temporários, pois, caso con

trário, "o setor se encontrará
em sérias dificuldades eco

nômicas, uma vez que sobre
vive às custas de vendas d�
equipamentos para empreitei
ras públicas".

Ceasa constituiu, capital
cimento, Prefeitura Municipal
de Florianópolis, Federação da
Agricultura do Estado de Santa
Catarina, Prefeitura Municipal
de São José, Federação dos
Trabalhadores na Agricultura e

Associação Catarinense de
Super-Mercados. O capítalso
cial da empresa, uma socie
dade anônima, será de aproxi
madamente 8 milhões de cru

zeiros, O prazo para a constru

ção da obra está previsto para 18
meses, numa área de 120 mil
metros quadrados, situada na

SR-IOI, próximo ao Trevo de
Barreiros.

O secretário da Agricultura e

Abastecimento, Victor Fon
tana, 'presidirá na próxima
segunda-feira, a solenidade de
constituição da Ceasa(SC-=
Centrais de Abastecimento de
Santa Catarina. Na oc�sião to-

-

marão'posse os membros dá'-di-
retoria da nova empresa,cons
tituída pelos engenheiros
agrônomos Érico Frederico
Gebler (Presidente) e Carlos
Roberto Meyer (Dtretos:
Técnico-Financeiro).

Os principaiscacíonístas da
Ceasa/SC são: A Cobal. Secre
taria da Agricultura e Abaste-

mente o Cessna, estão furio
sos porque o Brasil está esti
mulando a venda de aviões
brasileiros de pequeno porte
nos Estados Unidos enquanto
mantém os esttençeito; fora
de seu tnercedo.

A revista diz que os brasilei
ros, depois de se associar a

Piper Ircraft para criar uma in
dústria aeronáutica nacional,
proibiram a importação de
pequenos aviões e agora,
estão tentando vender um mo

delo bresileiro a Federal Air
Express, uma linha de carga

Brasil poderá

exportar avião

para os EUA.

Cessna irrita-se

norte-americana. "Os executi
vos dessa empresa foram ao

Brasil e voltaram elogiando
muito o aparelho, embora não
se espere- uma decisão a res

peito da compra antes [10 fim
do ano"., diz a revista.
Enquantb isso, o presidente'

da Cessn�:"Russel W,Meyer se
reuniu com altos funcionários
do governo para alertá-los
sobre a' perda do lucrativo
mercado brasileiro e pedir
meaiaes para melhorar a si
tuação, acrescenta a "Busi
nesweek".

Voltado ao crescimento da Grande Florianópolis, TOMAIZ comu

nica a abertura de sua lpja especializada em MÓ"�IS COLONIAIS e

CONJUNTOS ESTOFADOS, onde você encontra salas de 'jantar,
dormitórios, peças avulsas em verniz e em oSSQ, vários tipos e

modelos de conjuntos estofados para o seu bom gosto. Nova Iorque - Segundo
um artigo publicado pela re

vista "lBusinesweek".os fabri
cantes norte-americanos de

pequenos aviões, espec.ial-

·TOMAZ MÓVEIS LTDA
Viana pede

revisão do [CM
EDITAL intelbrGI -'G.FAÇA-NOS UMA VISITA

Rua: Deodoro, 28 - fone: 22-8859 - Fpolis - sc
o BANCO DO BRASIL S/A, com sede na Capital

Federal' e Agência na cidade de Chapecó (SC), inscrito no

CGC sob o número 00.000.000/0320-23, torna público
que, no perrodo de 27.09.76 a 29.10.76, inclusive, estará
recebendo em sua sede à avenida Getúlio Vargas, 2257 em

Chapecó (Se), no horário das 9,30 às 16,00 horas,
propostas para a venda do prédio de sua propriedade, onde
tem atualmente suas instalações, com as seguintes caracte

rfsticas:
a) - Área do terreno: 1.400 metros quadrados, constan

te como sendo o lote unificado no. 01, da quadra 45-A,
.

localizado na esquina da avenida Getúlio Vargas com a rua
Marechal Floriano Peixoto.

b) - Área residencial edificada: dois apartamentos no

segundo piso, somando em conjuno 273,00 metros quadr
ados.

c) - Área comercial edificada: 860,57 metros quadrados.
2. As propostas para compra a prazo serão admitidas

excepcionalmente, convindo, contudo, não excedam o

prazo de três anos, ficando sujeitas a juros e comissão a

taxa unificada de 1,6% ao mês e fixem entrada não inferior
a 20% do preço total.
3. O Banco se reserva o direito de rejeitar propostas
apresentadas, sem que caiba reclamação por parte dos
interessados.
4. Maiores detalhes serão obtidos junto à Adrninistraçâo
local.

INDÜSTRIA DE TELECOMUNICACÃO ELETRÔNICA BRASILEIRA

CGC-MF - 82.901.000/oooí"':27

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Ficam convidados os senhores acionistas da INTELBRAS
SIA - Indústria de Telecomunicação Eletrônica Brasileira, a
se reunirem em Assembléia Geral' Extraordinária, em sua sede
social, no Km 212 da BR-101, município de São José,'
Estado de Santa Catatina, no. dia 15 de outubro de 1976, às
16 horas, a fim de' tratarem da seguinte

-

ORDEM DO DIA: .

10. - Homologação do aumento do capital social de Cr$
5.000.000,00 para Cr$ 8.500.000,00, autorizado pela AGE
de 22 de março de 1976;
20. - Outros assuntos de interesse da sociedade.

São José, se, 27 de setembro de 1976.
MANO-EL DILOR 6E-j:REITAS

Diretor Superintendente
HÉLIO MAZZOLLI

Diretor

Salvador- "Tudo está e deve ser
concentrado num estudo e análise

. do ICM, pois como ele se constitui
no país; é fonte permanente de em

pobrecimento do Nordeste. Como
dizia Ab�aham Lincoln, é Impossí
vel se manter a casa dividida: me
tade rica, metade pobre, metade
livre, metade escrava".
A afirmação foi feita ontem pelo

senador Luis Viana Filho (Arena
BA), durante a cerimônia de encer

ramento do Encontro Regional das
Associações Comerciais do Nor
deste, quando foi entregue ao re

presentante do ministro João Paulo
dos Reis Veloso (que não compare
ceu devido ao nascimento de sua'
filha) o texto "documento do Nor
deste", para ser entregue 'ao presi-

"

dente Geisel, contendo a funda
mentação e sugestões para o desen
volvimento da área.
O secretário-geral da secretaria

de planejamento da presidência da
República, Sr. Roberto Cavalcanti,
que representou o ministro João -

Paulo dos Reis Veloso, informou,
durante a cerimônia realizada na as
sociação comercial da Bahia, ter
sido autorizado pelo.ministro a ;>ro
por aos empresários nordestinos o

conjunto das sugestões' contidas no

"documento do Nordeste" e "levá
los ao presidente da República já
operacionalizadas e instrumentali
zadas". Esse grupo de trabalho
seria constituído, segundo infor
mou, por três representantes de as

sociações comerciais do Nordeste,
pelo superintendente da Sudene e

pelo próprio Sr. Roberto Caval
canti.

O«:»:ar-rJR,:I: :B"U':KQÃC»
:E-�JR,�

«:»

FUNRURAL

Pague em dia e corretamente.
INBRAL - INDÚSTRIA BRASILEIRA

DE LAMINADOS S.A.
CGCMF No. 82.586.868/0001-80

Chapec6 (SC), setembro de 1976
A ADMINISTRAÇÃO

ISTO SIGNIFICA BIiNEFiclOS
AOS TRABALHADORES RURAIS

E ÀS SUAS FAMíLIAS.
RgaJEIRCV

IMÓVEIS
Compra - Venda - Aluguel

Cr$ 4.600.000,00
Cr$ 2.655.678,00
Cr$ 2.655.678,00

Capital Autorizado
Capital Subscrito
Capital Integralizado

Rogérl() Duarte de Queiroz
OAB-se no. 2.2'8 - CPF no. 048.216.299·68

Sindicalizado no. 899 - CRECI no. 761
Felipe �chmidl. 58 conj. 306

Ter. 22·4870 e 22-5871 . Florianópolis

EDITAL O CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

VENDE
EDIFíCIO VENEZA

.-

SIGNIFICA,TAMBEM, PROGRESSO

ELEVACÃO
..

LEIA E

DIVULGUE

O ESTADO

Ficam convidados os senhores acionistas da
INBRAl - Indústria Brasileira de laminados S.A.,
para se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária
à realizar-se no dia 14 de Outubro de 1976, às 9:00
(nove) horas, na sede social, à BR-101 - KM ;i40,
nesta cidade de Tubarão, a fim de deliberarem sobre a

seguinte

PARA O BRASIL E

DA SOCIEDADE

Na Av. Mauro Ramos, defronte a LBA:
apartamentos de alto padrão, prontos para
morar contendo: 3 quartos, (1 suite), amplo
living em "L" c/41 m2 de área, BWC social,
área serviço, dep. ernpr., azulejos decora
dos até o teto, centrais de gás e água
quente, garagem, carpelado, interfon<!\
saláo de festas, churrasqueiras, janelas de
aluminio COm vid ro fumé, etc. VISITE
APTO. MOBILIADO. PLANTÃO DIARIA
MENTE NO LOCAL ATE AS 9 HORAS DA

NOITE, INCLUSIVE SABADO E DOMINGO.
PRAIA DO MEIO: lote de 14m dé frente com

área de 442 m2, em lugar privilegiado e

residencial.
Preço: Cr$ 210.000,00.
ESTREITO: terreno situado na rua Aracy
Vaz Cal lado, com 22m de frente e área de
1.032 m2, em zona residencial.
LAGOA: lote sito no Jardim Riviera, perto
do Posto, preço de ocasião: Cr$ 25.000,00.

BRASILEIRA.

Seja amigo deste
Trabalhadores

País
ORDEM DO DIA

1 - Aumento do Capital Autorizado dI! Cr$
4.600.000,00 para Cr$ 8�00.000,00;
2 - Alteração parcial dos Estatutos
3 - Outros assuntos de interesse social

Rurais.
devendo"· ao

dose

I .-, ,...

Não fique

�RURAL
Tubarão, 29 de Setembro de 1976

JAIR FRECCIA WilSON WESTPHAl
Diretor

CPF 009.482.339
Diretor

CPF 019.065.699

HOJ E -RODA DE SAMBA NO RESTAURANTE CORUJÃO - LAGOA

COM O CONJUNTO ','SAMBAT·UQU·E'.' 1
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Markus Vinicius: decatlo Chico: salto em distância Anton: peso e disco Antonio Celso. 5 e 10 mil

Atletismo: DED divulgo 08

índices DO setor masculiDO
Após a conclusão do campeonato de atletismo estadual em

Joinville, o Departamento de Educação Física e Desportos da
Seéretaria da Educação teve condições de reunir as marcas nas
competições disputadas durante o ano e .divulgar em boletim a

convocação dos atletas que atingiram índices nas diversas pro
vas, para o XVII Jogos Abertos de Santa Catarina. Nesta opor
tunidade estamos divulgando os convocados no setor mascu
lino e amanhã as moças que atingiram índices.

Regata: Veleiros lança
Classe Laser amanhã
Objetivando a renovação de valores através dos garo

tos que deixáram a Classe Optimist, o late Clube de Santa
Catarina Veleiros da Ilha vai efetuar amanhã o lançamento
de uma nova Classe de barcos, o Laser, destinado a um só
tripulante, com a realização de uma regata de abertura.

Paralela a Laser, outras Classes como Snipe e Hobie
Cat estarão sendo disputadas. Está previsto um grande
número de iatistas participando na Hobie Cat, inclusive

I
com a presença, possivelmente, de outros estados.

As regatas iniciam às 10 horas, mas o tiro de uma hora
será dado em função das condições de vento; às 9 horas
haverá reunião dos timoneiros e às 15 horas a entrega de
prêmios aos vencedores, com um coquetel de comemo

ração oferecido pelo clube. Haverá prêmios para os 10,2°
e 30 colocados em cada Classe, com as regras sendo

regidas pela CBVM, iYRU e Classes participantes.
A organização das regatas será do Iate Clube de

Santa Catarina Veleiros da Ilha através do seu departa
mento de vela, que será também o patrocinador da pro
moção, juntamnte com a Performance Sailcraft do Brasil,
por intermédio do seu representante Gunther Weber.
O árbitro de honra será Aderbal Ramos da Silva e a

Comissão de Regatas será constituída de Ari Zilli, Gabriel
Berenhauser, Saul Damiani; Comissão de Protestos -

Alfredo Heilmann (presidente da FVMSC) e Joaquim
Bello; Comissão de Salvamento - Lancha Elisabeth, de

.

Jorge Van Hoff; Comissão de Recepção - José Witthin
rich, e convidados - late Clube Florianópolis, late
Clube de Joinville, Iate Clube Boa Vista (Joinville), Iate
Clube Capri (Joinville), Clube dos Jangadeiros (Porto
Alegre) e Veleiros do Sul.

A Comissão Organizadora solicita a todos os veleja
dores que só utilizem no pátio carro de rampa ou estivas
apropriadas, mantendo as carretas de estradas no esta
cionamento de veículos.

Handebol: Itajaí
organiza torne�o

ltajaí (sucursal) - Começa hoje em ltajai o quadrangular m�s
culino e feminino de handebol, promovido pela Comissão Munici

pal de Esportes de ltajai. Participarão os municípios de ltajai, Flo
rianópolis, Joinville e Balneário Cemboriú.pom início previsto para
às 14 horas, no Ginásio de Esportes Governador Ivo Silveira. Hoje
jogam, Balneário Camboriú x ltajai no masculino, Joinville x Floria
nópolis no feminino, ltajaí x Balneário Camboriú no feminino e

Joinville x Florianópolis no mascúlino.
A partir das 20 horas, a tabela marca Balneário x Florianópolis

no feminino, Joinville x Itajai no masculino, ltajaí x Joinville e no

-feminino e FlorianópOlis x Balneário no masculino.
Amanhã, às 8 horas, os jogos serão entre ltajaí x Florianópolis

no feminino, Joinville x BalneárifJ Camboriú no masculino, ltajai x
Hortenoooti« no masculino e Joinville x Balneário Camboriú no

feminino.

Conforme informóu Sebastião Reis, do Departamento de Cul
tura, Esportes e Turismo da prefeitura de ltajai, os jogos do qua
drangular servirão para os técnicos dos municípios participantes,
aquilatarem melhor as condições de suas equipes, além de um

'

melhor entrosemeoto com vistas aos Jogos Abertos de Santa Cata
rina. Enquanto isso, mesmo com a ausência do presidente da CME
de ltajai, Aderbal Moreli que está viajando, os técnicos das diversas
modalidades que representarão ltajai nos Jogos Abertos, estiveram
reunioos ontem' à noite, quando foram ebordedos assuntos atinen
tes a participação desse município nos Jogos Abertos.

Dr. SÉRGIO VELlNHO
DE VASCONCELLOS'

MEDICO OPERADOR
Êspeciali8tá em dOenças de semoraspela Assoeiaçao Medi.'

�a Brasileira. Atendimento de gestantes - Diagnóstico Preco
l:lulo Cãilcéi,Ginecológico, Colposcopia e Colpocitopatologia;
E,�foliatiVa (Papanicolaou) - Cauterizações ElétriCII 'e por
,ÇongeJ.a.ção.

Ali anuncia

abandonar o boxe.

Já afirmou isso

outras vezes

Istambul - Muhammad
Ali, campeão mundial de
todos os pesos e .conside

.rado por muitos como um

dos maiores lutadores de
boxe de todos os tempos,
anunciou ontem que se re

tira do ringue para
dedicar-se a propaganda
da fé muçulmana através
do mundo.

"Este é o momento",
'disse Ali a uma multidão de

repórteres e fotógrafos.
"Retiro-me do boxe e de
dico todas as minhas ener

gias à propaganda da fé

muçulmana". Ali, de 34
anos de idade, disse que
tomou a decisão aconse

lhado por Wallace Mu

hammad, chefe da comu

nidade muçulmana negra
dos Estados Unidos, que
também está na Turquia
convidado pelo Partido da

Salvação Nacional. pró
muçulmano.
Ali, que manteve seu tí

tulo na terça-feira à noite
derrotando a Ken Norton
em discutida decisão, fez
seus comentários durante
uma entrevista coletiva no

g.abinete do governador de
Istambul. O rei que revolu
cionou o boxe desde ·os

tempos juvenis como Cas
sius Clay, djsse aos jorna
listas: "Destaquem minhas

palavras e publiquem exa

tamente o que digo neste

momento: devido ao con

selho de meu chefe Wal
lace, declaro que retiro-me
do boxe neste momento e

que estarei unido na luta

pela causa islâmica".
Não é a primeira vez que

anuncia sua retirada do
boxe. Oito dias antes de
lutar com o britânico Joe

Bugnerem, em julho de

1975, em Kuala Lumpur, na
Malásia, Ali convocou os

repórteres em seu aparta
menta do hotel e lhes disse:
"Esta será minha última
luta, podem publicar".

E nos dias que seguiram
fez declarações contraditó
rias até uma hora antes de
seu combate com Bugner,
quando anunciou que luta
ria novamente, contra Fra

zier, porque assim queria
seu público.
Posteriormente, Ali der

rotou Joe Frazier, Ean lerre

Copman, Jimmy Young,
Ichard Dunn e Ken Norton.
Na quarta-feira passada,

. depois de vencer Norton,
Ali disse que estava pen
sando em parar, manifes
tou que gostaria de enfren
tar o vencedor de um com
bate entre Norton e Fere
man e os repórteres presta
ram pouca atenção em

400METROS C/BARREIRAS - Celso Ramos Cedrez, 56s1 d,
Joinv.; Santino �itta, 58s6d, Jaraguá; Paulo Paulino Ma
chado, 58s8d,Fpolis; Renato José.da Silva, 59s2d, Blu.; Ru
bens Kanenberg, 1 mOOs5d, Joinv.; Celso Moacir Sauer,
1m01s2d.
4X 100METROS REVEZAMENTO-EQUlPES-Joinville
-' 44s4d; Griciúma - 44s7d; Florianópolis - 45s1d; Rio do
Sul - 45s6d; Lages - 46s, Curitibanos - 46s; Blumenau -

46s2d; Chapecó - 46s4d.
.

4X400 METROS REVEZAMENTO- EQUlPES-Joinville
100 METROS RASOS - Lauro Hozapel, 10s9d, Joinville; Mi- -'-3m27s5d; Florianópolis-3m28s9d; Criciúma-3m32s5d;
guel Angelo Raimundi, 11s2d, Rio do Sul; Euclides Ribeiro, Lages - 3m34s8d; Blumenau - 3m35s7d; Curitibanos -

11s2d' Criciúma; Remaclo Fischer, 11s3d, Fpolis; OctáVIO Ro- 3m36s2d; Rio do Sul- 3m38s2d; Jaraguá do Sul- 3m40s.

sembr'ok Júnior, 11s3d, Itajaí; Francisco Alves de Sá, 11s3d, SALTO EM ALTURA - Walter Ducker -1.86m, Blu.; Ru

Lages; Juraci dos Santos, 11s4d, Criciúma; Célio Santos, bensRudiger-1.83m,Blu.;AnaniasC.Neto-1.75m,Riodo
11s4d, Rio do Sul; Walter Sonenhol, 11s5d, Jaraguá; Leonel' Sul; Luiz Carlos Probst -1.75m, Fpolis; Luiz Meinel Vaz

Pavan, 1156d,B.Camboriú; Flamarion Damiani, 11s6d, Curiti- 1.72m, Joinville; Carlos Eduardo Moreira - 1.72m, Fpolis;
banos; José dos Santos, 11 s6d, Criciúma. , Ademir José Tombosi - 1.70m, Rio do Sul;
200 metros rasos _ Lauro Hozapel, 22s5d, Joinville; Miguel A. SALTO EM EXTENSÃO - Francisco Neto - 7.03m, Cri
Raimundi, 22s8d, Rio do Sul; Francisco Alves de Sá, 22s9d, ciúma; Edemar Pinto - 6.87m, Joaçaba; Walter Sonenhol -

Lages; Célio dos Santos, 23s, Rio do Sul; Pedrc;> Trida�alli, - 6.47m, Jaraguá; Walter Goetzke - 6.54m, Joinville; Paulo
23s, Fpolis; Bruno liehfuss, 23s2d, B.Cambonu; Leonides José de Oliveira - 6.43m, Criciúma; Gelson Diniz - 6.39m,
Wolhl, 23s2d; Juraci dos Santos, 23s4d, Criciúma; Euclides Fpolis; Vilmar limpei - 6.26m, Chapecó; Celso Ramos Ce

Ribeiro, 23s4d, Criciúma; Jonas de Souza, 23s4d, Curitiba- drez - 6.23m, Joinville; 'Osvaldo Rodrigues - 6.34m, Join

nos; EIi Moraes Almeida, 23s4d.
.

ville: Vilson limpei - 6.14m, Chapecó; Ananias C.Neto -

400 METROS RASOS - Lauro Hozapel, 48s5d, Joinville; 6.13m, Rio do Sul.
Celso Ramos Cedrez, 50s9d, Joinville; Eculides Ribeiro, SALTO TRIPLO - Paulo José de Oliveira - 14.01 m, Cri-

5Ós9d, Criciúma; Miguel Raimundi, 51s8d, R. do Sul; Fran- ciúma; Lino Francisco Vieira -13.69m, Blu.; Edemar Oliveira
cisco de Sá, 51s9d, Lages; Odilon Rafaelli, 52s, Curitibanos; Pinto -13.31 m, Joaçaba ; Francisco O. Neto -13.06m, Cri
Eli Moraes Lameida, 52s3d, Curitibanos; Alberto Philippi Max, ciúma; Gelson Diniz - 12.91 m, Fpolis; Walter Sonenhol -

52s6d, Fpolis; José Francisco, 53s, Criciúma; Mauricio Foigt, 12.83m, Jaraguá; Santino Ritta - 12.72m, Jaraguá; Rubens
53s, Joinville; Celso Moacir Sauer, 54s2d, Blumenau; Del- Fredel - 12.69m, Blumenau.
mann Ferreira, 54s2d, Fpolis. SALTO COM VARA-Markus Vinicius Nahas -3.40m, Fpo-
800 METROS RASOS - Jorge. Luis da Silva, 1 m58s, Blume- lis; Celso Ramos Cedrez - 3.20m, Joinv.; Manoel Rebello
nau' Euclides Ribeiro, 1 m58s4d, Criciúma; Paulo Paulino Ma- 3.20m, Fpolis; Leonis Dumas -3.20m, Joinv.; Waldir Giese.,

chado, 1 m58s4d, Fpolis; Ismael de Souza, 2m01s1d, Joinville; 3.20m, Jaraguá; Vitor O. Adamczyk -3.20m, Jaraçuá: Sergio
Rauli Amorim, 2m02s5d, Joinville; José dos Santos, 2m02s6d, A. Pouey Ferrer-3.1 Om, Chapecó; Reni Marconato -3.05m,
Rio do Sul; Paulo Custório, 2m03s2d, Lages; Odilon Rafaelli, Concórdia.
2m02s6d, Curitibanos; José Augus!o Caglioni, 2m03s3d. ARREMESSO DO PESO - Ademir Anton -12.98m, Fpolis;
1.500 METROS RASOS - Jorge Luis da Silva, 4m04s9d, Blu- Elenor Kuntz - 12.77m, Chapecó; Antônio E. Chakoskl -

menau; Eloi Menestrina, 4m05s2d, Joinv.; Paulo César Zirn- 12.26m, Joinville; Rolando Rascher -11.90m, Lages; José C.

mer, 4m05s4d, Blumenau; Paulo Roberto Vieira, 4m09s2d, Mayer - 11.90m, Criciúma; Janio Castro Brum - 11.34m,
. Fpolis: Paulo Custódio, 4m10s6d, Lages; Luiz Antonio, Chapecó; Benjamin Stupp - 11.28m, Joinv.; João Luiz San-
4m13s6d, Joinv.; Antonio Celso Silveira, 4m14s8d, Rio do Sul; drini - 11.28m, Blumenau.
José dos Santos; José A. Caqlion], 4m17s{id, Jaraguá. LANÇAMENTO DO DISCO - Adalir Bossatti - 38.82m,

.

5.000 METROS RASOS -' Carlos' Rodrigues, 15m1ps,�d, Co'ncórdia; YvesPéicfill'i� 38.76m, Joinv.; Egon Belz_:'38.,3bm,
Blumenau; Paulo Cesar Zlrnmér, 15m25s1 d;, Blu.; Ademir Blu.; Antônio E. Chake'sl<i:_37.00m, Joinv.; IngoHinsching
Rodr[gues Rosa, 15m25s2d; Rogério H. Martins, 15m44s4d, 36.8Óm, Joinv.; José F. dos Santos - 36.26m, Criciúma; Ro
Joinv.; Paulo Custódio, 15m45s2d, Lages; Ismael Souza, lando Rascher - 36.12m, Lages; Ademir Anton - 34.90m,
15m45s2d, Joinv.; José de Souza, 15m49s8d, Joinville; José Fpolis; Waldemar Schwazerok - 34,65m, Blumenau.
dos Santos, 16m03s9d, Rio do Sul; Waldemiro Livramento LANÇAMENTO DO MARTELO - Yves Padilha - 36,24m
Neto, 16m01s6d, Fpolis; Sebastião Lopes de Melo, 16m04s1d, Joinville; Rubens Fredel-35,76m, Blumenau; Ingo Hisching
Fpolis; Mauro Souza, 16m20s, Lages; Eloi Menestrina, - 31 ,62m, Joinville; Waldemar Schwazerock - 29,42m Blu-

16m21s6d, Joinv. menau.

10.000 METROS RASOS - 35' - Carlos Augusto Rodrigues, LANÇAMENTO DO DARDO - Mário Padaratz - 51 ,64m
32m40s6d, Blu.; Antonio Celso Silveira, 32m58s8d, Rio do Sul; Blumenau; Ailton Oliveira Rosa � 49,65m Jolnv.: Ruy Treiss
Rogério Martins, 32m57s6d, Joinv.; Paulo -César Zimrner, - 47,52m, Blumenau; Juan P. Badura - 47,33m, Brusque;
33m32s, Blu.; Mauro Souza, 33m42s2d, Lages; José de Souza, Artur Buss - 46,80m, São Ludgero; Claudir Gauza -46,30m,
33m42s4d, Joinv.; Jurival da Veiga, 33m56s5d, Blu.; Sebastião Concórdia; Juvenil daSilva-46,20m, Joaçaba; Lorival Pavan

. Lopes de Mello,..J4m24s2d, Fpolis; Enio Padilha, 34m59s1 Od, - 45,00m, Concórdia.
Rio do Sul. DECATLO - Celso Ramos Cedrez - 5.009 pontos; Odilon
110 METROS C/BARREIRAS - Celso Ramos Cedrez, 15s6d, Rafaelli - 5.008; Markus Vinicius Nahas - 4.852; Paulo C.
Joinv.; Santino Ritta, 15s8d, Jaraguá; Walter Ducker, 16s7d, Bravo - 4.805; Elí Moraes Almeida - 4.748; Ademir Tombosi
Blu.; Waldir Giese, 17s2d, Jaraguá; Fernando Valmassori, - 4.635; José C. Mayer - 4.532; Elenor Kuntz - 4.529; Artur
17s2d, Criciúma; Gilmar Batista, 18s, Fpolis. Buss - 4.952 e Sirolt Stuber, 4.404 pontos.

"
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MINISTÉR1Q DO EXERCITO
II i EX/5a RM -- DECIDOM

COMISSÃO REGIONAL DE OBR�S/5

EDITAL

o Chefe da Comissão Regional de Obras da 5a.

RM/DE, torna público que fará realizar às 15:00
horas do dia 08 de Outubro de 1976, na Sala de
Reuniões da Comissão de Licitação localizada à Rua
Presidente Faria no. 451, em Curitiba-PR, uma

Licitação sob a modalidade de' Convite, para a

Construção de Muro limitrofe com Hospital Caridade
(Muro de Arrimo) no H GU F, em Florianópolis-SC,
com área de 242,40 m2.

Os editais, especificações, normas técnicas e proje
tos estão à disposição dos interessados no Hospital de
Guarnição de Florian6polis, sita à Rua Silva Jardim,
s/no. - Prainha - Florianópolis, no horário das 08:00
às 11:00 horas ou na Fiscalização Administrativa da
Comissão Regional de Obras da 5a RM/DE, sita à Rua
Presidente Faria no. 451, em Curitiba-PR, no horário
das 08:00 às 11 :00 horas de 2a. à 6a. feira.

Curitiba-PR, em 27 de Setembro de 1976.
EMERENCIANO TORRES RODRIGUES

TEN CEl OEM CHEFE DA CRO/5

FIGUE1RENSE FUTEBOL CLUBE
CONSELHO Dt:LlBERATIVO

Vai pregar a fé muçulmana através do mundo.

suas declarações sobre a

possível retirada.
No domingo passado,

Erbert Muhammad, repre
sentante de Ali e irmão de
Wallace D. Muhammad,
disse que havia recebido
muitas ofertas para _

uma

luta entre Ali-Freeman

que começaria a analisá-Ia
ser iarne nte o embate

com Norton. Também disse

que antecipava que se efe
tuaria em algum momento
o próximo ano e logo re

comendava quo o campeão
diminuisse seu ritmo de
trabalho e realizasse so

mente uma luta por ano.
"Ele sabe o que deve fa

zer", disse Herbert e acres
centou que só podia fazer

sugestões a Ali.
E-m Istambul, Wallace,

disse que Ali tem, contri
buído muito com a comu

nidade muçulmana dos Es
tados Unidos e confirmou o

desejo de que ele dedique
uma maior atenção à fé de
pois da sua retirada.

O vice-primeira-ministro
da Turquia, Mecmettim
Cbaan, e o ministro de Es

tado, Hassan Aksay, mem
bros do Partido da Salva
ção, aplaudiram a retirada
de Ali. Cbaan lhe desejou
"um vitorioso resultado

para levar a espada do

Islam por todo o mundo".
Depois Ali e sua comitiva
oraram na mesquita azul do
século XVIII com interven

ção do ministro de Assun
tos Religiosos Suleyman
Tes.

O programa de Ali du
rante a tarde incluía uma

visita pelo palácio Topkapi,
que foi antigamente sede
dos sultões muçulmanos e

que agora tem um museu.

Também dará um passeio
de barco por Bósforo que
separa a EuropadaÁsia. Ali
regressará hoje aos Esta
dos Unidos.

Em Miami, o treinador e

amigo antigo deAli, Angelo
Dundee, disse: "Não tinha
idéia de que ele iria fazer
isto, ninguém sabe o que
Ali vai fazer. Em geral nos
Estados Unidos todos
mostraram-se assombra
dos com é! decisão de Ali".
Dundee disse que a au

sência de Ali do mundo do
boxe dará oportunidade a

lutadores, até agora su

plantados pelá campeão.
"A magníficos pugilistas

que agora receberão mais

atenção. O panamenho
Roberto Duran, campeão
dos leves, o argentino Car
los Monzon, dos médios,
por exemplo. Porque agora
Ali sempre rouba o filme."

- EDITAL DE CONVOCAÇÃO-
Pelo pr�ente, convoco os Senhores Conselheiros do

FIGUEIRENSE FUTEBOL CLUBE, para participarem da

Reunião Extraordinária do CONSELHO DELIBERATIVO, a
realizar-se no próximo dia 04 (segunda feira) de outubro, às

20,00 horas -ern primeira convocação e às 20,30 horas em

segunda convocação, na sede social do Clube (,Restaurante), à
Avenida Santa 'Catarina, slr; Estreito -. a fim de deliberarem

sôbre a seguinte Ordem do Dia:

a) Tomar conhecimento do primeiro relatórlo da Presidên
cia Administrativa ao Conselho Deliberativo;

b) Aprovação pelo Conselho Deliberativo de dois (2)
novos Vice-Presidentes do Conselho Administrativo;

c) Aprovação pelo Conselho da venda da Central de gelo;
d) Assuntos gerais de interesse do FIGUEIRENSE FUTE

BOL CLUBE.

Florianópolis. 28 de Setembro de 1976.
FERNANDO BRüGGMANN VIEGAS
PRESIDENTE DO CONSELHO DELIBERATIVO DO FI

GUEIRENSE F.UTEBOL CLUBE.

Tomo público a quem interessar possa que em

meu Cartório, da parte de MARTINHA XAVIER DE

BRITO, brasileira, viúva, do lar, residente e domícilia
da no Distrito de Canasvieiras, nesta Comarca, CPF
no. 047.589789, foram depositados para fins do_ Oe
ereto- lei no. 58 de 10.12.37 e Decreta-lei no. 3.079
de 15.09.38, os documentos referentes ao loteamen
to "MARTINHA XAVIER DE BRITO", situado em

Canasvieiras, nesta Comarca, aprovado pela Prefeitura

Municipal de Florianópolis, projeto no. 20.872 de
29.05.1973 e Alvará no. 787 de 07.06.1973, com as

seguintes medidas e confrontações: Áreade 72.388,50
m2, dividida em 11 lotes (cento e onze Iates), con
frontando ao Sul em 35,40 metros,' com a Estrada

Florianópolis-Cachoeira do Bom Jesus; 33,00 metros

Com terras de-José, Farias e 59,00 metros com terras

de Jorge Pinheiro, totalizando 127,40 metros; Fundos
ao Norte, com João Altino de Brito, onde mede 37,35
metros, com uma rua da Prefeitura, onde mede 23,15
metros, com Soares de Azevedo, onde mede 47,80
metros, com Antonio Souza onde mede 96,00 metros

e com Sinézio Duarte onde mede 14,50 metros, tota
lizando 218,80 metros; Ao Oeste com terras de João
Altino Alves de Brito, mede 476,00 metros, com Jor

ge Pinheiro, mede 97,50 metros e com José Farias,
mede 32,50 metros, totalizando 606,00 metros, e a

leste mede 624,50 metros com terras do Balneário.
E' para que o referido seja do conhecimento geral,

torno-o público através do presente Edital ..
Florianópolis, 28 de Setembro de 1976.

Gleci Palma Ribeiro Melo
Titular do Cartório do 20. Ofício
do Registro de Imóveis da

.
Comarca da Capital.

EDITAL

CIA. DE PAPEL CHAPECO
CGCMF No. 83.019.091/0001-34

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÃRIA
CONVOCAÇÃO

São convidados os senhores acionistas desta Socie

dade, com sede à Rua Fernando Machado, 3788,
nesta cidade de Chapecó, 8 se reunirem em Assem

bléia Geral Extraordinária;' no dia 15 (quinze) de

Outubro de 1976, às 9 (nove) horas, para deliberarem

sobre a segu inte:

ORDEM DO DIA

a) Eleição do Diretor Presidente, para complemen
tar o mandato 1974/1976, face a vaga por falecimen

to do Sr. Dr. Serafim Enoss Bertaso

b) Eleição do Diretor Superintendente
c) Alteração dos Estatutos
d) Outros' assuntos de interesse social.

.

ehapec6;28 de Setembro de 1976
Dr. Joaquim M. Azevedo Netto

Diretor
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Este coletivo
sõdefiniu

os zagueiros

Áureo nunca poderia imaginar de não passa de um simples amistoso.
que o cumprimento por parte da dire- Isso porque a previsão era de que o

toria nas suas exigências de reforçar treinador escalasse um time e o tes
o plantei para o campeonato brasi- tasse no coletivo, corriqindo os

leiro, viesse lhe trazer tanta compli- eventuais erros que surgissem. Mas

Fação e embaraço. A demonstração Áureo fe� diferente. Nos 75 minutos
disso é que, mesmo na última partida, de coletivo, fez 6 alterações no time
ele ainda não se definiu em escalar o titular e 7 na equipe reserva. Nin
time. Em cada jogo e de acordo com o quern entendeu as modificações, ex
adversário, Áureo tem colocado uma. ceto Áureo: 'Não é para entender
equipe em campo e esta, com exce- mesmo. Preciso ver a condição dos

ção do jogo em Vitória e em Santos reservas no time de cima. Quando
nunca chegou a corresponder. eles jogam na equipe de baixo, pro

duzem bastante, mas no time de cima
não têm o mesmo rendimento".
Diante de tudo isso, Lourival, que
começou como líbero no time consi
derado titular.acabou como zagueiro.
central dos reservas: Renato Sá ter
minou o treino como ponteiro es

querdo (antes estava na meia cancha
pela esquerda). Dirmael, começou
como )ponteiro esquerdo, depois foi
para a di reita, mais tarde retornou à
esquerda esaiu com apenas 35 minu
tos de treino sem saber o motivo.
Ademir também andou pelas duas
pontas e Joaquinzi'nho saiu machu
cado, entrando Picolé em seu lugar.

Ontemse esperava que o time fOSSE
escalado para o jogo de amanhã
contra o Grêmio. Pelo menos, apa
rentemente os erros verificados no

primeiro tempo contra o Palmeiras na

última quarta-feira, foram corrigidos
com a entrada de Renato Sá e Lico
nos lugares de Carlos e Picolé. Quem
foi ontem ao Adolfo Konder esperava
ver a equipe escalada, com exceção
apenas de Veneza, que está com a

mão esquerda gessada e cederá seu

lugar a Ari Prudente. Estava tudo bas
tante claro, menos para Áureo. Feliz
mente para o Aval, o jogo de amanhã

Áureo conversou muito com

Ari Prudente antes
do coletivo de ontem. Foi

a única definição
do técnico neste treino

Lincoln chegou a jogar de líbero e a

apoiar pela direita e Almiratuou plan
tado.
Com tantas alterações e indefini

ções, não chegou a causar surpresa
mais uma vitória da equipe reserva,
desta vez por 4 a 2, gols de Picolé,
Luiz Everton, Veiguinha e Juti (res
cindiu com o Ceará). Para o time de
cima, Picolé e Ademir - de falta -,
descontaram.
Esta manhã, Áureo fará dois toques

e definirá o time "primeiro preciso
saber do departamento médico as

condições de Joaquinzinho e Dirm
ael. Se eles tiverem condições, joga
rão". Diante disso, e contando com a

recuperação dos dois, o time deverá
sair jogando com Wandeir; Lúcio,
Maneca, Ari Prudente e Orivaldo;
Lourival (ou Lincoln, ou ainda Almir),
Lico e Renato Sá; Ademir, Joaquin
zinho e Dirmael.
VENEZA
Com uma fratura no dedo médio,

proveniente de um "chutao". dado

por Leão no jogo contra o Palmeiras,
Veneza terá que gessar a mão es

querda e ficará inativo. por 15 dias.

�F IGUE I RENS E !!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!�

loivo, O líbero que Búrigo quer
No intervalo do coletivo de ontem,

Lauro Búrigo veio até o hínel,
sentou-se ao lado de Claudio Wagner
e voltou a falar sobre o problema de

contratações. Desta vez ele comen

tou antes a participação do atacante
Luis Carlos, que se saiu mu ito bem no
treino. "Realmente é um bom joga
dor. Pelo que demonstrou até agora
serve para o time".

Sem preocupação de falar Lauro
criticou novamente a política adotada
pela d.iretoria para contratar jogado
res. Chegou inclusive, a fazer sátira
sobre o problema. "E isso mesmo,
aqui a gente pede uma coisa eles vem
com outratotalmente diferente. Isso
lembra até uma história. A gente
pede para o cara comprar uma buzina
de caminhão ele volta com uma ca

lota de Corcel".
Segundo Lauro Búrigo, o que ele

necessita é um líbero e não jogadores
para outras posições. "Com a volta
do Marcos, a condição de jogo do
Nela (Horácio Gutierrez está na Bolí
via), com o Luis Antonio e agora o

Luis Carlos eu terei jogadores sufi
cientes de ataque. Para a repescagem
está ótimo o ataque. O que preciso é
um líbero e lião adiantará eles virem
com vinte jogadores. Eu quero um

para jogar na frente da, zaga".

Todo o problema começou com a tenta também Carlinhos do Palmeiras
peração de Dito Cola e corna suspen- (o treinador não o conhece). Hoje
são do Moacir. O treinador não po- Carlinhos chegará. Isso foi o que ga
derá contar com o primeiro durante o rantiu Bezerra.
resto do Brasileiro e com Moacir nas Szpoganicz em contato com um

duas primeiras partidas da repesca- empresário paulista conseguiu acertar
gemo Jorge Luis seria a solução mas é a vinda de Caju, para um período de
muito lento, segundo Lauro. "O Jorge testes. O jogador atuou pelo Flurni
Luis jogando mais na frente é exce- nense de Feira de Santana e atual
lente mas ali atrás é lento. Quando ele mente .está sem clube já que havia
atacar custará a voltar e deixará uma ac.ertado sua transferência para Por
avenida às suas costas". tugal mas como as inscrições na-

O ideal para a posição para Lauro, é quele país se encerraram ele nada
Laivo, que disputou o Estadual pelo conseguiu. Segundo Szpoqanicz o

I ntern,acional de Lages. "Este me· jogador até seçunda-teíra deverá estar
serve: Caro ele não é, e poderia muito em Florianópolis para ser observado.
bem sanar o problema".
A diretoria, preocupada em servir o

treinador, está tentando contratar.
Tanto Luis Carlos Bezerra como José
Newton Szpoganicz afirmaram
ontem que só trarão o jogador que
Laura aprovar e que o líbero será co

locado .à disposição do técniéo. Só
que nenhum dos dois falou em Laivo.
Bezerra continua insistindo na

vinda de Celso Freitas (ioqador lento
e que poderá não agradar a Lauro
Búrigo. Tem as mesmas caracterís
ticas de, Jorge Luis).Ontem à tarde o

Vice de futebol tentou outra vez con

tatos com o atleta mas nada conse

guiu. Além de Celso Freitas, Bezzerra

Lu;s Carlos foi o melhor do treino
Visando somente acertar o

time para a repestagem, Lauro
Búrigo realizou ontem um co

letivo com várias ausências.
Caco, Jorge Luis, Escurinho,
Nelo, Altair e Dito Cola não par
ticiparam do treinamento.

J
O amistoso antes pretendido

foi cancelado e o treinador

agora não quer jogos até a

nova fase do brasileiro. A en

trada de Luis Carlos no co

mando do ataque do time titu
lar melhorou bastante o setor

ofensivo. Apesar de ser o pri
meiro treino o jogador de
monstrou boas condições téc
nicas e foi um dos melhores
em campo durante os setenta

minutos. Organizou várias jo
gadas, chutou a gol e auxiliou
bem a meia cancha quando se

propôs a voltar e buscar jogo.
Apesar de alterado em várias

posições o time ontem conse

guiu bom entrosamento e

toque de bola. Lauro Búrigo
parava a cada jogada errada e

fazia com que os jogadores
iniciassem novamente.

Mais chutes a gol foi um dos
constantes pedidos do treina
dor assim como maior veloci
dade na meia cancha e mais

toques. "O time está pren
dendo muito. Se a bola correr

mais haverá menos desgaste
dos jogadores ê as jogadas
poderão dar melhor resultado.
DITO COLA
Se.ntado nas arquibancadas,

com as muletas a seu lado e a

perna direita .gessada o joga-

JOGOS DE HOJE

SERIEA - 21 horas, no estádio
Engenheiro Araripe, em Vitó
ria, Rio Branco x Caxias.
SERIE B - no Pacaembú, Por
tuguesa x Londrina, 16 horas

o novo centro avante fez bom coletivo ontem

dor demonstrava ontem muito
otimismo quanto à sua recupe
ração. "Numa operação nor

mal, quando se extrai apenas
um menisco, a recuperação é
mais curta mas eu tirei os dois.
Só vou voltar quando estiver
totalmente bom. Já me preju
diquei por atuar sem condi

ções mas desta vez isso, não
acontecerá. Espero que dentro
de dois meses eu possa retor

nar aos treinamentos mas

quero primeiro ter certeza de

minhas condições".
JULGAMENTO
Quinta-feira à noite os dire

tores do Figuienrese aguarda
vam com ansiedade o julga
mento do recurso interposto
pelo clube no Superior Tribu
nal de Justiça Desportiva. Em

princípio poucos acreditavam

que o Figueirense ganhasse a

causa mas assim mesmo não
escondiam que o objetivo era

disputar a última partida
contra o Joinville pelo Esta
dual.
.ontem, após tomarem CO_I

nhecimento de que o processo
não havia sido julgado, ne

nhuma explicação encontra

ram para dar já que tudo está
nas mãos do advogado do
clube que ainda não havia re

tornado do Rio.-
Bezerra disse que o Figuei

rense brigará até o final, pois é
uma questão de moral. "Nós
estamos lutando por algo que
achamos ter direito." Vamos

brigar até o fim pois devemos
isso a torcida".

Agora, segundo Bezerra, a

diretoria vai aguardar a che

gada do advogado para tomar

a atitude conveniente. "Nada

podemos dizer sem primeiro
falar com o Dr.Romulo. E ele

quem está tomando conta de

tudo e só depois de falar com

ele é que poderemos dizer o

que faremos".

Hoje pela manhã haverá

treino recreativo e amanhã ha

verá folga para o plantei".

relê quer
os laterais

apo'iando
muito contr((l

o Avaí
q,s doís-laterais devem subir

e auxiliar o ataque, com os

ponteiro fechando para facili
. tar as jogadas de apoio de Eu

rico.€lBo.ljvar. Esta foi a jogada
que'1éi;ê ensaiou bastante no

'coletivo €1'0 Grêmio ontem à
tarde, que terminou com vitó
ria dos titulares por 2 a 1, gols
de Eurico, Tarciso e João Al
fredo.

O time será o mesmo que

jogou em Florianópolis contra
o Figueirense, definido ontem'

por Telê Santana com Cejas;
Eurico, Ancheta, Beto Fuscáo
e Bolívar; Vitor Hugo, lura e

Luis Carlos; Zequinha, Tarciso
e Ortiz. Estes mais Alexandre,
goleiro reserva, João Alfredo,
Neia, Tadeu e Jerônimo, tor
mam a delegação que sai hoje
às 14h15m de Porto Alegre,
com chegada em Florianópolis
às 15 horas.

O zagueiro central Ancheta,
garantiu ontem que o Grêmio
vai encarar este jogo com

muita seriedade e que este é o

pensamento de seus compa
nheiros de time: "Só porque
estamos classificados náo

quer dizer que jogaremos des

preocupados em Florianópo
lis. Estamos numa vitrine e não

podemos deixar de encarar

todas as partidas com respon
sabilidade, ainda mais levando
em consideração que estes

pontos poderão fazer falta na

fase seguinte do brasileiro".

- EsrAoUA l�!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!Í!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!l!!!!!!�

Alcino esconde o time. Diz

que é por causa das lesões
Joinville (Sucursal) - Nem mesmo os oi

tenta minutos do bom coletivo feito pelo
Joinville na tarde de ontem permitiram que o

técnico Alcino Cimas eliminasse muitas dúvi
das quanto ao time que terá em disponibili
dade no domingo. Os dilemas do técnico se

encontram em várias posições, a começar
pelo goleiro.
Consequentemente, vários repórteres se-

toristas de rádio e jornal não receberam a es

caiação que haviam prometido fornecer. Em
troca, Alcino respondeu com lamentações:
"me perdoem, mas eu não tenho condições
de dizer nada em relação aos jogadores, para
a partida contra o Juventus. Vejam meus pro
blemas: não sei se posso contar com o za

gueiro Alberto e eu não posso contar com a

participação de Ditão, em caso de Alberto não

poder jogar. Oitão está cumprindo suspensão
por cartões amarelos nesses amistosos".
Os choros do técnico vão mais longe e pro

vavelmente lhe tolheram o sono desta noite

que passou. No coletivo da tarde de ontem, as
improvisações foram tantas qúe os mais habi
tuais frequentadores dos coletivos do Join
ville ficaram surpresos e até assustados. O
ponta direita Zequinha, por exemplo, teve

que jogar no gol dos titulares porque o re
serva Renato está machucado na coxa. desde
domingo passado. A surpresa dos duzentos
torcedores que lotaram o estacionamento in
terno do estádio Olímpico f0i maior quando
viram e sentiram o drama do técnico em ten
tar ajustar os jogadores no ataque.

Durante os coletivos e treinos táticos efe
tuados no decorrer da semana, Alcino não

conseguiu uma fórmula de adequar condi
ções físicas e técn icas dos jogadores com as

suas táticas de jogo. Assim Ratinho, Rinaldo,
Tonho e Veiga, não deu bom rendimento, se
gundo deu a observar, tanto é que mudou
mais tarde e a linha passou a ser formada por
Ratinho, Linha, Tonho e Veiga.
"Honestamente eu não sei o que fazer

neste ataque. O Rinaldo nâo está em boa
forma física e técnica e Tonho teve um bom
rendimento na última partida, quando o Join
ville passou a ser outro Jojnviue, isto é, mais
ofensivo e fazendo mais o meu objetivo. Por
isso me desculpem, tenho que pensar bas
tante e vou poder dar a escalação só alguns

João Lima e sua noite de autógrafos

minutos antes da partida lá em Rio do Sul.
Afi nal, estamos disputando um títu lo estadual
e o negócio tem que ser bem estudado", reve
lou o treinador.
Na tentativa de ganhar a preferênCia do

técnico na escalação para a partida, alguns
jogadores' demonstraram, durante a movi
mentação, um excesso de zelo, peocupa
dos com passes corretos e outras maneias,
como disputar lances com violência. Alcino
tolerou a situação alguns minutos e depois
começou a gritar: não se apavorem. Enten
dam queho]e é só treino, não partida oficial".

O coletivo, bastante prestigiado pela tor

cida, não trouxe maiores novidades quanto
as táticas. Se admite e os dirigentes, técnico e

supervisor presentes confirmaram, que o

Joinville em minuto algum pretende abusar
do jogo defensivo para garantir o empate e'

depois ganhar na segunda partida em Join
ville. Para o meia cancha Fontan, "a partida,
deve ser encarada como normal e se o Join
ville manter o padrão psicológico das dispu
tas contra o Figueirense, não terá maiores

problemas em vencer o jogo. A tática defen
siva não nos agrada e jamais tunclcnou.
dentro dos nossos esquemas".
As atividades da manhã de hoje serão bas

tante amenas, porque o departamento de fí
sica esportiva do clube acredita no "exce
lente preparo físico conseguido nos últimos
dias", enquanto o departamento médico não
sugere exercícios maiores para Alberto, que
está solucionando o problema de estira
mento muscular. Havera apenas um recrea

tivo. A deleqaçáo viaja às 13 horas em ônibus
especial. A noite, a partir das 20 horas, toda a

delegação participará das solenidades de

lançamento do livro "Uma história em cada
camisa", do supervisor João Lima, o local
será o mesmo da concentração do Joinville, o
Grande Hotel de Rio do Sul.
Uma notícia que não foi confirmada em

Joinville, mas que foi divulgada em jornais
paulistas, diz que dirigentes do São Pauio,
quando es_tiverem em Joinville na partida
amistosa, gostaram muito da atuação do late
ral direito Joel, do Joinville. A informação.
acrescenta que o São Paulo deverá enviar um
representante a Joinville para tratar da nego
ciação por empréstimo ou para um período
de testes.

J�ão Lima,
História,em
Cada Camisa"

nUma

Com a prenseça de amigos, jogadores e di

reção do Joinvllle, e autoridades, João Lima
.lançou oficialmente na noite de quinta-feira, o
seu livro "Elma História em Cada Camisa". A
solenidade foi realizada no Palácio da Cultura,
em Joinville e hoje ela será repetida em Rio do
Sul, às 20 horas, no Grande Hotel, onde a dele
gação ficará concentrada para o jogo de
amanhã contra o Juventus pela decisão do es

tadual.

\,

Natanael faz,

Enquanto aguarda a vinda do lí
bero, Lauro Búrigo está testando uma

série de jogadores que comparecem
para treinar. Cai co, irmão de Cesar,
ex-jogador do Palmeiras e Santos, \

chegou ontem pela manhã e treinou
entre os, titulares. Não demonstrou
grande futebol e ficará ainda mais al
guns dias em observação. Além de
Caíco, treinou também o centro
avante Sérgio, que já atuou pelo ju
venil e inclusive participou de um

amistoso na equipe titular há dois
anos atrás. Observando o treino um

diretor comentou. "Estes são os cra

ques que o Bezerra arruma".

mistério para

atrapalhar,
,

o Joinville

Rio do Sul (Sucursal) - Mesmo
sendo atendido nos apelos que tez
por emissoras de rádio para que os
times da Liga Riosulense cedes
sem seus jogadores para a reeti-.
zação do coletivo que definiria a

equipe para enfrentar o Joinville
emennê, na primeira partida válida
para a decisão do Estadual de 76,'
com um plantel de apenas 14 jo
gadores, o treinador Natanael Fer
reira surpreendeu a todos os que
compareceram no Estádio João Al
fredo Krick não divulgando o time.

Talvez com isso Natanael queira
confundir o adversário pois disse
ontem que se depnder da garra e

contade o Juventus já emreré em

'campo vitorioso. "Como não reali
zamos nenhum amistoso durante
esta paralisação do campeonato
tivemos tempo .suticterne para
armar a equipe tecnicamente e ta
ticamente bem para esta final.

Acredito até que este periodo sem

jogos foi benéfico ao clube pois
assim tivemos condições de armar
esquemas diferentes com jogadas
ensaiadas e temos grandes possi
bilidades".

Natanael, ao mesmo tempo que
se negava a divulgar o time afiro.
mau que o Juventus apresentará
um futebol objetivo e cauteloso e

que com isso espera vencer o

Joinville, clube que segundo ele é
dos melhores do estado etnet
mente,

Enquanto dentro do clube o am

biente é de apreensão e expecta
tiva, a cidade começou ontem a

vive um clima de euforia e festa, Já
pela manhã vários carros desfila
vam com bandeiras e faixas. Tot-,
cedores vestindo a camisa tricolor
andavam pelo centro da cidade.
Tudo isso está deixando a im
prensa local e os diretores do Ju
ventus:e esperes uma arrecadação
superior a Cr$ 150 mil o que que
brará o record em Rio do Sul.

Hoje pela manhã h,averá um

treino recreativo e na oportunidade
Natanael irá definir o time. "Ne·

nhuma dúvida sobre quem sairá jo
gando existe mas sim a necessi
dade de deixar o adversário mais
pteocupeeo''. Estas foram as pala
vras do treinador para. justificar
sua atitude.
Juraci Ismael Dalfovo, presi

dente do Juventus afirmava ontem

que se o time vencer os jogadores
receberão um bicho jemeis pago
no Estado e fez questão de ratificar
sua posição quanto ao auxílio do
Presidente da Federação.
"Sempre acreditei nas promessas
do Giuliari. Tinha certeza que o

jogo sairia e aí está. Tudo como ele
prometeu",

A MAIOR E MELHOR
IMOBILIÁRIA DO ESTADO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o progresso da cidade depende de uma única via, a que dá acesso aos municípios mais próximos.

Na menor cidade
do país, o lazer
se confunde com
o trabalho entre
as 200 pessoas
que habitam sua

área urbana

Santa Rosa de Lima, o
menor município do

Brasil, continua o mesmo

de 14 anos atrás; quando,
com a força do antigo
PSD, conseguiu auto

nomia política. Seu nú

cleo urbano, onde resi

dem cerca de 200 pes

soas, ainda é caracteri
zado por uma estrada, 20
residências, uma igreja e

uma unidade de ensino

de I Grau.,_Sua aparência
não permite uma identifi

cação com as origens,
apesar de a maioria de

sua população descen
der dos imigrantes alem

ães, que colonizaram a

região no início deste sé

culo.

0,,

Para quern nunca

ouviu falar em, Santa
Rosa de Lima,
identifica-o como sendo
um pequeno distrito de

samparado pelos recur

sos municipais, ou como

um núcleo de imigrantes
, ._ "que_nãQ.Yê,outra alterna-

tiva senão de sujeitar-se
aos sobejos do progresso
de outros centros.

Santa Rosa de Lima está afastado do

progresso sócio-econômico do Estado.
Sua gente só dispõe de um meio para\

se comunicar com o restante de
Santa Catarina: uma estrada precária.
A falta de emprego obriga seus 200

- O povo é pacato em

função do lento processo,

.,
de desenvolvimento da
cidade. Ou ao contrário,
observou o Prefeito José
Francisco Schmidt.

habitantes, residentes na área A carência de ocupa-

urbana, a encontrar no entretenimento ções e a dependência do

ou bate-papo uma razão para
município a quatro ou

., . _ ,
cinco famílias proprietá-

vencer as 24 horas diárias, N é\<? ha rias da maior parte das
prisão _ o único crime ocorreu em 72 _"" áreas de terra, obrigam a

e as festas são promovidas em população a submeter-se
a um regime diário de

plena ociosidade, em

que o bar da esquina e a

discussão familiar em

torno dos candidatos
constituem a melhor op-
ção.

residências, como num encontro de
famílias. Só que há uma diferença:
() preconceito racial ainda é o tabu

que liga sua população aos velhos tempos.

O preconceito é caracterizado nos convites para festa.

Na Igreja, a presença obrigatória. Na área urbana, apenas 20 casas.

No inverno, a partir
das sete horas, a cidade
se toma escura. As luzes
das poucas residências

que iluminam a única via
de transporte e passeio,
são desligadas cedo em

função do hábito de seus

moradores de dormir
cedo e acordar de ma

drugada. As exceções só

ocorrem aos sábados,
quando as festas dançan
tes em casas familiares
chegam a reunir cerca de
70 por cento da popula
ção. No domingo, não há
outra coisa a fazer, a não

ser o compromisso com a

missa das 8 horas.

Faltar a missa aos do

.mingos por causa do can
saço causado pela festa
de sábado, constitui-se
num pecado imperdoá
vel que os mais ligados à

sacristia se encarregam
de qualificar e de fazer a
advertência.

A HORA DE CASAR

Paraos:âdullos,oJazer
são os jogos de canastra,
dominó, bolão e a bocha

que passou a ser a maior

atração na cidade, inclu
sive em meados da se

mana. Já para os jovens, ,a
preocupação é com os

sapatos bem engraxados,
roupas limpas e com os

convites que são aguar
dados a partir de terça
feira para os encontros

dançantes de final de
semana. Quando o na

moro evolui demais, es
timulado pela natureza

convidativa, os jovens'
são forçados a se declara
rem aos pais da namo
rada, ou, muitas vezes,

obrigados a tomar medi
das que vão contra o

pudor da pequena socie

dade, para não ter de en-

frentar as intrigas que

envolvem as duas famí

lias.
- Aqui nos preveni

mos de tudo. Não há re

médio. Quando dois jo
vens passam dos limites,
não há outra solução.
Têm que casar.

Durante o ano,
realizam-se 'cerca de 25
casamentos, 'cada um se

constituindo num mo

tivo de festa. Quando se

trata de casamento de fi
lhos de autoridades, a ci
dade pára e toda a popu

lação é convidada.

Para Santa Rosa de

Lima, como observa o

Prefeito.lonúmero de ca

samentos ainda é pe

queno, levando-se em

conta a inexistência de

entretenimentos. Só há
cinco aparelhos de tele

visão e, mesmo assim, a

repetidora está com de
feito há quase um ano.

Para se manter a par do

noticiário, o rádio é a

única fonté e as e�nisso
ras ouvidas são a Gua
rujá, de Florianópolis,
Tubá, de Tubarão, e a

Recorde, de São Paulo.

Jornais, quando chegam,
é com atraso de duas se-

existe no município. Os
encontros sociais que se

realizam nos finais de
semana não permitem a

participação de pessoas
de cor. E os promotores,
geralmente famílias,
mentêm o velho tabu,
não permitindo que o re

duzido número de pes

soas de cor atuem em seu

meio social, apesar de no

bar e hotel esse precon
ceito não vigorar, nem

mesmo na escola.
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O município não

progrediu nos

últimos 14 anos,

quando foi

emancipado pela
força do

antigo PSD.

Reportagem: Laudelino dos Santos (texto) e Rivaldo de Souza (fotos).

Uma diária mais a refei

ção custa Cr$ 60,00.
O único meio de co

municação em Santa
Rosa de Lima é a estrada.
Para alcançar um tele

fone, é preciso vencer

primeiro os 35 quilôme
tros que separa este mu

nicípio de Braço do
'Norte. O atendimento
médico é feito somente

duas vezes na semana

às terças e quintas-feiras
pelo Dr. Roque Batista

Velho, de Rio Fortuna,
na sede do Sindicato Ru

ral. A maior incidência
de doenças é causada

pela verminose e "fra

queza", segundo uma

senhora que atua como

enfermeira durante as

consultas médicas.

Quando há um caso

grave, que exige a pre

sença médica, a solução,
como explica o Prefeito,
é colocar o doente numa

"branda" (duas varas

amarradas em tira, com

-um forro , puxadas' a ca
valo), ou pedir ajuda a

um dos proprietários dos
15 carros que existem na

cidade. Os medicamen
tos também só são encon- '

trados num dos municí-
manas. pios mais próximos:

Braço do NOIte ou Rio
CARENTE DE TUDO

Fortuna,
O único hotel de Santa

Rosa de Lima, com, ape- PÃO CASEIRO

caseiro", 5 quilos de' fa
rinha de trigo, 5 quilos
de batata, 5 quilos de

cará, 250 gramas de açú
car, duas colheres de

sopa de sal, uma colher
de sopa de bicarbonato e

uma colher de sopa de
fermento royal , Para

preparar a massa, se

gundo ela, basta ralar a

batata e o cará, escaldá
los em água fervendo,
misturar tudo e colocar,
em seguida, na farinha
de milho. Depois, basta
adicionar o açúcar, sal,
bicarbonato. O fermento
é dissolvido nágua,
juntando-o depois à
massa. "E só levar ao

forno de tijolos e

pronto".

NÃO HÁ PRISÃO
O único crime que a

população se lembra

OCOITeu no dia IOde no

vembro de 1972, quando
uma briga entre famílias
culminou com amorte de
Fridolino Wiemes. A ci

dade não possui cadeia
"e se tivesse estaria hoje
com teias de aranha nas

grades", revelou José
Fernando Hermes Maia,
assessor do Prefeito.
Há apenas o delegado,

que é o filho do Prefeito,
Nivaldo Schmidt, que

possui o maior salário do

município: Cr$ 1.000,00
como Secretário do Pre

feito, Cr$ 1.022,00 pelas
aulas que leciona na

única escola de ensino

de I Grau e mais

Cr$ 712,00 para ·exercer

a função de delegado.

PRECONCEITO
Na opinião do Prefeito

José Francisco Schmidt,
a origem não influi no

preconceito racial que

PARCO ORÇAMENTO
O orçamento anual da

Prefeitura é de

Cr$ 20.000,00, e o pre
feito observa que a única

obra que pode realizar
durante os doze meses é
a recuperação da rua.

nas três camas, não chega
a ter lotação diária. A re

feição, servida num salão
do próprio hotel, que aos

sábados à noite serve

como pista de dança, não
foge ao habitual: arroz,

feijão com toucinho,
ovos fritos no toucinho e

mais salada. O café da
manhã também acom

panha ovos fritos e tou

cinho para quem desejar.

Para a população, a

única opção para comer

pão é Fabrícá-Io ou

adquiri-lo em Rio For

tuna. 'Mas, Dona Virna

distribui receitas de pão
aos moradores e sempre
lhe sobra tempo para
comêrcializar sua produ
ção diária, que não passa
de 10 quilos. Ela sugere
como ingredientes para
se fazer "o melhor pão

- Com esses recursos,

pago os sete empregados
- salário mínimo - e

mal posso receber meu

salário de Cr$ 1.540,00.
Seu 'filho recebe

Cr$ 1.000,00 para de

sempenhar todas' as fun
ções, de Secretário, Te
soureiro e às vezes de
administrador.

- Os impostos são co

brados religiosamente,
mas a soma é insufi
ciente para atender às

necessidades do muni

cípio, diz o Prefeito.
A água, sem a turvidez

característica de muitas

cidades, é gratuita e o

Prefeito diz com orgulho
que "mandamos cons

truir a rede sem cobrar
nada da população". A

luz é fornecida pela
Cooperativa Rural de

Anitápolis, ao preço de

Cr$ 80,00 por usuário.
"Não há esgoto, mas cada
um faz sua rede e des

peja no rio", acentuou.

A carência de colocação profissional obriga a população a submeter-se a um regime de ociosidade.
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CEF con.fjtrói .fjua nova sed«
cal" recurso» do FAS

Joinville (Sucursal)
D ur ante uma audiência
mantida com o prefeito Pe
dro Ivo Campos, o novo

gerente da filial de Santa
Catarina da Caixa Econômi
ca Federal, Jorge Antonio

Zir, informou que aquele
estabelecimento bancário
construirá brevemente em

Joinville o seu novo prédio
que abrigará a agência lo
cal. Durante a audiência, o

gerente de CEF ofereceu ao

TRIBUNAL 'DE JUSTiÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DAS CÃMARAS CRIMINAIS
REUNIDAS em 29.09.76.

.

•

REVISÕES CRIMINAIS
No. 1.238 - SEARA - Reqte. Cláudio Molossi. ReI.

Des. Trompowsky Taulois - "Acolheram a preliminar
do pedido, para restaurar à sentença de primeiro grau,
devendo em consequência ser posto em liberdade. Unâni-
"

me .

No. 1.241 - JOAÇABA - Reqte. Aruvian Bahú. ReI. .

Des. May Filho - "Não conheceram do pedido. Unâni
me".

No. 1.219 - JOINVILLE - Reqte.Ademir Arriola.
ReI. Des. Tycho Brahe - "Conheceram do pedido para
absolver o requerente'. Unânime".

No. 1.221 - LAGES - Reqte. Heliodoro Correia.
ReI. peso Trornpowsky Taulois - "Deram provimento,
em parte,' à revisão, para anular o processo a partir da
instrução, inclusive. Unânime".

I

DIRETO�IA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES
DECISOES-DO TRIBUNAL PLENO em 29.09.76.

(Sessão Extraordinária)
,

DECISÕES ADMINISTRATIVAS
1 --:- O Trib�nal organiz�)U duas li�tas para nomeação

de Juiz Substituto do Tnbunal Regional Eleitoral, na

classe de Jurista:
la. lista: - Drs. Angelo Silvestre Bez,

João José Ramos Schaefer e
José Murilo Serra Costa

2a. lista: - Drs. Augusto Wolf, Ermy Jannis
e Murilo Rezende Salgado.

2 - Remoção para a 3a. Vara Cível de Florianópolis.
Indicado o Exmo. Sr. Dr. MARCIO SOUZA BATISTA'
DA SILVA, da 1 a. Vara de Tubarão.

-3 - Remoção para a la. Vara Cvel de Joinville. Indi
cado o Exmo. Sr. Dr. ROGÉRIO FARIAS LEMOS da
Vara Criminal da mesma Comarca.

'

JULGAMENTOS
RECURSOS DE CONCURSO

No. 26 - TROMBUDO CENTRAL - Recte. Antônio
Prestes de Azevedo Filho. Recda. Comissão Examina
dora. ReI. Des. João de Borba - "Negaram provimento.
Unânime". .

No. 27 - PINHALZINHO - Recte. Ana Lorenski
Santore. Recda. Comissão Examinadora. ReI. Des. João
de Borba � "Negaram provimento. Unânime".

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor

Criciúma(Sucursal) - O juiz presidente e os ções de solidariedade "pelos violentos, injustos e

vogais da Junta de Conciliação e Julgamento de infundados ataques endereçados a esse órgão,
Criciúma, manifestaram ontem, nessa cidade, pela Associação Comercial e Industrial de Ara-

através de uma nota, seu repúdio às declarações ranguá",
do Sr. Derci Pascoali, presidente da Associação Diz o documento que "a conduta dos com-

Comercial e Industrial de Araranguá, quando ponentes da Junta, sempre foi serena, imparcial,
afirmara que o sindicato dos trabalhadores da honrada, procurando conciliar os interesses das

indústria metalúrgica, mecânica e do material partes litigantes, de maneira elevada, aplicando
elétrico de Criciúma, "é uma fábrica d.e ques- acima de tudo a legislação vigente. Assim,
tões trabalhistas". Diz a nota que as manifesta- repudiamos veementemente, os ataques endere-

ções do Sr. Derci Pascoali, "são tendenciosas, \ çados a esta Junta, pelo Sr. Derci Pascoali".
falsas e visam indispor a classe empregadora O documento está assinado pelos seguintes
com a justiça do trabalho e autoridades, no órgãos: Sindicato' dos Trabalhadores nas Ind6s-
exercício de suas funções" e que os seus trias da Construção e do Mobiliário de Criciú-
conceitos com relação a justiça do trabalho, ma; Sindicato dos Trabalhadores da Indústria
\ "são injuriosos, desrespeitosos e inverídicos". Metalúrgica, Mecânicas e do Material Elétrico de

A nota elaborada ontem, afirma em seus seis Criciúma; Sindicato dos Trabalhadores na Indús-
itens que "as sentenças da Junta de Conciliação tria do Carvão e Florita de. Urussanga; Sindicato
e Julgamento de Criciúrna, são prolatadas de dos Trabalhadores na Indústria da Extração do
acordo com o convenci,mento de seus membros, Carvão de Siderópolis; Sindicato dos Emprega-
calcada no direito e na prova dos autos, dos do Comércio; Sindicato dos Trabalhadores
colocando-se o interesse público acima de even- na Indústria da Extração do Carvão de Lauro
tuais interesses particulares das partes, sendo Muller, Federação Interestadual dos Trabalhado-

que o acordo sempre foi fruto da livre e res na Indústria da Extração do Carvão e

espontanea manifestação dos interessados. A Sindicato dos Trabalhadores na Indústria da

justiça do trabalho, ao contrário do que afirma Extração do Carvão de Rio Maina,
o Sr. Derci Pascoali, presidente da Associação O Sindicato Nacional da Indústria da Extra-
Comercial e Industrial de Araranguá, vem curn- ção do Carvão, ó.rgão que representa todos os

prindo, de maneira firme, tranqüila e imparcial, mineradores do Sul de Santa Catarinã, enviou
a sua importantíssima missão com vistas a paz também, à Junta de Conciliação e Julgamento
social. Talvez essa atuação não agrade aqueles que de Criciúma, nota repudiando "as atitudes mal-

pensam que os dispositivos legais devem existir dosas, injuriosas e inverídicas feitas pela Asso-

para ornamentar os códigos, mas agrada aqueles, ciação Comercial e Industrial de Araranguá".
e estes são a grande rriaioria, que querem a Em sua nota, diz o Sindicato Nacional da
harmonia entre empregados e empregadores e a Indústria da Extração do Carvão, que "a Junta
estabilidade social do Brasil."

.

de Criciúma sempre dispensou a empregadores e
.

"A manifestação do presidente da Associação empregados, tratamento igual e justo e sempre
Comercial e Industrial de Araranguá, é tenden- obtiveram ganho de causa aqueles que realmente

ciosa, falsa e visa indispor a classe empregadora estavam com a razão. Somos empregadores, e

com a justiça do trabalho e autoridades no nunca tivemos razão de queixa, já que a justiça
exercício de suas funções. Os empregados e do trabalho em Criciúma, sempre soube aplicar
empregadores podem continuar confiando na a ·lei e observar os princípios 'de equidade e

atuação célere, porém tranqüila, imparcial e .imparcialidade".
independente da justiça do trabalho desta re- 14 advogados que trabalham na Junta de

gião. Repudiamos com veemência, os conceitos Conciliação e Julgamento de Criciúma, elabora-
emitidos pelo Sr. Derci Pascoali, com relação a ram uma carta endereçada ao presidente do

justiça do trabalho, por serem injuriosos, desres- 'órgão, manifestando sua solidariedade face os

peitosos e inverídicos". "ataques sofridos por esta-Junta pela Associação
A nota vem assinada pelo presidente da Junta Comercial e Industrial de Araranguá", e conde-

de Conciliação e Julgamento de Criciúma, Sr. nando "as violentas e gratuitas acusações do Sr.
Indalécio Gomes Neto; vogar e representante Derci Pascoali".
dos empregadores, Sr. Anselmo Raimundo e A nota vem assinada pelos seguintes advoga-
pelo vogal e representante dos empregados, Sr. dos: Helmut Anton Schaarschmidt, Antonio

Francisco Alano. S.B. Carneiro, Werner Backs, José Dagostim,
OUfRAS MANIFESTAÇÕES Alécio Camilo, Hélio Bianchini Goes, Paulo de

Dez sindicatos da região de Criciúma, através Moura Ferro, Victor Ararnis Casagrande, Osval-
de carta assinada, enviaram aos representantes dino S. Camilo', Jairo Frank, Aroldo Besbati,
da Junta e Conciliação de Criciúma, manifesta- Eduardo Rocha, Euclides Bagatolli e C. Galvani,

r--'-�����--�----�--�--------�--------

prefeito Pedro Ivo Campos
as condições para obtenção
de recursos do fundo de
apoio social, para possíveis
obras no municipio.,
ILUMINAÇAO PUBLICA

Em outra audiência con

cedida ao administrador re

gional da Celesc, Alcione
Gomes de Oliveira, o pre
feito Pedro Ivo autorizou a

empresa de eletrificação ca

tarinense a proceder, após
o alinhamento das ruas, a

colocação de postes de con

creto, para posterior insta

lação de iluminação públi
ca, em 38 vias públicas na

área urbana da cidade.
Outro convênio está sen

do elaborado entre a prefei
tura e a administração re

gional da Celesc para a ins

talação de mais duas mil
luminárias em diversas ruas

da cidade. Segundo a asses

soria da prefeitura, o novo

convênio terá um investi
mento aproximado de um

milhão e meio de cruzeiros,

Empresários analisam
em Joinville lei de

restrição ao crédito

Amosc faz
.curso para
técnicos
.. ...

muruerpers

A Federação das Associações Comerciais e Indus
triais de Santa Catarina - Facisc -, da qual participam
20 Associações Comerciais e Industriais do Estado, irá
reunir-se nos próximos dias 8 e 9 de outubro em

Joinville, para tratar de assuntos técnicos referentes a

legislação tribu!ária, trabalhista e previdenciária. .

Na oportunidade também serão debatidos os resulta
dos dos memoriais entregues ao presidente do Aanco
do Brasil, Angelo Calmon de Sá e ao Ministro da

Fa�enda Mário'Henrique Simonsen, quando das suas
VIsitas ao Estado; serão efetuadas análises sobre o

cçmportamento do comércio lojista face às medidas

t?mad�s pelo Gov_:rno Federal para contenção da
mflaçao; a preparaçao da pauta a ser apresentada na I

Reun.i�o SetoriaJ_ das Federações das Associações Co
merciais da Região Sul (SP,PR,SC,RS) que se realizará
em Curitiba, nos próximos dias 22 e 23 de outubro e

como último ítem, será discutida a possibilidade de
instalação nas Associações Comerciais e Industriais, de
um Departamento de Informações Comerciais para
registrar e. analisar o comportamento do mercado de
gêneros alimentícios e de cereais. Estes departamentos
acompanharão a evolução da produção, a comercializa
ção e a política de preços dos produtos agrícolas nos

diversos centros do país, com vistas a criação de
mini-bolsas de cereais.

Ruas de Chapecó recebem

calçamento este ano

.

Chapecó(Sucursal) - A Prefeitl:,lra. MU!lic!pal de Chapecó anun
CIOU �ntem a abertura de concorrencia publica para a execução de
59 mil metros quadrados de calçamento das ruas periféricas da
CIdade. As propostas serão recebidas até o dia 13 de outubro em

horário comercial. As, ruas contempladas com calçamento'são:
Para, entre índio Conda e Osvaldo Aranha; Assis Brasil.ventre Pará
e Flonano Peixoto; Osvaldo Aranha, entre Barão do Rio Branco e

Floriano Peixoto; Barão do Rio Branco entre Assis Brasil e

Osvaldo Aranha; Guaporé, entre Rui Barbosa e Indio Condá:
Travessa entre Porto Alegre e GaL Osório; Nicácio Dinis, entr�
Bento Gonçalves e Antonio Morandini; Egito, entre Barão do Rio

Br�co e Floriano Pei�oto,; Florianópolis, entre Porto Alegre e

Getúlio Vargas; Flonanopolis, entre Nereu Ramos e Curitiba' Gal
Osório, entre São Pedro' e 7 de Setembro; Israel, entre'Mi
Deodoro e Benjamim .Constant.: Assis Brasil entre Pará e

Benjamim Constant; Indio Condá, entre Mal. Deodoro e Benjamim
Constant; Floriano Peixoto, entre Assis Brasil e Osvaldo Aranha'
Porto. Alegre, entre Florianópolis e Aquiles Tomazelli.

'

BNH financia sistema
de esgoto de Chapecó

Chapecó(Sucursal) - o �anco Nacional �a Habitação aprovou
o financla�ento de 14milhoes d_e cruzeiros a Prefeitura Municipal
de Chapeco, I?ara a Imp!antaçao da rede de esgotos cloacais,
paralelamente a rede de aguas plUVIaIS. Estas redes estão sendo
instaladas na avenida Getúlio Vargas e nas ruas centrais.

Segundo fontes da Prefeitura, este é o mais elevado investimen
to de mfra-_:strutura já levado a efeito na cidade, visto que as

obras atingirão o custo global de 54 milhões de cruzeiros.

" lJ';.

Chapecó (Sucursal) - Um
curso para técnicos financeiros
de nível municipal, que. reúne
representantes de 17 municí
pios da região Oeste, foi encer
rado na última quarta-feira em

Chapecó.
O curso, ministrado pelo

economista José Roberto San
tos tem como objetivo "melho
rar e agilizar os orçamentos dos

municípios, utilizando-os como

instrumento de planejamento,
para obtenção de maior provei
to na aplicação dos recursos".

Explicou o ministrante, que
muitas vezes "as administrações
municipais não são dinamizadas
em consequência da quantidade
de normas burocráticas existen

tes, que impedem a execução
dos planos".

O curso foi promovido pela
Associação dos Municípios. do
Oeste de Santa Catarina -

Amosc - em convênio com a

Coordenadoria de Supervisão,
Planejamento e Orçamento do
Gabinete do Vice-Govemador
do Estado.

Móveis, prataria, cristais. utensílios domésticos. e tudo que
você precisa para sua casa, nos artigos da mais alta qualidade,
pelos melhores preços da praça.

Antes de comprar, faça uma visitaao +ioepcke.Vccê vai
encontrar sempre um artigo melhor e.r.!�jelhores cone.coes de

pagamento

Sindicato e .Junta

repudialD afirlllacão
da ACI de Araranguá

I·

•

bernpo p ar bem
no magazine Hoepcke
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Funcionários inocentes

pedem reintegraçiio de

cargos ao Prefeito Amin
O advogado Nicolau Apóstolo Pitsica1

deu entrada na tarde de ontem com os

pedidos de reintegração ao quadro de

funcionários da Prefeitura Municipal de

Florianópolis, em favor dos funcionários
-

Mário Lobo e Laudelino Pereira Sardá,
afastados dos cargos de tesoureiro e fis

cal de fi nanças, em 1965, pelo então Pre

feito Paulo Weber Vieira da Rosa. Os re

querimentos endereçados ao Prefeito Es

peridião Amin Helou Filho explicam que
«ambos foram afastados de seus earqos,
'em outubro de 1965, "em face da decisão

final prolatada no' Inquérito Administra

tivo instaurado para apurar irregularida
des que teriam ocorrido na Secretaria de

,.Finanças".
Depois de lembrar que seus constituin

tes "foram vítimas de um lamentável equí
vóco administrativo", esclarecido na de

cisão final do juiz Volney Ivo Carlin, da

Segunda Vara Criminal, que julgou irn-

procedente a representação e absolveu

os funcionários punidos, o advogado Ni

colau Pitsica solicitou ao Prefeito da Capi
tal a reintegração de cargo para os Srs.
Mário Lobo e Laudelino Pereira Sardá. O

pedido, segundo o bacharel, se funda

menta no art. 69 do Estatuto dos Funcio
nários Públicos do Estado de Santa Cata

rina.

De outra parte, o Procurador Henrique
Espada Rodrigues Lima continua estu

dando o processo que recebeu ante

ontem da Segunda Vara Criminal, a fimde
analisar individualmente todos os pedi
dos de reintegração. Na próxima terça
feira ele despachará com o Prefeito Espe
ridião Amin Helou Filho, oportunidade em

que serão analisadas as possibilidades de
a Prefeitura reintegrar os funcionários em
seus respectivos cargos, dos quais estão
afastados há mais de 11 anos.

P.olícia ainda procura ��Vavá��

para elucidar o caso do Besc
As autoridades policiais continuam reali

zando buscas no sentido de localizar um dos

autores da tentativa de golpe contra a agência
central do Banco do Estado de Santa Catarina,
envolvendo a quantia de Cr$ 1.511.205,51 que
chegou a ser transferida para uma agência
bancária de Curitiba, em favor do Laboratório
Dandraws. Um deles, Osvaldo Martins, conhe
cido por "Vavá"; continua foragido e vários

agentes da Furtos e Roubos estão empenha
dos em sua captura. Nesta semana, várias dili

gências foram realizadas no interior do Estado
- onde a polícia acredita yu"" esteja "Vavá"-

I mas sem resultados.
BESC EXPLICA

Enquanto o delegado Sidney Pacheco

aguarda solicitação da direção do Banco do
Estado de Santa Catarina para atuar junto a

tuncienários envolvidos na trama, o presidente
do estabelecimento, Sr.Jorge Konder Bornhau
sen, enviou um expediente ao ex-Secretário
Prisco Paraíso, da Saúde, explicando a vincu

lação da Secretaria da Saúde no problema.
Esclarece o presidente do Besc que a consul

toria jurídica do banco tomou todas as provi
dências policias e jJdiciais para a elucidação
do caso, "visando punir aqueles que tentaram

perpetrar a fraude".
- A tentativa de golpe - garante o

Sr.Jorge Bornhausen - engendrada por falsá
rios foi frustrada, não tendo havido qualquer
prejuízo por parte do Banco do Estado de

Santa Catarina .

.

Depois de assinalar que não ficou caracteri

zado, até o momento, o envolvimento de qual
quer funcionário da Secretaria da Saúde, o

presidente' do Besc explicou que "o saldo da

Secretaria da Saúde - Conta de Saneamento

Básico - era na realidade de cerca de'Cr$
200,00, e seu acréscimo foi consequência de

um lançamento errôneo em 1972, já devida

mente corrigido".
Ao final, o presidente Jorge Bornhausen de

clarou que "o numerário citado na imprensa.
sempre foi indisponível por parte da Secretaria

da Saúde, não podendo portanto ser alegada
qualquer omissão por parte dos Secretários

que daquela à esta época, com espírito público
desempenharam e desempenham suas fu n

ções".
ESCLARECIMENTO

O Sr.Antônio Jorge Salum Júnior esteve na

tarde de ontem na redação de O ESTADO, es
clarecendo fatos sobre a queixa registrada na

Delegacia de Segurança Pessoal pelo Sr. José
Ricardo Boabaid dos Reis. Antônio esclareceu

que o queixoso lhe devia determinada impor
tância em dinheiro, tendo pago com um che

que do Unibanco sem fundos. Por isso, Antônio
representou contra José Ricardo na Delegacia
de Furtos, em 24 de agosto, solicitando aber
tura de inquérito policial para cobrar o cheque.
O pedido foi recebido e o delegado Pacheco
determinou a abertura de inquérito.

TOPOGRAFIA
Executam-se serviços de topografia .em geral. Informações pelo

telefone 22-1766 - ramal 54.

.

COMPRa. vEloa. CORRETlGUI. ADM'MISTRACAO E INCORPORACÕES DE 'MÓVEIS
Raa Felipe SChmidl, 27 - Edillcio Dias Velha - 1·. Aftd8! - Salas 101 e 108

.

C,S.C.M.f. 82895426/001 CRW M·. 29 (S.O.N. 8509

Fone: 22- 3670
.

VENDE-SE
ED. VENEZA -:- NOVO - PRONTINHO
PARA MORAR - AV. MAURO RAMOS,
125 - São só 22 apartamentos com o

melhor acabamento. da cidade e pelo me

nor preço por m2. São 170,OOm2. Conten
do living em forma de L c/43,00m2., suite,
2 dormitórios, banheiro social, cozinha,
área serviço, dep. empregada oompleta,
c/azulejas decorados até o teto, todos'
promos, carpetados, churrasqueira, play
-ground, garagem, salão de festas, telefone
na portaria, interfone etc.

MANTEMOS CORRETOR DE RLANTÃO
NO APTO. No. 10 - TÉRREO C/SR.
GUERRA,

.

OU COMBINE VISITAS PE-
LOS FONES 22-9402,- 22-3670.

.

ED. PEDRO I - NOVO - RUA FRAN
CISCO TOLENTINO - Ref. 139 - Apto.
contendo living, 2 dormitórios, banheiro

social, cozinha, área serviço. Cr$
.40.000,00 de sinal e saldo financiado.
Maiores detalhes no escritório ou pelos
fones - 22-9402 - 22-3670.

ED. PEQUENO PRINCIPE - TRAVESSA
STODICK ENTRE BOCAIÚVA E JERÓ
NIMO WENDAUSEN - Ref. 170 - São 6
aptos. de fino acabamento em local de

'granqe tranquilidade. Veja os detalhes:'

�. 190,oom2. contendo living, 3 dormitórios,
',' 2 banheiros sociais, copa-cozinha, área ser-

viço, Q e WC. empregada, sacada, garagem
(2 vagas) prédio c/jardim e área de recrea-

.

ção. Estrutura já quase pronta. Cr$
30.000,00 de sinal, parte durante a cons

trução e nas chaves, e restante' financiado.
Detalhes no escritório.

APTO. CONJUNTO ITAMARACÁ - RUA
ABEL CAPELA - REF. 161 - Contendo
3 dormitórios, sala visita, cozinha, banhei
ro, área serviço, garagem coletiva. Cr$
100.000,00 entrada e transferência de, fi
nanciamento.

CASA � RUA TTE. JOAQUIM MACHA
DO - CAPOE IRAS - Ref. 155 - Conten
do 2 dormitórios, 1 suite, banheiro social,
sala, cozinha, dep. empregada, lavanderia,
churrasqueira. Cr$ 420.000,00.

CASA - RUA CONSELHEIRO MAFRA -

Ref. 165 � 10. pavto. sala visita, estar,
jantar, copa, cozinha, área serviço, quarto
empregada completo, depósito, garagem -

20. pavto. 3 quartos, banheiro social. Maio
res detalhes no escritório.

TERRENO - AV. RUBENS DE ARRUDA
.
RAMOS - Ref. 163 - Otima localização
com 1.500,OOm2. próprio p/construção de
ediHcio. Maiores detalhes em nosso escrltó
rio.

TERRENO CENTRAL - Ultimas lotes
bem no centro residencial da Ilha, perto do

Colégio Catarinense. Loteamento Fechado.
Estritamente residencial, com toda i nfra-es
trutura: água, calçamento, galeda para
águas pluviais.

ALUGA-SE
CASA - AV. RIO BRANCO - Contendo
living, sala jantar, sala, 4 dormitórios, 1

banheiro social, cozinha, despensa, armá
rios embutidos nos 3 dormitórios, fora Q e

WC, empregada, depósito, telefone, jardim,
quintal - própria p/escritório, repartição
pública ou clínica.

CASA - AV. RIO BRANCO '- Parte
térrea - sala, escritório, sala jantar 2 dormi
tórios, banheiro, cozinha, área serviço �

Parte superior - quarto casal e/sacada, mais
3 quartos, banheiro social, sala, entrada
independente c/telefone.
Própria p/répartição pública ou clrnica.
Fins comerciais.

CASA - RUA CONSELHEIRO MAFRA-
10. pavto. sala visita, sala estar, jantar,
copa, cozinha, área serviço, quarto empre
gada completo, depósito, garagem - 20.
pavto. 3 quartos, banheiro social.

TEMOS OUTROS IMÓVEIS PARA SUA
ESCOLHA
ACEITA-SE IMÓVEIS PARA ALUGAR'
OU VENDER
PROCURE-NOS
TEMOS UM BOM NEGÓCIO A SUA ES
PERA
FONES - 22-9402 - 22-3670

"Lixe" atinge povoados
mexicanos e iá matou 70·

Pelo menos 70 pessoas já morreram, desde ontem, quando o

furacão "Liza" passou sobre a cidade e povoados mexicanos da
península da Baixa Califórnia do Sul. Segundo os técnicos, o

furacão, com ventos de 215 quilômetros horários, havia sido
localizado na posição latitude 22.;3 graus-norte e longitude
1 09 .4-este.

No Hospital Civil tem 18 mortos e estão chegando informa

ções de que tem muitas pessoas, principalmente crianças, enter
radas na areia trazida pelo "Liza", disse o oficial Roberto Cortez

Rojo, da polícia da Baixa Califórnia do Sul. O furacão estaria

avançando pelo mar rumo a costa continental. Os barcos foram

prevenidos para que se afastassem da costa ocidental do México,
já que se esperava que "Liza" tocasse a terra na manhãde ontem,
mas uma frente fria do norte o desviou.

As chuvas torrenciais, que acompanharam o furacão"Liza";
causaram uma cheia no rio "La Cajoncito", arrasando centenas

de casas em La Paz, capital do Estado da Baixa Califórnia do Sul.

A polícia desenterrou um automóvel com nove pessoas mortas,

segundo informações do funcionário da prefeitura, Manuel Flo
res Bianchi.

O porta-voz dogoverno estadual, Antonio Wilson, informou

que ainda não possuem uma avaliação completa da tragédia e

confirmou 'a ocorrência de muitas mortes, estando os corpos das

vítimas nos hospitais e "o saldo 'poderá aumentar em vista das

autoridades estarem recebendo nomes de pessoas desapareci
das".

La Paz, com 60 mil habitantes, ficou sem água e energia
elétrica, mas as comunicações funcionam perfeitamente. Wilson

afirmou que as autoridades não receberam informações da exis

tência de mais. vítimas em outras cidades do sul da península,
também atingida pelo "Liza", que agora está vançando em dire

ção a costa continental, porém com menor intensidade.

Segundo o oficial da polícia, Roberto Cortez Rojo, "era um

vento que derrubava uma pessoa".
-- Tive que sair para buscar um dos meus filhos e estava

muito difícil de andar e ainda era de noite. Os casebres de ma

deira que estão construídos nas margens do rio "EI Cajoncito",
que passa pelo sul da cidade, onde moram mais de 10 mil pessoas

pobres, foram derrubados pelas enchentes.
O "GLORIA" EM MIAMI

Prisiies super-lotadas
levam Governo a estudar

nov(j conceito de pena
O Governo Federal está estudando urna

modificação do conceito de pena, "a fim
de evitar o super-povoamento das prisões
por gente que, a rigor, não precisa ficar
nelas". A informação é do "ministro Ar
mando Falcão, que revelou também que o

presidente da República enviará, nos pró
ximos dias, um projeto ao Congresso para'
reformular aspectos do sistema peniten
ciário brasileiro.

O ministro Armando Falcão fez essas

declarações ontem, logo após a soleni
dade de assinatura de um convênio entre

o Estado do Rio e o Ministério da Justiça,
para a construção de três novas peniten
ciárias estaduais, em regime semi-aberto.
O convênio envolve uma 'importância de
Cr$ 80 milhões, a ser depositada pelo go
verno federal em três parcelas anuais.

A respeito das declarações do ministro,
preconizando uma revisão do conceito de

pena, o secretário de Segurança do Es
tado do Rio, general Osvaldo Inácio Do

mingues, disse que é necessária a adoção
de nos sistemas carcerários, como as

prisões abertas, as prisões albergues,
prisões domiciliares, etc.
Condenando a "promiscuidade" e a

"mistura entre perigosos e não periqo
sos" existentes nos xadrezes das delega
cias do Estado, o secretário defendeu um

tratamento em que os detentos assumam

a -responsabilidade diante da expectativa
de serem enviados para prisões mais libe
rais.

O ministro Armando Falcão disse que o

ministério da Justiça está estudando nos

vos sistemas de prisões tendo em vista os

trabalhos realizados pela comissão espe
cial chefiada pelo professor Corte Neto,
que foi designada para propor reformas
do sistema' penitenciário. O ministro des
tacou também a criação recente, pelo
presidente Geisel, de um departamento
nacional de política penitenciária, que
dará apoio a todos os estados.
"Nós estamos assinando convênio com

vários estados da União, praticamente
com todos os Estados da União, para a

construção de penitenciárias novas que
acomodarão cerca de cinco mil detentos,
dentro de uma programação pré
estabelecida pelo ministério da Justiça.
Esperamos que até o fim do governo do

presidente Geisel esta programação já es

teja executada", disse o ministro.
No discurso que marcou a solenidade

da assinatura do convênio, o governador
Faria Lima disse que "a separação dos

presos em grupos mais homogêneos -

quanto a situação jurídica, aptidão para o

trabalho, grau de instrução, condição so

cial e periculosidade" -é uma das metas
da política penitenciária de seu governo.

Marginais em Silo Paulo vilo

ter que enfrentar @ ��6arra � �
O furacão "Gloria" continuou ontem assolando a costa de

Miami, na Flórida, atormentando a população com ventos de até

144 quilômetros por hora, não chegando apresntar sério perigo
para a zona. Às cinco horas da manhã de ontem, o "Glória" tinha
seu centro aos 35.5 graus de latitude norte e 53.8 graus de longi-

Cem investigadores da Divisão de Roubos,
especialmente. treinados, darão início a uma

tude oeste, a cerca de 1.120 quilometras ao leste-nordeste de
nova ronda da Polícia Civil, que nos próximos

Bermudas, e deslocava-se para o Atlântico, a uns 24 quilômetros dias entrará em ação pelas ruas da Grande São'

por hora. Paulo. Trata-se do "Garra" (Grupo Armado de .

Os meteorologistas do Centro Nacional de Furacões disse- Repressão a Roubos e Assaltos), cuja função
rarn que o "Glória", o quinto furacão da temporada atlântica principal será fazer frente às quadrilhas orga
desse ano, que sé iniciou em junho e terminará em 30 de no- nizadas ou não, que diariamente praticam rou-

vembro, não causará maiores problemas. bos e furtos.

Entretanto, os cientistas informaram que ,uma perturbação
Os policiais escolhidos para integrar a

tropical localizada cerca de 560 quilômetros ao leste das Ilhas equipe do "Garra" estão concluindo, na Aca
demia de Polícia, um curso de aperfeiçoa

Windward tem demonstrado indícios de estar se intensificando e
.

_ . .
mento, que consta de aulas de tiro, defesa pes-

espera-se que a perturbaçao se desloque ao oeste de Miami,
• soai, noções de Direito Penal e de relações

numa velocidade de dezesseis quilômetros por hora. públicas., Os agentes da nova ronda ocuparão

viaturas tipo C-14, branca e pretas, recente

mente adquiridas pela polícia.

ELITE
Já denominados como os homens de elite da

Polícia Civil de São Paulo, os investigadores do
"Garra" terão como instrumentos de trabalho,
além de seus revólveres normais, metralhado
ras; rifles, carabinas, espingardas calibre 12,
bombas de efeito moral e colete a prova de

bala.
Com essa nova ronda, as autoridades poli

ciais de São Paulo pretendem, pelo menos, di
minuir com os furtos e roubos em São Paulo,
cujo índice tem crescido nos últimos meses.

A ecouon,ia Ã localizl.lçãolJ tllJlfrttlmento

Mensalment� você paga aluguel. No final

do ano, soma o total e vê que nâo adqui
riu nada. Mas a partir de agora, todo esse

dinheiro pode ser utilizado na compra de

seu apartamento. Com uma pequena en

trada de Cr$ 35.000,00 - que pode ser

financiada, e prestações mensais de Cr$

3.560,00 você se muda hoje mesmo para
o seu apartamento.
Aplicar o dinheiro que você paga de alu

guel na compra de um imóvel, é o melhor

investimento que você pode fazer na sua

vida. Além de garantir a segurança de sua

família .

O apartamento do Condorrunio "Chrístía
ne Village" é cQmpostb pbr living, 3. dor-

,

mitórios, banheira a -cores até' o teto,

equipado com aparelhos de qualidade.
Cozinha azulejada a cores até o teto. Área
de serviço e dependências completas de

empregada. Garagem opcional.
O acabamento é perfeito: paredes em tin

ta plástica, áreas sociais em sinteco, aber
turas em madeira de lei e outros detalhes.
Pracure a Contacto ou o plantão perma
nente no local, para conhecer de perto
seu futuro lar.

que mais se desenvolve em Florianópolis,
com a comodidade de estar a 12 minutos

do centro e a 3 do campus universitário.

Um local com todas as vantagens que vo

cê espera de um bom bairro.

Além da vizinhança e da tranquilidade, o
Condomímio "Christiane Village" tem

acesso privativo para os proprietários e

calçamento a lajotas.

.'

00Cr$ ,

Aplique nqui S('U ,,'ugue'.
CONDOMIl\TIO
CHRISTIAl\TNE

VILLAGE
Vendas:

Praça Pereira Oliveira Ed. Visco de Ouro Preto

Sobrelojas 16,17 e 18 Sede própria - Fone 22-3958

....

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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•
Roberto Lapa Pires diz
que sai (mas não sai) da
Turesc.

BetJo,
St()dieck

Pró cachoeira
Isto é, um plano perfeitamente viável

para os fins a que se destina e que faria
conservar não só a beleza do local (por
si só intocável), como evitaria os trans

tornos ecológicos que fatalmente o pro
jeto inicial provocaria.

*

Para isso, os rapazes estão enviando
um ofício ao Prefeito Dão, no sentido
de fazer evitar 'que "a execução de uma
obra em benefício da população possa
trazer futuros transtornos não só para o

povo da região como para a própria geo
grafia da Ilha de Santa Catarina", termi
na o documento que hoje deve estar
dando entrada na Prefeitura.

*

pabe-se que o projeto tem as suas ra

zões de existir: abastecer de água as po
voações vizinhas. Mas, segundo consta,
estudantes de engenharia da UFSC, que
também estão participando do movi
mento pró-cachoeira, estão prontos para
colaborar na execução de um novo pro
jeto que viria unir o útil ao agradável.

Por favor, não votem em

candidatos que poluem a

natureza e sujam as pare
des.

•
Quarenta por cento do

tempo necessário para a

incorporação de um edi

[icio é perdido com os

órgãos públicos compe
tentes.

*

Ah; essa burocracia.

•
o ex-Secretário Armando
Calil tem sido visto cons

tante e quase diariamente'
no shopping do Pão de
Açucar de carrinho e tu
do � é um olho nas prate
leiras e outro pregado em

quem passa. Altos empa
puço�.

•
Tem sido muito notada a

(nova) elegância do Se

cretário Salomão Ribas,
o da Educação (e o que
não sa i da televisão).
Também, o que é que

querem? O homem pas
sou meses indo todos os

dias ao Sérgio Carvalho?

Brusque ganhará já no próxi
mo ano, graças a Turesc e

Embratur (que já o apro
vou), um pavilhão, em estilo

enxaimel (é claro, tão ao gos
to germânico), um pavilhõo
que abrigará exposição per
manente de tecidos - capital
do tecido que se considera e

se auto cognominá.
*

Ao lado, hotel em estilo mo-

derno (que é prá contrastar)
cujas obras serão iniciadas só

depois que o pavilhão estiver
pronto. Os dois projetos fo
ram apresentados por Cyro
Gevaerd durante o recente

congresso de Turismo acon

tecido em Camboriú.

Em tempo: o novo projeto (de auto

ria dos tais estudantes de engenharia,
bem mais simples e viável - além de me
nos dispendioso) já está devidamente
elaboràdo. Aliás, as autoridades compe
tentes deveriam bater um papo com os

rapazes que eles tem muita coisa não só

para dizer como para mostrar.
.

Dete dá a dica
A professora (do Instituto Estadual de Educação)

Dete Píazza-garante que os seus 720 alunos leram este

ano ao menos uma obra de autor brasileiro. E não só,
fizeram análise (de estilo, de linguagem, de coisas assim),
em suma, saborearam livros escolhidos por eles mesmos

(nenhum optou por autor catarinense).
*

A propósito: tia Dete já declarou que qu.ase a totalida

de de seus'alunos do período matutino serão aprovados,
dado o excelente nível. Ao passo que os noturnos terão

que rebolar - se bem que já estão bem acostumados a

rebolados: eles adoram uma boate ... Haja vista a quanti
dade que tem por hábito matar as aulas ...

Um Passat por Cr$ 1.000,00.
Quem vai querer?

Filantrópicas senhoras que fazem parte da diretoria
do Educandário Santa Catarina estão fazendo correr en

tre os floríanopolitanos (bons de coração) uma campa
nha no sentido de angariar fundos para proporcionar,
cada vez mais, conforto às crianças que lá se abrigam.

*

A campanha consta do seguinte: com dois números

(num só bilhete) adquiridos por Cr$ 1.000,00 (deduzí
veis do Imposto de Renda), o fregues estará concorrendo
a um Passat zerinho ( o carro da moda, não se' esque
çam), poderá participar (mais a cara metade) de uma

baita churrascada na sede do Tribunal de Contas, em

Sambaqui, no dia 23 próximo quando será sorteádo o

automóvel e concorrer, neste mesmo dia (durante o

churrasco) a um outro valioso brinde. E depois, conve
nhamos, Cr$ 1.000,00 hoje em dia e prá muita gente,
não é nada.

Silvia de Haro continua

pintando pelai - 'belos

trabalhos, diga-se de pas

sagem. Aliás, é uma pena

que a coluna não seja a

cores para notarem o

quanto são interessantes

as
.

últimas criações, por
sinal apontadas pela Sil

via. Mas, não há de ser

nada: dêem um pulo até

o segundo andar do edifi
cio João Moritz, plena
praça XV; que é onde es-

.

tá instalada, agora, a gale
ria do Peixoto, décor da

foto.

Provavelmente vocês não sabem, mas se o pai ou a

mãe (ou '0 noivo ou a noiva, enfim, quem seja, não im

port_a) quiser contratar um fotógrafo de sua preferência
para documentar o casamento da filha (ou do filho - se

bem que quem se preocupa com essas coisas normalmen
te . é o pai da noiva) que está se realizando no Doze,
simplesmente não será possível já que o Clube só admite
a entrada de um único e determinado fotógrafo, o do
Foto Stúdio, cujo serviço -não é lá essas coisas, como
vocês sabem, aliás.

•

O Jornal do Brasil está convidando para a inauguração
da sua sucursal do Paraná (que, como já é de praxe
abrange Santa Catarina) a se realizar no dia 7 de outubro
às 6 e meia da tarde no Clube Concórdia, em Curitiba. O
convite inclui passagem (by fly) e hospe-dagem (no Hotel
Caravelle). Diversas autoridades catarinenses, também
convidadas é lógico, dirão presente.

Vulcapiso
Vulcatex

Tensão no Aeroporto (Ransom)
OS AVENTUREIROS

DO LUCKY LADY (Lucky
Lady) Mistura de nostalgia,
aventura', música e contra-

. bando de bebidas; retrata o

ano de 1930, período em

que a ilegalidade já havia si

do aceita como um meio de

vida americano. Além de ex

celentes referências que o

precedem, � filme foi dirigi
do pelo sensível e inteligen
te Stanley Donnen, tendo à
frente do elenco: Liza Mi

nelli, Gene Hackman e Burt

Reynolds. Um espetáculo de
excelentes perspectivas. 14

anos. Cecomtur

2-4-7,45-9,45.

TENSÃO NO AERO

PORTO (Ransom) Seques
tro e tentativa de resgate em

aeroporto internacional,
procurando marcar pelo sus

pense e violência. Sean

Connery e Ian McShane tem

os papéis principais. Censu
ra 16 anos. São José

3-7,45-9,45.

SUA LEI ERA VIN

GANÇA - Western spaguet-
• ti, com John Garko, Sean

Todd e Elisa Montes - 10
anos. Ritz 5-7,45-9,45.

UM INVERNO DE

SANGUE EM VENEZA

(Don't Look Now) As in

formações dão conta de um

dos bons filmes da tempo
rada. Experiência na área
de horror e suspense, filma
do na Inglaterra e Itália,
revelando o talento do dire
tor Nicolas Roeg. Julie
Christie e Donald Suther
land são protagonistas, se

guidos de Massirno Serato,
Cl e l i a Matania, Renato)
Scarpa e Leopoldo Trieste.
O roteiro parte de um ro

mance de Daphne Du Mau
rier. 18 anos. Coral
.3-8-10hs.

OS SALTEADORES
DAS ESTEPES - com Kirk
Morris.

COM UM GRILO NA
CAMA - 18 anos. Roxy 2 e

8hs.
COM UM GRILO NA

CAMA - 18 anos. Jalisco
Shs.

UM VERÃO PARA MA
TAR, com Karl Malden

E AS PILULAS FA
LHARAM - 18 anos. Glória
8hs.

CADA UM DÁ O QUE
TEM, com John Herbert,
Ewa Vilma- 18 anos. Rajá
Shs.

Horóscopo

-=============================================�I,

-

C
Um grupo de rapazes de Florianópo

lis está empenhado na defesa de uma ca

choeira na localidade de Poção (a cacho
eira forma um poço tal que faz as vezes

de enorme piscina), próximo ao Córrego
Grande, que por sua vez fica nas proxi
midades da Trindade. Segundo eles, a

Casan, é claro, está interessadíssima na

construção de uma represa no local, o
que viria, além de arrasar com a paisa
gem, das mais belas (principalmente ago
ra que estamos vivendo uma fase tão em

defesa da paisagem ilhõa - ainda bem), e
acabar com a "piscina" (uma atração a

mais), causar o seu desaparecimento o

que causaria evidentes danos à ecologia
-da região, uma pena.

*

Cinema

Omar Cardoso

ÁRIES - Muito boa in- e naõ intente coisas novas,
fluência para solicitar favores agora.' Espere uma data mais
e para tratar com pessoas in- propícia. Não' dê ouvidos a

fluentes. A fase é ótima para intrigas e procure afastar-se
aumentar seus rendimentos, de discussões. Cuide da saú

principalmente' se guardar de e precavenha-se contra
suas economias. Excelente perigos de acidentes.

para o amor e às viagens. ESCORPIÃO - Dia comple
TOURO - Dia em que rece- tamente neutro. Não' viaje,
berá propostas de bons ne- não inicie novos negócios e

gócios que, à primeira vista, não prometa o que não po
parecerão sem importância. de cumprir. Contudo, no

Fique atento e não perca as terreno 'sentimental e profis
oportunidades. Bastante sional, terá algumas boas
harmonia familiar e felicida- oportunidades de êxito. No
de amorosa. Elevação profis- tícias alvissareiras.
sional. . SAGITÁRIO - Dia excep
G�MEOS - A hesitação e a cionalrnente benéfico para'
depressão psíquica podem você. Aproveite para por a

prejudicá-lo, neste dia. Seja correspondência em dia e

otimista e mais constante, também resolver sua situa

que tudo tende a dar-lhe óti- ção, relacionada ao seu cam

mos resultados. Lucros atra- po profissional e amoroso.

vés de negócios imobiliários Terá sucesso: Favorável para
e transportes. Pode amar. viagens.
CÂNCER - Poderá receber CAPRICÓRNIO - Dia be-
uma oferta para transferên
cia de colocação, mas não

aja impulsivamente. Muito
boa influência para tratar

com religiosos, políticos,
militares e autoridades civis.
Bom para o amor e para via

gens.
LEÃO - O dia é propício
para os chefes de empresas e

funcionários públicos, nasci
dos neste signo. Os demais.
não se iludam com propos
tas vantajosas demais, pois
poderão ser ludibriados em

sua fé. Bom para o amor.

VIRGEM - Bom dia para
você. No que se refira ao

trabalho, tudo estará bem.

Haverá, também, perfeito
enten d i menta na vida sen

timental e familiar e sucesso

em viagens e nos negócios
que empreender. Melhora da
saúde.
LIBRA - Não saia da rotina

néfico para viajar, para por
em prática novas idéias e pa
ra tratar de negócios ante

riormente iniciados. O tra

balho trará bons resultados
e haverá muita paz, na vida
amorosa e familiar. Ascen
são da inteligência.

AQUÁRIO - Tudo que fi

zer, hoje, com inteligência,
perícia e dedicação, redun
dará em benefícios para ,o
futuro. Auxilie os mais ne

cessitados e seja cordial e

amável com todos. Todavia,
não descuide de sua saúde.
PEIXES - Dia extraordina
riamente benéfico Reata
mento de relações estreme

cidas ou mesmo rompidas
poderá acontecer. Você es

tará apto a triunfar, .sobre
todos os obstáculos' que sur

girem. Bom para o casamen

to e para viagens.

O:::::ffff:f::::::- PHILIPPI & cu.::�:�f··
..

_'::::"
a casa do construtor

TUDO PARA CONSTRUÇÃO
FPOllS . ESTREITO· TUBARAo . B CAMBORIU

FONE 44·1811

Colocadores de Forrações
Carpex

Etc.

DEPOIMENTO

fj'

Odir Flávio

do Nadcimento,
relações públicas da Editora
e Livraria

Lunardelli.

.�

1) Um ideal
Concluir meus estudos. Deixei a Facul
dade de Letras na 4a. fase.
�) O que é um profissional?
É ter consciência daquilo que você faz
com sinceridade e honestidade.
3) O livro mais recente?
Gota O'Água, do Chico.
4) O maior medo
De ficar só. De ficar velho e chato e não
conseguir realizar nada.

.

Não, absolutamente. Fernando Pessoa
está bem vivo. Carlos Orummond, Viní
cius e Cecília Meirelles sustentam a "es
cola".
12) Verdade que o sonho acabou?
Não. Eu vivo sonhando constantemente.

13) Um nome de mulher
Natália Thimberg.
14) Um nome de homem
Tom Jobim
15) O que tem demais
Tem demais: gente sem talento queren
do aparecer através de crônicas que não
dizem nada. Achando que são geniais no

jornalismo atual.
16) E de menos?

Imaginação, sensibilidade, autenticida
de.
17) Um filme
Teorema, de Pier Paolo Pasollini.
18) Uma música
Águas de Março.
1 9) Crianças
Criança me faz parar, chorar e pensar.
20) Uma cidade

Hcrianópolis, É a Ilhá mais bonita do
mundo:

'.'

21) Liberdade, o que é?
Não negar os direitos dos outros.
22) E amanhã, o que vai acontecer?
Não sei.

)

I

5) Existem heróis?
Nas telenovelas, nas estórias em quadri
nhos. Na História da Humanidade.
6) E amor inesquecível
Aquele que nasceu de um respeito. É
lindo e sublime. Dura sempre.
7) A palavra mais bonita
Toda pai avra que é dita co m sinceridade
ou ternura.

8) Aceita conselhos?

Sempre aceitei conselhos mas acho que
não foram corretos. Por isso falhei mui
to.

9) Amelhor bebida

Cerveja
10) O que é um amigo
Aquele que está com você nos momen

tos mais di fíceis.
11 ) A poesia morreu?

.. \\.

ALFRED BIERMANN

MARIA APARECIDA BIER....ANN

,...--- �I AROUITETOS I....,_._--,
AVENIDA OTHON GAMA O'ECA, N'153, CONJUNTO 41, EOIFICIO FLEMING, FONE 22'8:1'69 JIAS, CREA N' 25.337 e 25.338. FLORIANOPÓLIS' .

A AMO LTDA
Cumprimenta os Vendedores de Jornais e Revistas, pela passagem da
"SEMANA DO JORNALEIRO"
E agradece a colaboração com que foi distinguida durante este ano.

Florianópolis,01.10.76

�·BE5CJ5 ' Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

DEPA�TAMENTO DE COMPRAS
AVISO - DECOM - 033/76

o BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A - BESC, comunica que fará realizar
as Tomadas de Preços abaixo, cujos Editais assim se resumem:

TOMADA DE PREçoS No. 062/76:
OBJETO: Máquinas de Escrever, carro médio
TOMADA DE PREÇOS No. 063/76:
OBJETO: Máquinas de Sornar Manuais
TOMADA DE PREçoS N�. 064/76:
OBJETO: Máquinas de Escrever Semi-Portáteis
TOMADA DE PREÇOS No. 065/76:
OBJETO: Cadeiras Giratórias
TOMADA DE PREÇOS No. 066/76:
OBJETO: Estantes de Aço Reforçadas

'DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTAS:'Serão recebidas até as 15:00 horas do dia 08/10/76, na

Praça XV de Novembro no. 11 - Ediffcio Otúia Eliza - 20. andar - Sala 201, Departamento
de Compras - Florianópolis, em envelopes fechados e/ou lacrados.
COPIA DOS EDITAIS E INFORMAÇÕES: Poderão ser obtidas no endereço acima, diariamente
das 08:00 às 12:00 e das 14:00 às 18:00 horas.

Florianópolis, 29 de setembro de 1976.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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•

(DES) REVENDO UM VELHO CONCEITO.
.

Deixemos para (depois de) amanhã o que não

11.QS é pressioso (por inspiração ou pressão) hoje.
LOUCURA NOVA
Duas novas de espécies de loucos foram descober

tas recentemente. São os delirantes-obsessivos e os

megalomaniacos-enfatuados. Nome do descobridor:
dr. Demente Mesmo.

REPETITICE
A História sempre se repete. E os golpes selJ1pre

se parecem
SEM SUOR, NEM LÁGRIMAS
Más quanta trabalheira
quanta conversa fiada
pra não se fazer nada
e receber uma montoeira

VONTADENÃO FALTA
Se dependesse apenas das intenções conscientes,

todos seriam (os) �ênios.
SABEDORIA

Nada mais sábio do que a folha em branco.

OUVIDO NA .RUA
1- "

... dá um 'pio ai, õ meu"...
II - esse pessoal só' qué sabê de se

apalaciâ"....
MENSAGEM DO ALÊM
Devemos procurar atender apenas aos fantasmas

mais sábios.

PLANEJAR (NÃO) Ê PRECISO

Passei toda a tarde de ontem planejando o que
eu iria fazer na manhã de hoje e, rui manhã de hoje,
fiz uma porção de coisas; mas nada (absolutamente
nada) do que planejara na tarde de ontem

MENSAGEM DO FRONT (do nosso correspon
dente)
A batalha continua renhida, inglória e (o que é o

pior de tudo): muito mal paga.
UMA DÚVIDA:
Será o homem um rascunho do seu próprio

SER?

RESPOSTA À ALTURf
O cara vem �ndando pela rua e dá uma cuspida

num buraco aberto na calçada e, logo em seguida,
ecoa lá de dentro: "filho da p

"

QUE PAPELADA

Mas é muito papel,
quanto papel,
é só PAPEL!

Raul Caldas F9

Convergências,
Divergências

SONHANDO

Só os sonhos apresentam alguma. resposta. O

problema e decifrá-los. (O que, aliás, o homem vem
I

tentando fazer desde que aprendeu a falar).
FALSOS E BRILHANTES

Reunião social é quando um bando de pessoas

que se detesta(m) se encontra(m) e mostra(um) se

SÓrriDENTES.
NA HORA CERTA

As soluções só aparecem nas ultissimas horas.
ADVERTÊNCIA
Muito cuidado com certos estilos de vidá que são

/exaltados em anúncios de revista. Levam direto ao ...

PRECIPIC!OI
(IM) PERTINENTE RUIDO
Um ininterrupto bate-bate está invadindo (e

destruindo a velha cidade.

A VELHA (E AINDA MUITO ATUAL) DAMA
Quando a festa já se encontrava repleta de

convidados, eis que uma encarquilhada mulher de

negro, coberta de jóias falsas, surge no patamar do

amplo salão e é anunciada pelo mordomo, após
bater três vezes com seu bastão:

Sua Magnificência: A MESMICE

LAJE PRÉ - MOLDADA "'2'PUIA

�NTOS
PARA FORRO E PISO Consultem-nos

Maior rapidez. Economia, de 30%. Entrega (0482) 22-6500
imediata Oualquer quanttdadejaAtendemos todo o

estado com assistência técnica 22-6290

REG. CREA, N.' 5.17::; . 10.' Região
VENDAS: Rua Emílio Blum. 27 . Florianópolis - se

22-4235

22-4002

Pesca - A Superinten
dência do Desenvolvímen
to da Pesca está promoven
do encontro de moderniza

ção do Sistema Financeiro
da Autarquia, objetivando
colher informações de
nível tático e operacional
para o planejamento deste
sistema, em todas as suas

fases do processo de mu

dança.
O

, Chegando de uma via

gem a Europa, o simpático
casal industrial e Sra. Flá
vio Brandalisi Em Paris o

Sr. Brandalisi participou
da Feira Mundial do Cou
ro.

lUcia - Participará da
noitde gala representan
do nsa sociedade, no bai
le c Debutantes da So
ciede Carlos Gomes em

Blumau, Patrícia, filha
do nente Coronel e Sra.
PauÁvila Veras.

O
sarnento - Os casais,

Rando Francisco da Ro
sa ,Walmor Gomes Soa
res.stão nos convidando
para cerimônia e recep
çãop casamento de seus

filh, Jussara e Valério,
maído para o dia 13 pró
ximas 19 horas na Cape-
la

fiVino
Espírito San

to. recepção aos convi-
da será no Iate Clube
San Catarina.

O
Jsana - Quem aniver

sar quinta-feira, foi a

unírsitária Rosana Perei-

ra Bez. Em sua residência
Rosana recebeu um grupo
muito Íntimo para come

morar o acontecimento.
O

Teatro -_Hoje e amanhã
no Teatro Alvaro de Carva
lho, com uma interessante

comédia, a sociedade vai

aplaudir Elaine Cristina e

Flávio Gaivão, conceitua
dos artistas da Rede Tupi
de Televisão.

O

DECORAÇÃO - É ain
da assunto em rodas so

ciais, o requintado jantar
realizado no belo aparta
mento do casal Ivone e

Rubens Pereira. A sóbria e

luxuosa decoração do con

siderado mais belo aparta
mento da beira mar norte,

foi mais um trabalho de

George Van Hoff.
O

. Encontro -O Economis
ta Hélio da Silva Hoesch1,
representando o Instituto.
de Aperfeiçoamento Em
presarial, com sede em São
Paulo, na cidade de Blume
nau está participando do
III Encontro Estadual de
Economista.

O
Daniela - Helga e Auré

lio Reimor, em sua resi
dência na beira mar norte,
receberam convidados para
festejar ala. comunhão de
sua linda filha Daniela.

O
Já restabelecido deixou

o Hospital Celso Ramos
onde estava sob cuidados

A ,jovem senhora

Regina S�. está
bastante pre���'pada

com a decoração
de sua nova

residência.

Sra Ivone Pereira,
um nome em 'foco

na sociedade

mo, na Maison .de France,
no Rio de Janeiro, recebe
convidados para o vernissa
ge dos artistas, Aluisio S.
de Souza, Edla Pfau, Erico
da Silva, Elke Hering Bell,
Guido Heuer, Jayro
Schmidt, Luiz Telles e Sil
vio Pléticos,

O
Motel - Diretores do

Motel Clube do Brasil,
com um movimentado co
quetel no Floph, oferecido
a imprensa, fizeram o lan

çamento do Motel Clube,
em Santa Catarina.

O
O Departamento de

Educação Física e Despor
tos da Secretaria da Educa

ção, já-divulgou a imprensa
detalhes que marcarão as

solenidades de abertura e a

realização dos XVII Jogos
Abertos de Santa Catarina,
que serão realizados na ci
dade de Tubarão, de 16 a

23 de Outubro próximo.
O

Dallanhol - Fazendo

amplo relato sobre as con

dições de desenvolvimento
de cada município, o de

putado Wilmar Dallanhol,
da tribuna da Câmara deis
Deputados, fez novo apelo
à direção do Banco do Bra
sil para que sejam criadas
agências do banco em Frai
burgo, Santa Cecília, Três
.Barras, Papanduva, Dioní
sio Cerqueira e Urubici.

O

O.LAR
SÃO

\

VICENTE
DE
PAULO,

O

Darcy - Viajou para São
Paulo onde em Campinas
participou do Congresso
da Associação Brasileira de
Emissoras de Rádio e Tele
visão, o Diretor Presiden
te da nossa TV Cultura, ca
nal6, Sr. Darcy Lopes..

_ O

Martignago - Décio Mar

tignago, Diretor da Caixa
Econômica de Santa Cata
rina; com um grupo de
amigos jantava no restau
rante do Floph.

O
No Floph - O Dr. New

ton Ramos que aniversa
riou na última semana,
com um almoço muito
íntimo no Floph, come

morou o acontecimento.
O

O Gasal Paulo Moura
Ferro que reside em Cri
ciúma, esteve' na Capital
Catarinense, onde

I

foi hós

pede do Florianópolis Pa
lace Hotel.

Além disto elas recebem assistência médica, odonto
lógica, psicológica e orientação profissional. Mas,
para manter tudo isto, o Lar São Vicente de Paulo
precisa de recursos. E é aí que entram os amigos,
pois a instituição não consegue subsistir somente
com os recursos próprios. O Lar São Vicente de
Paulo precisa de amigos. Seja um deles.

/

FORO DA CAP ITAL
Edita\ no. 12-76

o Doutor

LAIRO PEHEIRA OLIVEIRA, Juiz de Direito da 1a. Vara

Clvel e

Diretor do Foro da Comarca da Gapital,
Falsaber a todos quanto interessar possa, notadamente .aos
Senores Advogados, que, em atenção a Prgvimento da

Coegedoria Geral da Justiça, e com o intuito de imprimir
aosprocessos mais rápido andamento, resolve, em acordo

con os Senhores Juizes das Varas da Fazenda Pública, da
Farília e Cíveis da Capital, substituir a modalidade de

ínmaçâo de que tratam OS arts. 237 e 238, do Cód. de
Proesso Civil, até agora em prática naquelas Varas, pela só

pubeeçâo dos despachos no "Diário da Justiça", como

préstito no art. 236, do mesmo Código. Esta medida terá
in (cl no dia 10. de outubro do corrente ano. Publique-se o'
presnte no Diário da Justiça por 15 dias, alternados,'
solidando-se a colaboração da Ordem dos Advogados do
Bras para uma melhor divulgação. Dado e passado nesta

'cidaé de Florianópolis, Capital do Estado de Santa Catarina,
aos inte e quatro dias do mês de agosto do ano de mil
noveentos e setenta e seis. Eu, (ANA MARIA DEL PRÁ
NEi*Ol Secretária do Foro, erp exercrcio o fiz e subscrevi.

Lauro Pereira Oliveira
Juiz de Direito da 18. Vara Cível e

Diretor do Foro

CORRETORES
PRECISA-SE PARA

LANÇAMENTO

S. P. A LTDA. NECESSITA URGENTE DE

CORRETORES DE IMÓVEIS

ENTREVISTAS NO HORARIOS COMERCIAL

RUA JERONIMO COELHO, 325
CONJ 204/207 Ed. JULIETA.

médicos, João Alves Cruz.
O

Jantar - Em Curitiba, o
jornalista Calil Simão, foi
homenageado com um jan
tar na bela residência do
casal Omar Fatuchi, pro
prietário do magestoso Ho
tel Del Rei.

O
Vernissage - A direção'

da Aliança Francesa em
. nossa cidade, dia 12 próxi-

� exatamente assim que vivem' as 80 meninas abriga
das no Lar São Vicente de Paulo. Em um Lar.
O Lar São Vicente de Paulo foi fundado em

1910 e tem sido mantido, desde então, pela Irman·
dade .do Divino Espírito Santo. A Direção do estabe
lecimento está a cargo das Irmãs 'da Divina Provi
dência.
A partir de 1967 importantes modificações educaci
onais foram introduzidas no Lar São Vicente de Pau
lo. As meninas passaram a viver em grupos de dez,
com uma vida relativamente autónoma, ou seja: cada
grupo vive em apartamento separado, faz as suas

compras, a sua comida e cuida da limpeza e orga-'
nização do seu lar. Cada grupo tem uma educadora
responsável, que funciona como verdadeira mãe. E

para completar a sua integração ao meio social,
as meninas estudam nos educandários da 'Cidade.
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Possuimos toda a linha VW OK a disposição.
Veículos usados de qualquer ano e marca com a garantia de
Amauri Peças e Vefculos Ltda. Dirija tranquilo, nós lhe
oferecemos essa garantia, com o crédito automático vocé é
melhor atendido.

GATÃO AUTOM6vEIS
Brasflia Verde Hippe . 74 ,

Brasília Ocre Marajó . 73'
Brasília Bege Alabastro 76'
Variant Verde Folha . 73:
Volks Vermelho Malaga 1.300 •. .OK

COMPRA, VENDA E TROCA DE' AUTOMOVEIS - CHEDI
TO lMEDIATO - RUA FRANCISCO TOLENTINO, '13 -

TE L: 22-2980

COELHÃO AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolenti no,

11 Frln" 22-7180.

CHEVETTE LUXO - AZUL .

OPALA CUPE LUXO - VERDE METÁLICO
CORCEL CUPE LUXO - VERDE METÁLICO
VOLKS 1300 - BRANCO LàTUS
VOLKS 1300- BEGE CLARO.
VOLKS 1300 - AZUL •...•
VARIANT - BRANCO LOTUS

.1975

.1974

.1974

.1974

.1972'

.1971

.1970

[�:::�=�-� -'� , ':8 E:[ R A }Vt A (� 1
,COMERCIAL Bf'R� MAR VEICUlO::' f AEPA� S[�T"'COES l f D'"

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 2i O
t �

FONE - 22 -,5757
Variant Branca Polar ',' .

Variant Branca Lotus

Volkswagen Branco Polar
,

Volkswagen Branco Polar
'Ford Maverick Branco Lotus
Selina Amarela .

Corcel Branco Lotus 4 Portas
Corcel Amarelo t..o.O ....
Corcel Luxo Amarelo
Corcel Luxo Vermelho C/preto
Chevette Vermelho .

.

Opala Luxo Amarelo 4 marchas
Rural Willys Vermelha C/branca
Dodge Dart Turquesa Aquarius

.0.K.

.1972

.1973.

. 1974

.1974

.1974
· 1975
· 1975

.1974;,
· 1972�
. 1976'
· 1972 ,"t
· 1973,;' I

· 1973 .,
.

., •
.-, o' \.

LTOA•.�
CHEVROLETOPALA COUPÊ VÁ'RIAS CORES; ... 1976
CHEVROLET CARAVAN ...
CHEVETTE VÁRIAS CORES.
CHEVETTE PArS TROPICAL
CHEVETTE "GP" ...
DODGE 1800 POLARA
OPALA
OPALA
CHEVETTE ..

CORCEL LUXO
COR.CEL "LDO"
CORCE'L "GT" .

CHEVROLET MALlBU .

AVENIDA HERC(L10 LUZ ESQ. RUA:
BALDI 119 FONES 22-0192 22-1392

· 1976
.1976
.1976
· 1976
.1976
.1975
.1973
.1974
.1976
.1975
.1974
.1968

ANITA GARI-

ADILSON AUTOMOVEis,
RUÃ� ANTONO' LUZ; FONE 22-'7979

'

,

--,,- --�--_ .. __ .��-�--�.. �. ',---

':OMPRA VENDE - TROCA

.....

CHARGER R/T BRONZE BRILHANtE'
DODGE 1800 CINZA PRATA
KARMANN GUIA TC AZUL
CORCEL LUXO AZUL .•

�CORCEL GT VERMEL.HO -.
" 'FUSCA 1500 AMARELO
OPALA 4 PORTAS AMARELO
VARIANT AMARelA
BÉUNA VERDE

. FUSCA 1300 BEGE ..

,CRÉDITO IMEDIATO
. ,24 MESES

'1974�,
1974
1974
1973
1972 ,

1972
1972
1972
1970
1970

FINANCIAMENTO ATÉ

OPTO. DE VENDA DE VEfcULOS 'USADOS

CORtELSEDANSTANDART
CORCEL CUPÊ LUXO '. , ..

CORCEL CUPÊ LUXO ....

MAVERICK CUPÊ SUPER. LUXO
DODGINHO 1800 CUPÊ

A ZEBRA DA SEMANA
KOMBI STANDART '.

1975
1974
1973'
1974
1974

1969

EM ATÉ,60 MESES NOSSO
PLANO DE FINANCIAMENTO

DIPRONAL, paga melhor pelo seu ve{culo.

" Rua Felipe Schmidt, 60

Fones: 22-3321 e 22-2197

I
!

I
A' •

-

III VP.NIlI,�,,)Il �lI'loHIZI\IH)�,
Rua Gaspar. Outra 90
Estreito ;- F.pol is
fone: 44-0522

t::STOQUE DE VE(CULOS USADOS
PASSAT LS BRANCO 'POLAR
PASSAT LS BRANCO LOTUS
PASSAT LM MARROM CARAVELLA
'BRAS(L1A LARANJA OUTONO
1300 L AMARELO IMPERIAL
DODGE 1800'PRATA METAL .

BRASfuA AZIL CAiÇARA ...
1 Bp!RIANT MARROM CARAVELLA
1500 AMARELO MANGA ..

15�OAZULNÁPOLE .

1300 BEGE CLARO .

1300 AMARELO COLONIAL
1500 OCRE MARAJO .

1500 BRANCO LOTUS ...

1600 VERDE MISTICO ., .

, 197.6
.1975
.1975
.1975-

: �����f i
. 1974' 1
.1974: J
. 1973i >"1:
. 1972:- t
,1971 r.1972
.1973
.1974,
.1975

�-,--------------------------------�----�
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TERRENO EM COQUEIROScoo
MARFISO AUTOMÓVEIS

Flua: General Gaspar Dutra, 92 - Estreito
Florianópolis - Santa Catarina

Temos CorceI1.977 OK-Vârias Cores para pronta entrega

Temos todas as linhas de carros usados.

Crédito Automático em 24 meses.

Fone 44-2890.

APTO. 60m2 - VEf\'i)E-SE
SITO NO EDF. ARTHUR, EXCÉLENTE, COI DO

� QUARTO, SALA, COZINHA, BANHEIRO IAL,.
AREA DE 'SERViÇO E DEPENDÊNCIA COMP DE
EMPREGAOA, TODO CARPETADO E COR DO
PREÇO CR$ 220.000,00.

.

TRATAR NO EDF. DIAS VELHO - RUA L1PE
SCHMIDT, 27 S0BRELOJA SALAS 15/16/1JGNE
n-3�7 '

, REGIS IMÓVEIS - CRECI No. 58.

APTO. 112m2
VENDE-SE COM 2 QUARTOS, SALA AMPL-"OZI

NHA, B�NHEIRO SOCIAL,. ÁREA DE SER'D E
DEPENDENCIA COMPLETA DE EMPREGADA. � NO
EDF. A. C9ELHO, COM VISTA PARA A BAIA �TE,ENSOLAÇAO PERFEITA, DE FRENTE PARA RUA
FELIPE SCHMIDT. PREÇO: Cr$ 367.800,00. TTAR
NA RUA FELIPE SCHMIDT, 27 SOBRELOJA ED)lAS,
VE!-HO SALAS 15/16/17 - FONE: 22-3537. :GIS '

IMOVEIS - CRECI 58.

Vende-se 2 lotes em Coqueiros, com linda vista

para o mar. Tratar pelo fone 22-3447.

,COMPRAMOS
Ações, obrigações, Telesc, Eletrobrás e outras Cias. Consul
te-nos: Fones 22-8770 e 22-9768 - Centro Comercial ÃRS;
Conjunto 410. 1

TERRENO EM BARREIROS

AGRADECIMENTO
I
I Agradeço ao Menino Jesus de Praga, uma

graça alcançada.
H.H.

PRO'CURA-SE APARTAM EN�: ,:
Um casal americano (bem cuidadoso) procura para o 1006
de 2 meses (até 15 de dezembro) um apartamento pe<no 'e
mobiliado.

.

Tratar: pelo telefone: 22-0189 .

Vende-se terreno situado em ótima rua - Otto Moli

na. Preço: Cr$ 50.000,00. Tratar pelo fone 22-8150.

LIMPEZA DE FOSSA
E desintupimento em geral. Tratare rua Max Schram -

Estreito - fone: 44-1996, antigo Posto 5, atual Posto
Mendes. VENDE�SE

T:'_ Casa na Trindade com f46,52'm2.
�..

2::..- Casa no Jardim Atlântico com 213m2.
3 - Casa em Campinas com 80m2.

'

4,- Ótimos te-rrenos noJardirn Atlântico.
TRATAR: Rua Liberato Bittencourt, 203.

E$treito - Fone 44-1787_
CRECI -312

,

VENDE-SE
Uma loja, com ôtimo estoque. Ótimo ponto comer

ciai - rua Santos Saraiva. Aceita-se imóvel. Motivo
venda explica-se. Tratar: pelo fone 33-1506, com Wil
lian.

CASA - VALDEMAR OURIQUES
VENDE-SE CASA DE ALVENARIA COM 2 ,VI

MENTOS, TERRENO DE ESQUINA, CONTEND(NO
TÉRREO.: (2) GARAGENS; DEPENDÊNCIA DE EflRE
GADA, AREA DE SERViÇO; NO ANDAR SUPERIQ 03
QUARTOS C/ARMÁRIOS EMBUTIDOS, COZINH C/
AZULEJOS DECORADOS AT� O TETO E PIA HX.,
BANHEIRO SOCIAL E GARAGEM.
PREÇO CR$ 390.000,00. TRATAR NA RUA FEI'E
SCHMIDI,. 27 EDF. DIAS VELHO SOBRELOJA StAS
15/16/1J""FONE 22-3537 - REGIS IMÓVEIS - CICI,
58.

.

LIMPEZA DE FOSSA E
DESINTUPIMENTO EM GERAL

Tratar rua Capitão Augusto Vidal, 3257 ou pelo fone 42-345
: Palhoça.

DEPOSITO
Procura-se para alugar, depósito ou casa antiga que
possua mais de 2e0 m2 .. Tratar 2a. feira pela manhã
pelo telefone 22-7017.

Belíssima Chácara, 150 metros no mar. O asfalto passaréor
dentro da propriedade. Aceita-se troca poç apartament u

casa. Informações detalhadas: Fones 22-8770 e 22-916f
,Centro Comercial ARS, Conjunto 410 - CRECI630.

PESQUISADORES DE MERCADO

Estamos selecionando pessoal capacitado - de preferência
estudantes - para atuação na área de pesquisa de mercado.

Vagas limitadas. I nscrições e entrevistas à Rua Presidente

Coutinho, 41 - de 4 à 8 de outubro, no horário comercial.

BALCONISTA

300.000,OOm2 no RIBEIRAO
DA ItHA

Precisa-se com prática no ramo de tecidos. Tratar Rua
Conselheiro Mafra, 72 - Horário comercial.

,
'

RUA FRANCISCO TOLENTINO,48-CENTRO

I '::.,��;:==C:O�N�F;;E-;;C-:C;;;IO;;N;;A;;-;;S;;E:;::Q;;U;;A::L:Q;;U;;E;;R;;;;T;;IP;;0=D;;E=C;;H;;A;;V;;E�g!
R[SlftURANU, CHURRASCARIA [ CHOPARIA

;hl'J A N G A n E I R O

RESIDÊNCIA

Vendo, na Agronômica, uma casa recém ,construlda, co a

área 'de 12,00 m2, urnadispensa aos fundbs com 49,00 ,.
(a construir), terrenêscorn 430,00 m2. Transãçll'l:I'acompaa
da de telefone e sem intermediários. Tratar foíie�22-7525.

PEDREIROS - PRECISA-SE

Atendemos no inverno e

com Mesa, de Frios e

Espeto Corridos aos Domingos

Atendemos festas em geral

Canasvieiras - florianó�olis - Santa Catarina

ORAÇÃO AO 'ESP(RITO SANTO
Espírito Santo, Vós que me esclareceis tudo, que iluminais todos os

caminhos para que eu atinja o meu ideal. Vós que me. dás o Dom
Divino de perdoar e esquecer o mal que re fazem e que todos os

instantes de minha vida estais comigo, eu quero neste curto diálogo'
agradecer por tudo'e confirmar mais uma vez que eu nunca quero
me separar de Vós, por maior que seja a ilusão material, não será o

mínimo de vontade que sinto de um dia estar convosco, e todos os

meus irmãos ria glória perpétua. Obrigado mais uma vez.

(A pessoa deverá fazer esta oração três dias seguidos, sem mencionar
o pedido, dentro de três dias será alcançada a graça por'mais diffcil
que seja). Publ icar assim que recebê-Ia.
M.S.O.

ALUGA�SE GALPÃO
Rua Leoberto Leal, próximo trevo em Barri
ros. Tratar pelo fone 44-Ó002 ou no POlO

Ipirela � no Estreito.

Para trabalhar em São Bento do Sul e Criciúma. Alojamento
próprio. Paga-se bem. Tratar: rua Leoberto Leal - próximo ao

Trevo de Barreiros, com o Sr. Anselmo ou Tonico.

DOCUMENTOS PERDIDOS
G ratifica-se a quem encontrar uma bolsa com os documentos e

talões de cheques de WASHINGTON PORTELA DE SOUZA.
Comunicar-se pelo telefone 22-2396 ou entregar na Rua Rui

Barbosa, 63, Apto. 204.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de Propriedade do veIculo marca

Chevette, ano 1976, placa-AB-3009, motor-5J0829AL, chassis -

5D11 AFC.104. 753, pertencente ao Sr .. Emerson Damiani Rocha.

Certificado Extraviado
Foi extraviado o certificado de propriedade de um vefculo marca

y Mercedes Benz, ano 1966, placas YQ 0018, Motor - OM 321 980
1000 4109, Chassis - M 344007100Q4651, pertencente ao Sr. Luiz
Galdencio Marcon.

'

Tubarão, 27 de setembro de 1976.

Certificado EXtraviãdo
Foi extraviado o certificado de propriedade de um veículo marca

Rural-Ford, placas - LM-0240, ano 1972, chassis - 2A81A-353406,
pertencente à Companhia Nacional Mineração de Carvão do Barro
Branco.

.

Tubarão, 27 de setembro de 1976

Documento Perdido
, Foram perdidos os documentos do veículo marca Dodge Dart, ano
1974, cor amarela, placa CH-2473, certificado de registro do

veículo, TRU-76, seguro obrlqatórlo, pertencente Madasple Ltda.
Plinio Zandavalli gerente.

Chapecó, 28 de setembro de 1976

DOCUMENT05PERDIDOS
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veiculo marca Kom

bi, ano 1962, placa AB-8268, Certificado no. 637626, pertencente
ao Sr. Jaime Francisco da Rosa .

CERTIFICADO EXTRAVIADO'
O Sr. Adroaldo Otávio Teixéira declara que extraviou o Certificado
de Propriedade de s/veiculo maréa Chevette, ano/74, cor' vermelha,
chassis no, 5D11 ADC124883, placas ZA-Q160. '

Araranguá-SC, 28/09/76

DECLARAÇÃO
O Sr. Valdenir" Manente declara que extraviou o Certificado de

Propriedade de sFilolkswagen aho/73, cor branco lótus; chassis no.
BP911353, de placas CR-8680.

'

Criciúma-SC, 28/9/76

LOTES A PRECO DE BARBA[A
Mais um Empreendimento da Imobiliária SOL E MAR. ão
350 Terrenos a partir de Cr$ 2.500,00 avista. Financiameto
e Vendas diretas.

CHÁCARA
Vende-se a preço de Barbada, coni casa de alvenaria, gal,ão
luz e água, toda arborizada, com área de 5.100 m2.

APARTAMEI'JTO
'

Na Av. Atlântica em Cornboriú, com 2 quartos, .sala, cozina,
banheiro, área de serviço e excelente vista para o Mar. P�ço
especial. Aceito casa ou terreno em Troca.
Tratar na: IMOBILIÁRIA soi, E MAR - CRECI 590
Praça Hercílio Luz, 202
São José - Centro - Fone 44-3144

Plantão, sábado e domingo pela manhã

VENDE-SE
Um apto. com 2 quartos, sala, cozinha banheiro, con 60

m2 no Ed. Brigadeiro Fagundes, apto. 86. Preço 260.000,00.
Rua Tenente Silveira.

VENDE-SE
Um lote em Canasvieiras com 427,56 m2 a. F. do Lotea

mento Martinha Xavier de Brito. 12,31 frente, 36,00 fundos.
Obs: Faz frente para as duas ruas. Preço 80.000,00 sendo
20.000,00 ato 30 parcelas de 2.000,00.

VENDE-SE
Um apto. com 3 quartos, sala cozinha, banheiro, e depeno

dência completa de empregada, com 136 m2. Ed. Monaliza.
Capoeiras. Preço 330.000,00 sendo 30.000,00 ato

300.000,00 pelo S.F.H. 8.N.H. Com ga�agem.

VENDE-SE
Um apto. com 2 quartos, sala, cozinha, copa e banheiro

social, área de serviço com 90 m2. Preço 270.000,00, sendo
50.000,00 ato. 220.000,00 !inanciado C.E.F. B.N,H Capoei-
ras com garagem.

VENDE-SE

TABA SIA - Empreendimentos
Precisa

Supervisor de Segurança
Salário em aberto.

Tratar Rua Projetada s/n Jardim Atlantico
Estreito - Fundo Fundição Sapé.

TABA SIA - Empreendimentos
Precisa

1 casa de praia de madeira com ótimo terreno, localizada
na praia de São Miguel. Preço 45.000,00.

ALUGA-SE
Um prédio para escritório ou repartição, com 6 salas de 60

m2 cada. Ótima localização, rua General Bittencourt. Preço
18.000,00.

ALUGA-SE
1 sala com' 60 m2 no Ed. José Boabaid, rua General Bit

tencourt. Preço 3.000,00.

Administradora, Construtora e I mobiliária Jóia.
Rua Anita Garibaldi, 19 - sala 603
Fones: 22-0412 e 22-0934 - Ramal - 603.

Serventes e Pedreiros
Paga ótimo salário mais produção, ternos alojamento
no Canteiro da obra.
Tratar Rua Projetada, s/n Jardim Atlantico - Fundos

Fundição Sapé - Estreito.
.,

" �
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VENDEDORES
HOEPCKE VEfCULOSS/A necessitadeVen-

,

I

dedores com experiência no ramo de automó-

vel e consórcio. Boa remuneração .

Tratar na Avenida Ivo Silveira, 999, a partir
de 2a. feira, dia 4 de outubro, no horário das

9,30 às 1,30 horas.

TOMAZ
Armários Embutidos, Cozinhas AmericanaS é'
com TOMAZ. Rua São João Batista no. 60;
- Eone 33-1768

"A-GUIA BRANCA"
PATO BRANCO - PORTO ALEGRE
Venha viajar conosco e sirva-se do gentil atendimento que

esta Empresa lhe oferece, ligando Rio Grande do Sul - Santa

Catarina e Paraná, PELO MENOR PERCURSO E MENOS

TEMPO DE VIAGEM, pelos modernos "TURBO ÁGUIAS".
Saída de Porto Alegre às 20:00 horas

Salda de Pato Branco às 14:OO,horas.
Diariamente inclusive aos domingos.
Itinerário servido.

Pato Branco - Mariópolis - Clevelândia - Abelardo Luz -

Chapecozinho - Xanxerê - Xaxim - Chapecó - Goio-EI) -

Nonoai - Trindade - Ronda Alta - Rondinha - Sarandi -

Carazinho - Soledade - Lajeado - Estrela - Montenegro -

São Leopoldo .... Porto Aleqre.

',- '

•

Catarinense
o trÇlflSportp Cc;llIllJOSO

'\

HORARIOS DE ON'IBUS

De - FLORIANÓPOLIS para BLUMENAU
07:30 - 10:30 - 12:00 - 15:00 - 18:00 Hs. DIRETOS
De - BLUMENAU para FLORIANÓPOLIS
08:00 - 10:30 - 13:00 - 15:00 - 18:00 Hs. DIRETOS
De - FLORIANÓPOLIS para CURITIBA
05:00 - 07:00 - 09:15 - 11:00 - 13:00 - 15:00 - 17:00-
19:15 - 23:00 Hs.

De - CURITIBA para FLORIANÓPOLIS
05:15 - 07:15 - 09:00 -11:00 - 13:00 - 15:00 - 17:00-
19:00 - 23:15 Hs .

De - FLORIANÓPOLIS para JOINVILLE
07:00 - 07:40 - 09:40 - 11 :25 - 12:30 - 13:30 - 15:2!:,-
17:25 -19:30 - 19:45 - 21 :30 - 01 :40 Hs.

'De - JOINVILLE para FLORIANÓPOLIS ,

05:00 - 07:00 - 09:15 - 10:00 - 11:00 - 13:00 - 14:00-
15:00 - 17:00 - 19:15 - 19:30 - 23:00 Hs.
De - CRICIÚMA para SÃO Paulo
Diariamente às 16:00 Horas

De - SÃO PAULO para CRICIÚMA
Diariamente às 19:45 Horas

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Paisagens de Luiz Tells na Açu-Açu
"Arquiteto e arqueólogo da nova paisagem

de Santa Catarina", Luiz Telles, nascido em Pi

çarras mas vivido em São Paulo, iniciou' ontem,
na Galeria Açu-Açu, de Blumenau, uma exposi
ção da sua pintura de paisagens naturais, onde o

homemnunca está presente. Retratando plantas,
pássaros, flores, folhas e frutos, ele cria sobre
essa paisagem uma arquitetura fantástica de ter-

. ros, canos, tubos, tubulações, pistas, pirâmides,
vidros e torres. Que se erguem do solo e se entre-

laçam cn o céu e o mar.

O esta, apresentado nesta exposição por
Olney IIse, arrola, no catálogo da mesma, um

currículdesenvolvido pelas principais salas e

salões rpositores de Santa Catarina e de São
Paulo, mostra de sua arte, patrocinada pelas
preteitus municpais de Blumenau, Piçarras e

Penha.alo Imperador Turismo Hotel e pelo Pi

çarras Itel, ficará aberta até o dia 15 deste mês,
no horfo das 10 às 22 horas.

Ino Corradin, um nome

reemendado pela Europa
o arth que o Centro de Arte colocará na Sala Internacio

nal no d12 do corrente, abrindo exposição junto com a de
Hassis, Sala dos Catarinenses, é Inos Corradin, um pia
montêsj46 �nos e que há 18 vive no Brasil: �á foi decorador,
deslgne:enografo e acaba, agora, de participar, ao lado dos
maioreS'tistas plásticos da Itália, da coletiva de Castelbaldo
di Pado

.

Com ppsições já realizadas no f1)o""e[T1 São Paulo, Belo
_._J:lori:;;o'lBue,(lq.sAi��s, Nova York, }/ereza.e lsrael, Corradin

tem tralhas em iptJm§[as coleções oficiais�lparticulares do
País e d strangeiro, sendo colecionado, inclusive, em Santa
Catarin anta na capital como nas cidades de Blumenau e

Joinville
.

Receu: recentemente, menção honrosa no "Salon Inter-
nacion.aluis Sud"e traz.para sua primeira exposição indivi
duai emorianópolis, trabalhos em guache e óleo, nos quais
apresen"'uma consciente e bela mescla entre uma base
ctássica rrna atmosfera de mistério". Rivka Kaznelson disse
que "o eírlto. oculto vivee aparece em todos os quadros de

Inos, E eH talam-eorn a audaz e surpreendente linguagem da .

cor e daomposição".

A ate ingênua de João

Hejrique estána AcaiacaFernando Betzler, da Ceisa e Cidadela, emprega arte.

Paco Lop'ez e persas
na Beira-Mar Norte

A Acaba, em Curitiba (Praça Garibaldi, 53, ao lado do

relógio dlflores), está mostrando, desde 28 passado e até 17

deste mê a pintura de .loáo Henrique Curcio Allemand, um
autodida nascido no Espírito Santo, em 1935, e dono de um

currículoue passa as grandes galerias e os mais importantes
salões d/País e do estrangeiro. ,

O seu rimitivismo, segundo Rubem Braga, mantém uma'

luminoslade muito nítida, capaz de intensificar a presença
de cadacoisa, mas, talvez por isso, capaz também de

. transtert-is para uma área de sonho, espaço vivido e atmos

tericarnere harmonioso. E ele é verbete em dois dicionários
de arte ela Enciclopédia Delta-Larousse.

Sua arí, de acepção comum e técnica aparentemente in

gênua, qe Vinicius de Moraes compara a de Douanier Rous

seau, poo ser vista, no endereço da Acaiaca, em Curitiba, no
horário cs 14 às 22 horas, exceto aos domingos, quando a

galeria are das 10 às 13 horas.

VOltando (a toda hora) de Curitiba, onde prepara o
acabamento dos edifícios da Cidadela, uma das maio
res empresas imobiliárias do sul do Brasil Fernando
Betzler conclui a decoração de mais uma'unidade resi
dencial da Ceisa, a maior daqui. Trata-se do Edifício
Polaris, na Avenida Rubens de Arruda Ramos, onde o

hall, de predominante ambiente oriental, abriga tap.e
çana persa, bandejas e ânforas de cobre cinzelado.

Na parede, uma tapeçaria do paulista Luiz Carlos

�Iberti�i e uma tela expressionista de Paco Lopez, ar
tista plástico espanhol radicado no Uruguay.

Elke Hering e Lindolf
�ell, em Blumenau, in
tieramenta satisfeito
com os resultados que
vem alcançando a VI
Coletiva de Artes Plás-

ticas' Barriga-Verde. A
mostra, que exibe Jua
rez Machado, Martinho
de Haro e artistas gaú
chos, paranaenses,

paulísas e cariocas,
como convidados es�
pecials tem "uma mul
tidão" íe catarinenses
e se polonqará até a

próxírra sexta-feira, no
TeatroCarlos Gomes.
"Muita gente, de.

todos os níveis,
sempre", visita a expo
sição 110 horário das 10
às 22 horas.

Os Bell, em
Blumenau,
falam (bem)
da Coletiva

Hassis Valda mostra suapintura
o primitivismo d'e Valda, artista plástica também ca

tarinense, continua em exposição na loja de A. Gon

zaga, à rua Arcipreste de Paiva, até a próxima sexta

feira e corn visitação no horário das 10 às .22 horas. São
mostradas 35 trabalhos, óleo sobre tela, cores vivas e

uma exuberância de proposições. As vendas desta ex

'posiÇão, se'gunda individual de Valda, estão a cargo da

Galeria do Peixoto.

Talhas de Ivo na Diretur

em

retrospectiva
Abriu ontem, às 21 horas, a

retrospectiva "Hassis - Vinte
Anos de Criatividade Artís
tica" no Palácio Barriga
Verde, da Assembléia Legisla
tiva. Com 174 trabalhos, entre
desenhos, guaches, pinturas e

esculturas, a exposição ficará
aberta até o dia 20 deste mês,
recebendo visitação no boré-

. rio das nove às 22 horas. Na
mostra, Hessis inclui cerca de
130 metros. quadrados de mu
rais.

Foi, também, inaugurada ontem, às 19 horas na sede

da Diretur (Praça XV de Novembro), a exposição indivi
duai das talhas de Ivo Silva, artista plástico catari

nense. Nestamostra, terceira que faz em Florianópolis,
Ivo coloca 13 de seus trabalhos em cedro e pesse
gueiro, apresentando temas de casaria colonial, pai
sagens e figuras. Aberta até o dia 21 deste mês, em
horário comeroia!

Uma das telas

expostas.

Olaria, o
documentário

premiado,
poderá ser

exibido aqui
brevemente.

,

o filme de dois
catarinenses mostrando o

trabalho nas olarias de
São José foi um dos seis
filmes nacionais premiados
na V Jornada Brasileira
de Curta Metragem, em
Salvador, Bahia,
"o acontecimento mais
representativo na área
cultural cinematográfica
realizado anualmente
no país". O fíme,
com 10 minutos de duração
chama-se Olaria é de
autoria de Nelson dos
Santos Machado e Deborah
Cardoso' Duarte.
Patrocinado pela Ufsc,

Com duração de quatro
dias, a I Mostra Nacional do

Filme Documentário se pro
põe alterar e incrementar o

panorama atual de aprovei
tamento dos filmes docu

mentários. Assim, através de

exibição de filmes inscritos

no concurso (dia 12, às

20h30min) de palestras e de

bates nos dias 13, 14 e 15, os
seus promotores pretendem
entre outros pontos, estimu
lar a utilização destes filmes

nas áreas científicas, técni

cas e didáticas, aplicáveis ao

Ensino de 2° e 3° Grau.'
Além disso, querem incenti

var a classe docente à produ
ção e utilização de filmes

técnicos, didáticos e peda
gógicos, atualizando ainda e

aperfeiçoando o pessoal
responsável I pelo material

audio-visual na preparação
de fllmes. Os outros objetivos.
são intercâmbio entre técni-

levou 20 meses sendo
preparado e pesquisado.
Feito também artesanal
mente
devido a falta de
recursos, o filme
mostra o artesanato do
barro, o nascimento de
vasos e panelas das mãos
dos oleiros. Olaria
ganhou o prêmio "Museu de
Arte Modema do Rio de
Janeiro", pela "melhor
proposta sócio-cultural .

desenvolvida fora do eixo
Rio-São Paulo".
Ontem, hoje e amanhã o

filme dos dois
catarinenses estará sendo

cos e entidades especializa-"
das em filmes documentá

rios; a reunião de técnicos e

especialistas em filmes do

cumentários; a reunião de

filmes inéditos na área de en

sino e a promoção de pes

quisas sobre o acervo de fil

mes documentários.

Poderão concorrer filmes

em Single, normal e super
oito milímetros, 16 milíme

tros e 35 milímetros desde

que este último seja apresen
tado em cópia reduzida para
16 milímetros. Cada cineasta

poderá concorrer com .três
filmes, com qualquer dura

ção, a cores ou branco e

preto, mudos ou sonoros. Em

super oito, normal ou Single,
o som deverá ser magnético
com velocidade de projeção
de 18 ou 24 quadros por se

gundo.
Os prêmios obedecerão a

seguinte classificação: 1)

Faça um filme e participe desta mostra nacional

A cores, em preto e branco,
muco ou sonoro, com qual-
quer duração, em oito, 16 ou

35 milímetros, desde que
ainda não tenha sido pre

miado, qualquer filme docu

mentário poderá ser inscrito

na I Mostra Nacional de Fil

mes Documentários que será

promovida pela Escola Téc

nica Federal do Paraná de 14
a 16 de outubro. O principal
objetivo desta promoção é

estimular a produção e utili

zaçáo desses filmes' nas

áreas científicas, técnicas e

didáticas e promover um

maior intercâmbio entre téc

nicos e especialistas no as
sunto-:"

-

Cada interessado poderá
inscrever até três filmes. A

taxa de inscrição será de

Cr$ 50,00 e deverá ser feita
na Coordenação de Educa

ção Artística, com o profes- ,

sor Afonso Meyer, até o dia 8_

deste mês.

A história de

Florianópolis
num Iivr(J

-

especial para
•

as crlança�

Cr$�10,00 ô exemplar.
Ela conta que o obje
tivo principal do livro
não é servir como um

relato histórico, mas

usando o tema Floria
nópolis, "chegar a

fazer com que a

criança entenda, que
também pode e deve

.

participar da cidade".

Isto é estimulado atra

vés de tarefas como co
lorir as figuras, dese
nhar e dar sua opinião.
O livro pode ser manu

seado por crianças que
ainda não sabem ler,
para quem a história

rode ser contada por
um adulto. Além disso,
situa-se numa faixa
onde os livros que exis

tem, a maioria, são re

petitivos e uma grande

parte traduzidos e ca

ros. "Há livros nacio
nais bons para essa

idade, mas são pou-
•

cos".

Na Semana da

Criança a Prefeitura da

capital irá (oferecer
. exemplares de "Floria

nópolis Conta a Sua
História" para as crian
ças que estudam nas

escolas de primeiro
grau do município.
Para isso a Secretaria
de Saúde, Educação e

Assistência Social já
adquiriu um aparte da

edição de 6.000 exem

plares que a "Tia Ste a"
editou com seus pró
prios recursos. No Co

légio Coração de Je

sus, onde ela trabalha,
o livro também será

exibido às 18h30min e

20h30min na Cinemateca do
Museu de Arte Moderna,
no Parque do Flamengo,
no Rio de Janeiro.

Na próxima semana Olaria
deverá ser apresentado
aqui em Florianópolis,
em local', data e horàrio

a serem ainda marcados,
Nelson dos Santos Machado

já havia feito
anteriormente dois
curta-metragens de
ficção e o prêmio que

ganharam com Olaria
irá financiar a produção
de mais um filme.

� l
Uma professora es�

pecializada em educa

ção pré-escolar, "apai
xonada por Florianó

polis", está lançando
um livrinho de 37 pági
nas destinado às crian

ças de 4 a 8 anos, onde
a cidade é o persona
gem principal e conta,
numa linguagem aces

sível e com desenhos

simples e bonitos, a

.

sua história.
Estela Maria Naspo

lini tinha a idéia de
fazer um livropara essa
faixa de público desde
1973. Agora em agosto
finalmente sentou e

iniciou "Florianópolis
Conta Sua História

para as Crianças", que
já está a venda na li
vraria Record, no

centro da cidade,. a

Trinta alunos dos
cursos de Educação
Física, Pedagogia, Es
tudos Sociais e Biblio
teconomia da Udesc
estão cooperando em

trabalhos e estudos
com a equipe interpro
fissional do Plano Dire
tor da Capital. Ante
riormente, foi feito um

treinamento em grupo,
com a participação da
socióloga da equipe in
terprofissional, vi
sando à capacitação
dos acadêmicos para o

desempenho das fun-

ções às quais estão in

tegrados.

Esses alunos, que
participam como cola
boradores, são recom

pensados através do
Programa de Bolsas de
Estudos da Udesc, no

qual estão incluídos.
Dentro desse mesmo

programa, o Departa
mento de Apoio e

Orientação ao Estu
dante pretende, tam
bém, promover a parti
cipação dos bolsistas
em outras atividades,

planejadas ainda para
. o presente período le
tivo. Com isso, o DAOE

.

procura proporcionar
8,0 aluno carente, re

cursos financeiros
para sua manutenção
e, simultaneamente,
levá-lo a particlpar de
uma ação integrada
entre a universidade e a

comunidade.
-

MAIS RECURSOS
A Escola Superior de

Medicina Veterinária e
.

a Faculdade de Enge
nharia, de Joinville, da
Udesc, usarão apare
lhagens do valor apro-:
ximado de dois mil dó
lares, que o Ministério
da Educação e Cultura
havia, anteriormente,
importado da Hungria
e doado ao Instituto
Tecnológico da Aero
náutica, A utilização
desses aparelhos será
por tempo indetermi
nado e faz parte de um

contrato assinado com

o Programa de Expan
são e Melhoramento
das Instalações do En
sino Superior.
MAIS EQUIPAMENTOS

Artes Plásticas - a) o melhor
da Mostra; b) o melhor filme.

paranaense. 2) Tecnologia e
,

Ciência - a) o melhor filma

da Mostra; b) o melhor filme.
de cada temática; c) o melhor
filme paranaense; 3) a) aos
filmes de menção honrosa

para cada categoria; b) aos.
filmes de menção especial.
para cada categoria. O carpo
de jurados será constituído

por pessoas estranhas aos

quadros da escola, ligadosàs
diversas categorias dos fil

mes, arte e cultura brasileira.

A Mostra terá o patrocínio
do Ministério da Educação e

Cultura através. do Fundo i]
Nacional do 'Desenvolvi

menta da Educação e 'Fun

dação Nacional da Arte. Para

qualquer informação o ende

reço da Escola Técnica Fede-

ral do Paraná é Avenida Sete

de Setembro, 3165; fone 24-

1911, Curitiba - 80.'000.

A professora Stela

Maria Naspoline
(foto) é especialista
em educação pré
escolar, dedicando
a maior parte do

seu tempo. às crianças.
O livro será lançado
hoje às. 16 horas

no Colégio Coração
de Jesus.

adotado por cerca de
mil alunos. E estão
sendo enviados exem

plares para as demais
escolas da região a fim
de interessar aos pro
fessores. E embora
tenha terminado de

imprimir há pouco
tempo a rpofessora
Stela Naspolini acre

dita que consequirá
pelo menos recuperar
o dinheiro investido. As

ilustrações do livro
foram executadas a

partir de idéias da au

tora, po Orlandivo No
cettl, O endereço para
informações a respeito
de "Florianópolis
Conta Sua História
Para as Crianças" é rua
Lauro Linhares 130 -

88000 Florianópolis,
SC.

I

Alunos da lJdesc

p,.estam
. ....

se,.vlços a

'equipe do Plano

Di,.eto,.

. Fonte da Udesc in
formou também que a

Escola Superior de
Medicina Veterinária,
de Lages, acaba de re

ceber, como doação,
uma mesa cirúrgica
para animais de grande
porte, concedida pelo
10 Batalhão Ferroviá
rio, (sediado naquela:
cidade. A entrega do
material foi feita pelo
comandante da uni
dade militar, coronel
Manoelito Lemos Bar
reto.

Acrescentou a Udesc
que a Escola Superior
de Medicina Veteriná
ria - Esmeve, tem
como objetivo a forma
ção básica e profissio
nal dos candidatos à
obtenção do título de
médico veterinário e,
também, realizar pes
quisas puras e aplica
das em área de atuação
específica ou em cola
boração com outros

órgãos, procurando,
ainda, prestar assis
tência médica
veterinária na comuni
dade catarinense .

.....
...
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No primeiro dia de pagamento das cotas
do Programa de Integração Social, cerca de SOO

trabalhadores frequentaram as filas que se

Começa adistribuição dás cotas
Promessa do prefeito:
o depósito de lixo em

Itacorobi desaparecerá.
O lixo de Florianópolis deixará de ser jogado no

mangue das Três Pontes, em Itacorubi, - o tradi
cional lixeiro da prefeitura - dentro de no

.

máximo 4 meses. A promessa é do próprio prefeito
Esperidião Amin, que pretende instalar naquela
área o Departamento Municipal de Estradas de Ro
dagem, com as garagens e oficinas da Prefeitura.
"Atualmente estamos jogando ali mais aterro do
que lixo, embora a quantidade de resíduos sólidos
que é recolhido por dia na cidade chegue a 50 tone
ladas". O prefeito informa, também que desde feve
reiro "há uma preocupação em estudar o lixo". Um
técnico esteve em São Paulo frequentando cursos a

respeito e atualmente serve à Comcap, orientando o

aterro sanitário que está sendo feito em frente ao

cemitério São Francisco de Assis. "Nós também
achávamos 'que aquele lixo ali deveria estar cau
sando alguma poluição ao mangue, mas tínhamos
nos preocupado em colocá-lo não mais diretamente
sobre o terreno original, mas sobre as camadas já
existentes. Com isso talvez diminuindo um pouco a

poluição. Em todo caso, antes de cobrirmos o lixo
com aterro existiam concentrados ali naquela área
cerca de 5 mil urubus. E as fezes dos urubus têm
uma substância que chega a matar árvores, quando
concentrada. Agora já existem apenas cerca de mil
urubus, que além disso são espantados periodica
mente com estampidos de foguetes".
Estão nos planos da prefeitura, "já estamos fa

zendo estudos", outras destinações para o lixo. A
mais imediata será utilizá-lo para aterrar depressões
ou creteras secas, onde não exista possibilidade de
infiltra-se em cursos d'água. Está sendo examinado
também a possibilidade da construção de uma

usina de transformação do lixo :"para executar essa
idéia talvez tenhamos que contar com o lixo dos
municípios vizinhos, já que a tonelagem recolhida
em Florianópolis ainda não é suficiente para tornar
viável economicamente a instalação de uma esta
ção de tratamento".
A SANENGE

O prefeito recebeu na quinta-feira os dois volu
mes com o relatório da Comissão de alto nível en
carregada de examinar o contrato da Prefeitura com

o Consórcio Sanicar, concessionário dos serviços
de limpeza urbana. Ontem ainda não havia tido
tempo de examinar o relatório, "farei isso atenta
mente neste fim de semana", mas afirmou que "em
princípio o trabalho da Comissão parece encami
nhar a decisão a ser tomada para uma rescisão de
contrato". Essa rescisão deverá ser precedida de
exames por diversos organismos entre os quais a

Câmara de Vereadores. A Cornissào sobre cujo pa
recer o prefeito apoiará sua decisão foi composta
pelo Procurador do Município, Secretário de Finan
ças, Secretário do Estreito, Presidente da Comcape
representantes da Contadoria e Procuradoria Geral
do Estado, do Tribunal de Contas e das bancadas
municipais da Arena e do MOS.

'IB BU�HlE & lEPPER S.A.
'll' JOINVlllE Ru� lnacro Bastos, 851 - Fone 22 li6t)2
:-l1i BLUMENAU Rua 7 de Setembro 1953 - Fone 221531

ri. '
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CENTRAIS EL�TRICAS DE SANTA CATARINA S. A.
(ELESC

- COMUN !CAÇÃO -

A CELESC . AGÊNCIA FLORIANÓPOLIS, comunica a seus

consumidores que, DOMI NGO dia 03/10/76, a fim de permi
tir trabalhos de conserva em' sua RD primária e secundária,
haverá falta de energia elétr ica, nos seguintes locais e horá-
rios:
LINHA 51LHA
Das 6:30 às 10:00 horas > Rua Hercf!io Luz a partir da rua

Hermann Blumenau até Nunes Machado, rua Anita Garibaldi
e adjacências.

Florianópolis, 30 de setembro de 1976.
-

- A EMPRESA -

estenderam eIn frente aos dois postos da
CEF..As parcelas que estão sendo distribuídas
variam de os 412,00 a Cr$ 2.414,00.

o prazo para retirada será encerrado em 15 de fevereiro do próximo ano

Abandonados pela farrnlia
velhos

e sentindo-se, eles mesmos,
acabam não vivendo tão bem

poderiam e deveriam.' A medicina agora já
que, na verdade, acima de todos os males do corpo:

"aposentados",' os

como

mostra

o que faz�r depois "d� uma certa idade?"

A solidão é a =doenca» que
maiormal causa aos velhos.

Um geriatra (especialista que trata dos idosos) fala sobre as

ameaças que cercam aqueles que conseguiram chegar a uma idade
acançada. além das doenças, os preconceitos da sociedade.

\)ualldo alguém cOllsegue
sobrccicer II(! primeiro 1/l1O

de cidu, e depois ainda se

l1lalltélll d�o passando pelos
riscos de acidentesc dezenas
de doenças, nu t u ralmc nt e
chega à cclhice . 1::111 socieda
des descncol cidav a propor
çelo daquclc« (/11(' sôo idosos,
ou. qu« se IIl1Jntém r;icos du
n/lrte todos os anos (/11(' sena
rani o nascilllento da celh ice,
é cada. t:.e;; maior .. \las e

quan d« se é celho, COIIIO ci
ler." <)1Ii! u nrcuçus s/u, 1IIIIis
pnjxillr(ls.� A rt'p,j'ier l i.ani
Borge» ollcill o méd ico uc-
ri a t r a Cu i l term o Co din,
(fot()) o úllico dcsta especia
lidade 1'111 Santa Catu rina . A
geriatria I' a nartc da medi
cinu ,/"e trata das doenças
das pessoas velhas e o me
dico �ili cOlltara tnaior causu
de morte dos idosos.

'A dcençe que mais causa a
morte oos velhos e a solidão. A
solidão' começa quando a

pessoa passa a se sentir velho
e rejeitado. E piore mais ainda
quando a famiJia· o isola.
colocando-o em um asilo até
morrer. ja afastado dos ami
gos" Está é a doença mais ter
rivel que pode atingir. o no-
·.mem. As outras aparecem em

qualquer idade"
.

Segundo o médico, a pteo
cupação do geriatra "não está
nos sintomas externos de en

velhecimento,que são a perda
de cabelos, rugas e perda da
memória. que podem ser ob
servados por qualqer pes
soa". Mas sim nos sintomas in
ternos que só podem ser diag
nosticados pelo médico. que
'são 'as modificações das ar
térias e dos vasos".

. O envelhecimento começa
assim que se nasce. mas o

processo se tez evidente perto
dos 50 anos". Guillermo
Godoy explica ainda que in
depende da idade cronoló
gica. porque existem velhos
aos 20 anos e jovens aos 100
anos de idade: "se uma pes
soa .de 70 anos possuir as arté
rias em boas condições e o

coração funcionando perfei
tamente, ele não envelheceu".

- Se os velhos soubessem
o que podem fazer aos 60
anos.. mas a sociedade os
mantém sob preconceitos.
tornando-os. consequente
mente, velhos. Então eles
ficam com complexos até
quanto a sua vida sexual. As
pessoas de 30 a 40 anos ainda
podem falar sobre suas rela
ções sexuais. mas todos proi
bem e condenam uma pessoa
de 60 anos de exercer seus
direitos.

O geriatra Guillermo lembra
que a história está repleta de
exemplos de pessoas que se
tornaram mais lúcidas e fize
ram o melhor de sua obra na

política. na literatura e na mu

sica aos 70 'e 80 anos de
idade"

- Muito importante é que os

velhos não se considerem
. aposentados. E um erro das

leis aposentar todas as pes- esclrose".
soas numa determinada - Uma das principais cau

idade. pois elas ainda podem sas do envelhecimento mais
prestarmuitas contribuições à rápido atualmente é o nmo da
sociedade. Tem pessoas que vida moderna, que torna o in
deveriam se aposentar aos 40 oiviouo mais agita'do psicoto
anos e outras que podem fazer gicamente. a poluição. afumo,
um bom trabalho mesmo com o álcool. a falta do número de
70 anos de idade. Aqueles horas necessárias de des
que tiverem que se aposentar. canso e a falta de exercícios
que não fiquem sentados de físicos. Tudo isto. se evitado.
braços cruzados, porque proporcionará uma velhice
então suas mentes vão se calma e sem .problemas.
transformar e passarão a ficar O médico Guillermo co-

velhos. menta que "a geriatria é tem-
A maneira para evitar a 've- brada para tratar de pessoas

Ihice", segundo o médico, é a com 70 ou 80 anos. mas nesta
dedicação ao hobby. ao cui-' idade pouca coisa pode ser
dado com o jardim, por feita" A moderna geriatria
exemplo. E muito importante. trata da prevenção dos idosos
na opinião do geriatra. fazer e é perto dos 50 anos de idade
exercícios físicos. "E isto tanto que o geriatra tem condições
para os aposentados como de beneficiar, ':prevenindo as

pete os que trabalham" doenças da velhice, para que
- O esporte é muito impor- as pessoas atinjam uma idade

tante, como a vida ao ar livre. E avançada em boas condições
talvez isso seja mais eficiente psicológicas e físicas". Além
que a medicação. Mas para da geriatria existe também a

prevenir as doenças é neces- gerontologia que se preo
sério consultar um médico ge- cupa. segundo ele. com pro
rietre.íe que cada pessoa tem blemas psicológicos criados
um problema, de acordo com' na mente das pessoas idosas.
a eümentecéo, à tipo de tra- que se sentem rejeitadas pela
balho e de vida. O que mais família e pela sociedade.A
preocupa àquele que esta en- geriatria se preocupa com as
velhecendo é o problema se- doenças tisices e é um ramo
xual. Depois a perda da me- da clínica geral.
mória e a dificuldade para O geriatra Guillermo Godoy
manter o equilíbrio. formou-sem em Buenos Aires,

Os órgãos qoe são os otin- possui cursos no Uruguai e re
cipais indicedores do impacto cebeu uma condecoração do
da velhice são as artérias Brasil em 68 por ter percorrido
(eleva-se a pressão). o cora- o Amazonas e Mato Grosso fa
ção, os rins e os pulmões. ''[s- zendo um trabalho cientifico.
tes orgãos envelhecem mais Foi chefe do Departamento de
depressa. A parte interior d ar- Clínica Médica da Organiza
téria vai diminuindo. Há o en- ção Médica Inlegral de Bue
tupimento e a circulação do nos Aires, e e ligado a vertes
sangue fica dificultada. sur- organismos nacionais e inter
gindo então a arterio- nacionais de geriatria .

Aproximadamente 800 participantes do 'Pro
grama de Integração Social - PIS - compareceram
ontem aos postos de pagamento da Caixa Econômica
Federal, localizados no Centro Comercial ARS e na
CEF do Estreito. No Centro Comercial ARS, a fila se
estendeu desde a entrada da sala 14, até' a rampa que
leva para o primeiro pavimento, durante todo o dia.

Nesse período, só podem sacar os rendimentos'
os inscritos no PIS que tenham nascido nos quatro
primeiros meses do ano: para os nascidos entre maio
e agosto a retirada será feita em novembro, e em

dezembro os que nasceram nos quatro últimos meses
do ano. O pagamento se estenderá até o dia 29 de
abril de 77 .

As cotas de participação só podem ser retiradas
em caso de aposentadoria, casamento, compra ou

construção da casa própria, invalidez permanente ou

morte. O prazo para solicitação de retirada da cota vai
desde ontem até 15 de fevereiro do ano oue vem.
COMO PROCEDER

Para fazer o saque o interessado deve compare
cer à agência da CE F onde está inscrito - no centro,
Centro Comercial Aderbal Ramos da Silva, loja 14 e no

Estreito na agência Newton Macuco - munido do
documento de inscrição no PIS e de um documento de
identidade, de preferência carteira profissional. Nos
casos de retirada da cota, o interessado deve anexar à
documentação exigida, o comprovante dofato que lhe
possibilita esse saque especial.

A Caixa Econômica Federal pede aos participan
tes que observem em que banco estão cadastrados e

para lá se dirijem, pois mais de cem pessoas compa
receram ontem ao Centro Comercial ARS, mas não
estevem cadastradas na CEF do centro. Esperaram
horas na fila, para em seguida serem informados de
que deveriam se dirigir a outro estabelecimento ban
cário.

O valor do rendimento médio que está sendo
pago aos participantes, é de Cr$ 412,00, podendo
chegar a um máximo de Cr$ 700,00. O valor da cota
média acumulada é de Cr$ 2.414,00, sendo que a cota
mínima fica na casa dos Cr$ 1.414,00.
ÚL TlMA DISTRIBUIÇÃO ISOLADA

Este é o último exercício em que o PIS fará a

distribuição isolada de rendimentos e pagamento de
cotas de participação. No próximo ano, entra em vigor
a fusão PIS/PASEP (Programa de Assistência ão Ser
vidor Público). Em vista disso, será pago o 140 salário,
'um salário-mínimo regional, ao trabalhador que ga
nhar menos de cinco salário-mínimos por mês.

Quando exceder o limite fixado, o participante
poderá sacar apenas os juros de sua cota. A partir de
janeiro entrará em vigor a Relação Anual de Informa
ções Salariais - RAIS - que será preenchida pela
empresa empregadora.

Casas populares: um

projeto "urgente" ..Mas
sem data para execução.

Ainda devera se passar algum tempo até que o primeiro núcleo
habitacional de Florianópolis comece a ser construído. Isso porque
a Cohah ainda esta em fase de compra de mais um terreno no bairro
do Saco Grande, que permitira a instalação de 350 casas.

A Prefeitura considera de urgência este projeto pois ficou calcu
lado que existe um déficit de cerca de 11 mil casas n.o município.
Sua concretização inicialmente esbarrou na determinação do Có

digo de Obras municipal que não permite a construção de casas

_
com menos de 350 m2, quando as casas populares possuem uma'
área inferior. O ante-projeto de lei que pedia à Câmara de vereedo-.
res uma alteração no Código de Obras para efeito de permissão da

construção das casas populares não foi apreciado em tempo nébi!
ficando consequentemente a cargo do prefeito qualquer decisão
sobre o assunto:

A éree ja adquirida anteriormente pela Companhia de Habitação
de Santa Catarina no bairro do Saco Grande era de 88 mil m2 e

permitia a construção de 131 casas Com a aprovação do projeto
pelo prefeito decidiu-se a Cohab pela construção de um núcleo
maior. Por isto agora está adquirindo um terreno anexo ao primeiro
que ampliará o núcleo para 350 casas. O projeto para a construção
destas casas ainda está em elaboração e posteriormente será en

viado ao BNH para aprovação.
EM SÃO JOSÉ
Quanto' a instalações fora de Florianópolis. a Cohab espera

dentro de 30 dias a assinatura de contrato com o BNH para a

construção de 233 casas em área anexa ao bairro Bela Vista. em São
José. e que tem o nome de projeto Bela Vista II. Há ainda 'O projeto
Bela Vista III, em elaboração. e que prevê a construção de mais 320
casas.

Em São José. na região de Forquilhinha. está prevista também a

compra de um terreno de cerca de 490 m2 com capacidade para
800 lotes e que integra o Profilurb - Programa de Financiamento de
Lotes Urbanizados. Tem por objetivo atender a parte da população
que anteriormente morava no núcleo da Procasa. segundo proto
colo firmado entre o Governo do Estado e o Banco Sul Brasileiro,
após uma grande quantidade de ações de despejo movidas há

alguns meses. Poderá atender também a população que atualmente
mora na favela "dos Dois Poderes. no aterro da baía Sul.

Para o prefeito da Capital a construção de conjuntos habitacio
nais para a população de baixa renda é apenas "solução parcial
para o problema do favelamento". Mesmo assim. a prefeitura está

aguardando o projeto que a Cohab está fazendo para a implantação
de mais um conjunto e estão sendo ieitos estudos para uma partici
pação mais ativa do município. "inclusive com a aquisição de
areas

Segundo Esperidião Amin a saída para o favelamento existe e éã
preconizada pelo Profilurb (Programa de Financiamento de Lotes
Urbanizados): "o favelado compra, através de um financiamento
bem acessível mesmo para eles. um terreno numa área especial,
com ruas. água. esgoto, luz e todos os equipamentos urbanos. Em

seguida ele pode mudar para cima deste terreno) do qual vai se
tornando proprietário a casa. o barraco, onde já morava. Há então
um melhora. um primeiro pesso. Da favela sem nenhuma organiza
ção. sem nenhum saneàmento passa para lotes urbanizados. Ali ele
receberá orientação profissional e assistência social para. aos pou
cos. ir melhorando sua casa".
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